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MALAGA, 28 (Efe).— "La gasolina va a 

subir, pero no será racionada", ha manifesta
do en una entrevista a un periódico de Mála
ga, el ministro de Comercio y Turismo, Juan 
Antonio García Diez.

El ministro, que estuvo el pasado domin
go en Málaga para asistir a la cumbre regio
nal de UCD celebrada en el Palacio de Con
gresos de Torremolinos, enmarca la crisis es
pañola dentro de la mundial y aconseja que 
cada cual ahorre por sí mismo, ya que la si
tuación tiende a empeorar.

"De lo que si estoy seguro —insistió— es 
de que van a subir los precios de los crudos, 
aunque rio sabemos en que intensidad. Se 
precisa una nueva subida".

Se refirió a la, crisis de Irán haciendo la 
siguiente reflexión: "La crisis de Irán ha de
mostrado de que forma tan tremenda de
pende todo Occidente del petróleo. La cri
sis es muy grave".

La huelga de taxis
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ZARAGOZA, 28. (ARA- 
GON/expres). — La respuesta a 
la convocatoria de paro efectua
da para ayer por ios auto-patro
nos del taxi fue masiva. Por las 
calles de Zaragoza resultaba dif í- 
•p'l ver, mucho más encontrar, 
nn vehículo. Las razones del 
paro quedan explicadas en el 
informe que “A/e” publica en 
esta misma edición, y está rela
cionada directamente con las de
cisiones que en el Pleno Munici
pal Extraordinario, que hoy se 
celebra a las 12,30 de la mañana 
se adopten.

Por Parte municipal, hemos 
Podido saber que la corporación 

o piensa cambiar sus criterios 
especto a todo el “paquete” de 

•pociones Presentadas en el Ple- 
están pactadas y 

atificadas por los cinco grupos 
^unicipales, por lo que se con- 
idera “estéril” cualquier medi- 
a de presión, sea la huelga y 

due los auto - 
adoptar. De no 

J^roducirse novedades de última 
artn?’ ®* Ayuntamiento seguirá 

con su postura.
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S
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El 7 de diciembre, contra el trasvase

ARAGON
A U GALLE

La UAGA convoca la manifestación y el 
Ayuntamiento de oza la respalda

UNO de los más cualificados representantes 
del campesinado aragonés, la Unión 
de Agricultores y Ganaderos, han lanzado la 

convocatoria de una manifestación el próximo 
día 7 de diciembre para protestar contra 
la consignación en los Presupuestos Generales del 
Estado de la partida de 21.600 millones para 
el trasvase Ebro-Pirineos Orientales y para 
reactivar el proceso popular por la autonomía 
aragonesa. A la vóz campesina ha respondido, 
unánimemente, la corporación municipal 
zaragozana con un "no" rotundo al trasvase y 
un "sí" contúndante a la manifestación.

La fecha del 7 de diciembre puede convertirse en 
otro de los hitos históricos del largo peregrinar 
de nuestro pueblo hacía su autogobierno 
y el reencuentro con las señas de identidad que 
le son propias. De todas partes llegan 
voces diciendo que existe "desencanto" en la 
calle, que el ciudadano de "a pie" no está 
ilusionado por la autonomía, que aquí no 
llegaremos a las cotas que establece el artículo 
151 de la Constitución. Esto supone un 
reto decisivo para las fuerzas que dicen defender 
la autonomía de Aragón. Aragón tiene una 
cita a fecha fija: el 7 de diciembre.

(INFORMACION EN LAS PAGINAS 18 Y ULTIMA)

El derrame cerebral que 
sufrió le ha incapacitado 
definitivamente

Kos^uin
apartado

ael 
Gobierno
MOSCU, 28 (Efe).- El pleno del Co

mité Central del Partido Comunista de la 
URSS, que se reunió ante la apertura del 
Soviet Supremo, preparó la sucesión de 
AlexeiKosyguin en el cargo de presidente 
del Consejo de Ministros.

El actual primer ministro, que no ha 
sido visto en público desde mediado el 
mes de octubre, sufrió una hemorra
gia cerebral que, al parecer, le man tendrá 
alejado de la vida política definitivamen
te.

El pleno del Comité Central del Par
tido "ascendió" a Nikolai Tijonóv a 
miembro titular del Politburo, como ges
to que se interpreta como preparación a 
la sucesión de Kosyguin.

Nikolai Tijonov, que ya era miembro 
suplente del Politburó desde noviembre 
del año pasado, ocupa también el cargo 
de primer vicepresidente del Consejo 
de Ministros.

El futuro sucesor de Kosyguin tiene 
73 años, dos menos que el primer minis
tro enfermo, y es vicepresidente del 
Consejo desde 1965. (Más información en ia página 13)

RESIDENCIAL EL AGUILA
GRUPO n FACILIDADES 
URBANIZACION DE 120 VIVIEND/^S 
PISCINA, ZONA VERDE, SOLARIUM 
CONSTRUCCION TIPICA DE MONTAÑA 
EXTERIORES MINIMOS GASTOS

Según los estudiantes 
islámicos de Teherán

Il [MUDA
Jomeini llama a las armas a todos los 
iraníes y lanza duras acusaciones contra 
el Consejo de Seguridad de la ONU

BEIRUT, 28 (Efe).— Los medios árabes si
guen con gran inquietud las noticias relativas a 
una eventual intervención militar norteamerica
na para liberar a los rehenes detenidos en la Em
bajada de Estados Unidos en Teherán.

Los movimientos de las unidades navales 
norteamericanas en el Océano Indico ha creado 
en el seno de la población árabe, sobre todo en 
la zona del Golfo Pérsico, un verdadero clima 
de inquietud.

En caso de guerra, pesaría mucho la solida
ridad islámica y el hecho de que Jomeini se ha
ya convertido en el defensor de la causa palesti
na.

En esta óptica no es inverosímil que una in- 
tarvención norteamericana contra Irán fuese se
guida inmediatamente de una ola de atentados 
contra las instituciones americanas en el mundo 
árabe y en los países islámicos.

RAZON

(hz^sa.)
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El Pleno del Congreso I 
comenzó a puerta 

cerrada ! CoocediilDS
PEREZ - VARELA

LA
TRILATERAL

MADRID, 28.-

MADRID, 28 (Efe).- A las cinco menos cinco minutos 
de la tarde de ayer comenzó a puerta cerrada la sesión ple
naria del Congreso de los Diputados para debatir, en primer 
lugar, si se concedían o no los suplicatorios^ solicitados por 
el Tribunal Supremo para proceder judicialmente contra los 
diputados de Herri Batasuna, Telesforo Monzón y Francisco 
Letamendía.

I

UE paren las máquinas, mi querido amigo, porque 
tenemos aquí en Madrid a los señores de la 'Trila

teral" y así, vaya por Dios, cualquiera puede llegar a mi
nistro o a presidente del Gobierno. Yo, en mi ignorancia, 
creo que Adolfo Suárez ha vuelto de París a toda prisa, 
para controlar en directo a los señores de la 'Trilateral" 
que son, ya lo verán, como los caballos de Atila. En Esta
dos Unidos de América del Norte, los trilatérales han he
cho más ministros del Estado que palomitas de maíz, in
cluido, claro, el presidente de la República, Jimmy Carter. 
Quería decir que tenemos aquí, en Madrid, a la 'Trila
teral", con Ferrer, con Segurado, con Antonio Garrigues, 
con Ansón (Luis María), con Jaime Carvajal y con tantos 
otros que, por mucho que se esfuerzen en demostrar lo 
contrario, sabemos todos que más que un grupo de exper
tos son un importante grupo de presión. Y más que un 
grupo de estudiosos para adelantarse a los problemas que 
plantea nuestro tiempo son un grupo de "sabios" para 
transformar la realidad política de cada país. En fin, que 
los Rockeffeler, por detrás, con los Rotschild, por el me
dio, con los Krupp por delante, yo prometo que cuando 
sea mayor -si me dejan- me afiliaré a la 'Trilateral".

Los resultados de la vo
tación fueron los siguientes:

— Delito de resistencia 
a la autoridad: para Teles- 
foro Monzón 31 votos afir
mativos y uno negativo; 
para Francisco Letamendía, 
30 afirmativos, 1 negativo y 
uno en blanco.

— Delito de apología del 
terrorismo: para Monzón, 
30 afirmativos y 2 negati
vos, para Letamendía. 29 
afirmativos, 2 negativos y 
uno en blanco.

Por “amplia mayoría”, 
según afirmó José Ramón 
Pin Arboledas, presidente de 
la Comisión de Suplicato
rios, el pleno del Congreso 
se pronunció a favor de la 
concesión de los suplicato
rios.

Nada importa

Quería decir que salvo lo de la 'Trilateral" y lo de la 
grave crisis interna en el seno del PCE, que ya les contaré 
a ustedes, aquí no pasa nada, porque a estas alturas ni si
quiera el pobre de Rupérez es noticia. La opinión públi
ca está tan desfondada que ya no interesa ni Rupérez, ni 
la movilización unitaria del País Vasco contra el Estatuto 
del Trabajador, ni los dos senadores dimitidos de UCD en 
Almería, ni la jornada de lucha de Galicia contra el Esta
tuto de Madrid. Aquí resbala casi todo, incluidas las cifras 
de paro -uno por cada diez trabajadores- y el espectacu
lar empobrecimiento de nuestro país, de todos nosotros, 
en los últimos cinco años.

i

Milagro del Papa? i

Así las cosas, poco va a importar al personal el esfuer
zo de honradez que ha hecho el ministro de Hacienda en 
el Congreso, al reconocer sin ningún reparo que el déficit 
presupuestario del año que viene se elevará a 290.000 mi
llones de pesetas. Y el gasto pútilico corriente crecerá en 
un 16,60 por 100. De poco va a servir la honradez del se
ñor Añoveros, porque nadie se lo va a creer, porque aquí, 
ya se sabe, nadie cree en nada, excepción hecha de la per
sonalidad del Papa Juan Pablo II que, según mi paloma 
mensajera, hizo posible que se incrementaran en más de 
un diez por ciento el nivel de asistencia a las misas domi
nicales en las iglesias de esta villa y corte. Y me dicen a mí 
los expertos que este pequeño milagro del Papa se vería 
incrementado si los señores curas se decidiesen a hacer 
homilías más breves y, por supuesto, mejor preparadas.

I

Mi barba

Entonces, dijo yo que aquí paz y después gloria. Glo
ria para el que la tenga, porque yo, pobre demi, acabo de 
arrancarme unos cuantos pelos de la barba, para responder 
de mi apuesta del otro día, que ayer, después de que los 
señores del Congreso aprobaran los suplicatorios de Mon
zón y Letamendía, he perdido. Pero me encantaría perder 
simpre, si, como en este caso, ganamos todos. Gana en 
prestigio el Congreso y el país en general. No me duele 
decirlo: Pim Arboledas, el presidente de la Comisión de 
Suplicatorios, casi a la fuerza, porque nadie quería acep
tar el embolado, ha dado un paso al frente. Ha trabajado 
bien. Pues eso: sombrero.

LOS GRUPOS 
renuncian . 
A INTERVENIR

La votación concluyó a 
las cinco y media de la tar
de, treinta y cinco minutos 
después de que comenzara 
la sesión plenaria. Se regis
traron cuatro votaciones co
rrespondientes a los cuatro 
suplicatorios, dos sobre 
Letamendía y dos para 
Monzón. Según ha sabido 
“Efe”, los resultados de las 
votaciones fueron los si
guientes: en las tres prime
ras votaciones el resultado 
fue, aproximadamente, 265 
a favor, 15 negativos y 10 
abstenciones y la última fue 
de 250 a favor, 21 votos 
en contra y 19 abstenciones, 
también aproximadamente.

Los grupos parlamenta
rios no hicieron uso de la 
palabra, a excepción del di
putado canario Sagaseta. 
Antes de comenzar el pleno 
todos los grupos parlamen
tarios, menos el Grupo 
Mixto, firmaron un docu
mento en el que renuncia
ban a hacer uso de los tur
nos a favor y en contra, por 
estimar, según informó a 
“Efe” Pin Arboledas, que 
su postura ya había sido 
expheitada suficientemente 
en anteriores ocasiones.

Minutos antes de iniciar
se la sesión, el presidente 
del Congreso, Landehno 
Lavilla, llamó a su despacho 
a representantes del Grupo 
Mixto, sin conseguir que se 
pusieran de acuerdo en la 
renuncia a sus intervencio
nes, a la vista de lo cual el 
diputado Sagaseta pudo ha
blar al pleno.
PRESUPUESTOS 
PARA 1980

Una vez finalizada la vo 
tación sobre los suplicato
rios. el Congreso de los Di
putados, ya en sesión abier
ta, abordó el debate sobre 
los presupuestos del Estado 
para 1980.

A este respecto, intervino 
en primer lugar el ministro 
dé Hacienda. Jaime García

719.000 millones, frente a 
la previsión inicial de 
730.000, pero la recauda
ción sobre la rente alcanzará 
306.000 millones, superan
do las previsiones en 21.000 
millones, mientras que por

MONZON LETAMENDIA

• Monzón y Letamendía 
serán procesados

Añoveros, quien significó en 
primer lugar que el presu
puesto para el ejercicio pró- 
ximp es, uno, de los instru- 
mentós baac'os ql' servicio 
del plan económico del Go
bierno' párá ■ la, consecución 
dé los objetivos en él pro
puestos.

‘•‘El presupuesto —dije
se integra de manera cohe
rente y rigurosa en el PEG 
y se presenta como la ini
ciación de un camino, como 
el comienzo de un notable 
esfuerzo que deberá mante
nerse en los ejercicios futu
ros, esfuerzo de racionaliza
ción y reforma de los com
portamientos del sector pú
blico, que pueda inducir 
además el mismo proceso de 
racionalización y de reforma 
liberal y progresista en 
todos los comportamientos 
económicos de nuestra so
ciedad”.

Seguidamente, el minis
tro destacó, como caracte
rísticas básicas del nuevo 
presupuesto:

— La contención del dé
ficit presupuestario en los 
límites previstos en el PEG. 
En este sentido, dijo que el 
déficit se eleva a 290.000 
mülones de pesetas, equiva
lente al que se va a alcanzar 
en 1979, después del esfuer
zo notable de reducción de 
50.000 millones, que el Go
bierno presenta como un 
logro positivo.

— La desaceleración del 
gasto público corriente, que 
crece en un 16,6 por ciento, 
inferior al previsible creci
miento del PIB nominal.

— La consohdación del 
esfuerzo inversor de años 
anteriores y reasignación de 
recursos. El ministro afirmó 
que se ha dado preferencia 
a las inversiones de carácter 
directamente productivo y a 
las generadoras de empleo 
directo.

En otro orden de cosas, 
el ministro de Hacienda, 
refiriéndose de nuevo al 
déficit previsto de unos 
290.000 millones de pese
tas, dijo que “los ingresos 
no van a alcanzar las pre
visiones presupuestarias, la 
recaudación por impuestos 
directos alcanzará unos 

impuesto de sociedades las 
previsiones se quedarán cor
tas en más de 40.000 mülo 
nes”: :

Tras señaláf’qü’é lá recau
dación por impuestos, indi; 
rectos ' aícánzáTá/' éédcQOÓ 
millones de pesetas, frente a 
los 693.000 millones inicial
mente previstos, Jaime Gar
cía Añoveros dijo que “la 
minoración recaudatoria no 
se debe en modo alguno a 
negligencia en la aplicación 
de la reforma fiscal, el único 
impuesto que se ha apücado 
en el año de acuerdo con la 
reforma ha sido el de renta, 
y esto ha producido recau
dación superior a las previ
siones. Pero además la refor
ma administrativa inherente 

AL "ABERTZALE" 
BANDRES

LE PARECE MAL
MADRID, 28 (Europa Press) 

El diputado de la coalición de 
Euzkadiko Ezkerra, Juan María 
Bandres, ha manifestado, en una 
rueda de prensa celebrada en el 
Congreso, que la concesión de 
los suplicatorios para procesar a 
Monzón y Letamendia "es un de
sastre".

Bandres dijo que no intervino 
en el debate sobre la concesión de 
los suplicatorios porque no 
lo tenía previsto y porque en 
nombre del Grupo Mixto lo hizo 
Segase ta.

Sobre la valoración de la con
cesión de los suplicatorios, el di
putado de EE dijo: "Me parece 
un desastre. Los diputados de a 
pie hemos tenido acceso hoy mis
mo a un volumen de 200 folios, que constituye la documen
tación. A mi no me consta que Monzón y Letamendía hayan 
cometido delitos tipificados en el Código Penal".

Añadió que en una democracia se deben respetar todas las 
posiciones políticas, "por extremas que sean ".

Sobre el suplicatorio contra su persona, señaló que oficial
mente no lo conoce. 'Supongo que se debe a unas declara
ciones que hice a "Sábado Gráfico". Ya fui citado en marzo 
ante un tribunal para decir si las declaraciones eran mias o no. 
A la vista de los precedentes sentados hoy, no me extrañaría 
que mi suplicatorio también se concediera".

"En Euzkadi —añadió— hay un sector que representa a 
Monzón y Letamendia que no creen en el Parlamento, y des
pués de lo ocurrido hoy este va a aumentar".-

Interrogado sobre que podía ocurriría a Monzón y Leta
mendia, Bandrés dijo que, según algunos sumarios, se podría 
proceder a la prisión inmediata, ya que estos decretan Is 
prisión incondicional que les fue levantada por condición 
de parlamentarios.-al no estar concedido el suplicatorio.

a la reforma fiscal ha prose 
guido con toda la rapidez 
compatible con la seriedad”,

NI OPTIMISMOS 
NI PESIMISMOS 
IRRESPONSABLES

“Quiero indicar —subra
yó el ministro de Hacienda 
más adelante— que en el 
presupuesto para 1980 se ha 
ampliado la técnica del pre
supuesto por programas a 
nuevos ministerios, con lo 
que esta técnica cubre el 44 
por ciento del gasto presu
puestario”.

El ministro de Hacienda 
destacó a continuación que 
el presupuesto “es muy qjus- 
tado y, por eUo, el Gobier
no ha sido riguroso a la hora 
de considerar las enmiendas 
que suponían disminución 
de ingresos”.

Finalmente, Jaime Gar
cía Añoveros subrayó que 
“el Gobierno ha llegado a la 
solución que este presupues
to plantea, y que considera 
la mejor de las posibles, ni 
incremento de los tributos, 
ni aumento del deficit, ni 
mayor comprensión del gas- 
to,yilo, que. habría supuesto 
una cirugía superpuesta a la 
ya efectuada en detrimento 
de las espectativaS; siempre 
insaciables, de gasto públi
co. En el marco de su pro
grama económico^ el Go
bierno presenta este presu
puesto sin optimismo irres
ponsables y sin pesimismos 
igualmente irresponsables, 
pero con confianza en la 
racionahdad de su programa 
y en las. posibilidades de 
este país para salir reforzado 
de la crisis que a todos nos 
alcanza”.

SGCB2021
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■No queremosSe podrá
correr
más en las
autopistas nu guiñapo de uacien*MADRID, 28. ("Europa
Press"). La utilización

■ 'TI Gobierno y su presidente carecen de todo crédito

s

NO ES LA DERECHA

PRECIO TOTAL
SAN JOSE n'

odas las
tí:

ANALISIS DE 
LA SITUACION

lución”. Y posteriormente 
dice que estos problemas 
no tienen solución fuera 
del lanzamiento histórico de 
ungran proyecto nacional.

tcumen- 
a hayan

IDEAS PARA LA 
RECONSTRUCCION

isenta a 
y, y des- oesAmiouo urbano mctroroutano; s.

SANCLEMENTE, «. 2* C-TEUEE - 23-3
ZARAOOCA-t

EL GOBIERNO 
CARECE DE CREDITO

FUERZAS POLITICAS 
PARTITOCRACIA Y 
PARTIDITIS

y Leta- 
í podría 
retan la 
>ndición 
'catorio.

lía prose- 
i rapidez 
íriedad”,

' oficial- 
declara- 
n marzo 
as o no. 
trañaria

119 VIVIENDAS GRUPO 1«

EL PCE SIGUE SIENDO 
REVOLUCIONARIO

Nacional

—subra- 
Hacienda 
le en el 
?80 se ha 
i del pre- 
’ramas a 
, con lo 
bre el 44 
to presa

Hacienda 
ción que 
nuy qjus- 
1 Gobier- 
a la hora 
imiendas 
ninución

me Gar
ay ó que 
gado a la 
resupues- 
;onsidera 
sibles, ni 
tributos, 
eficit, ni 
1 del ¿as- 
supuesto 
lesta a la 
trimento 

siempre 
to públi- 
e su pro

el Go- 
te presu
mo irres- 
simismos 
onsables, 
ía en la 
3 rograma 
iades de 
eforzado 
odos nos

obligatoria del cinturón de 
seguridad, el respeto a las li
mitaciones de velocidad y el 
control de los conductores 
que circulan con un conteni
do de alcohol en sangre supe
rior a lo permitido, serán in
cluidos en el nuevo plan na
cional de seguridad vial que 
en fecha muy breve entrará 
en vigor, según ha explicado 
a Radio Nacional el director 
general de Tráfico, José Ma
ría Fernández Cuevas.

Estas medidas -señala 
el señor Fernández Cuevas- 
se pondrá en práctica a par
tir del 1 de enero de 1980.

El director general de 
Tráfico señaló más adelan
te que se van a aumentar 
los límites de velocidad en 
las autopistas porque su tra
zado permite una conduc
ción más homogénea, o sea 
incrementar su marcha en un 
15 o un 20 por ciento. Tam
bién se permitirán los ade
lantamientos en las auto
vías y carreteras normales en 
un 20 por ciento de la mar
cha normal o límite de velo
cidad.

En lo que se refiere al al
coholismo, el señor Fernán
dez Cuevas señaló que el 45 
por ciento de loa accidentes 
con víctimas fueron produ
cidos por los conductores 
gue van bajo los efectos del 
alcohol.

GUTIERREZ 
MELLADO, EN 
PRESIDENCIA

28. (Europa 
vicepresidente

„ MADRID
Press). - El
Pfimero del Gob¡erno, te- 
liarP*® ^®r>eral Gutiérrez Me- 

asuntos pro- 
Gnh- Presidencia del 

^®5de su despacho 
?" ®* edificio Iniadel complejo Moncloa.

^oe el presidente 
cnn J abandonó Madrid, 
maV*’*’"®-’ París en la 
Gutió?^ lunes, el señor 
las Mellado asumió 

i la Prfe%'’®^®"cias propias de 
' Gobierno, 

han I 5'®" informadas 
que a Europa Press 
0re¿H^ erias horas, el vice- 

1 Pachad*^^® primero ha des- 
' proDinc° j^ontos de trámite 

Sin S í/ ^® '® Presidencia, 
re^rl^® oinguno de ellos me- 
e«a mención especial.

Proyecto de ponencia 
política para el 
III Congreso de AP 
elaborado por Fraga

MADRID, 28 (Europa Press). Manuel Fraga Iribarne, 
líder de Alianza Popular señala que “todos los planes para 
mejorar el futuro de nuestra España pasan, en lo político, 
por una remodelación del sistema de partidos", en el pro
yecto de ponencia política que será presentada al III con
greso nacional de Alianza Popular (14, 15 y 16 de diciem
bre) y que ha sido enviada a las juntas provinciales para la 
presentación de enmiendas.

Asimismo se señala en el 
proyecto, deí que es ponen
te Fraga iribarne, "hay que 
estar de verdad, en lo que 
es defensa, en NATO, en lo 
que es economía, Europa, 
en lo que es cultura en Ibe 
roamérica, todo lo demás 
son cuentos”.

El proyecto de ponencia, 
al que ha tenido acceso 
"Europa Press”, se divide en 
tres partes: análisis de la si
tuación^ ideas para la re
construcción de una España 
con futuro, y consideracio
nes finales sobre la estrate
gia de AP.

Al comienzo del aparta
do primero se señala: "Na
die negará que vivimos un 
momento de frustración y 
de desencanto general”. Pa
sa a analizar los siguientes 
temas, sobre los que entre 
otras cosas dice:

* Conciencia general de 
preocupación: vivimos una 
crisis moral, una decaden
cia de las instituciones, una 
falta de modelos y de ga
rantías.

* Crisis económica: el 
equipo económico del Go
bierno, totalmente desbor
dado, no ofrece medidas ni 
soluciones de ninguna clase.

* Crisis social: hay una 
total degradación de la vo
luntad de trabajo de la 
productividad, del espíritu 
de ahorro, de ía solidaridad.

* Crisis cultural: todo ese 
complejo mundo que for
man las escuelas, libros, fo
lletos, revistas, periódicos, 
espectáculos, la radio, la 
televisión, y sus multiples 
mensajes, constituyen un 
auténtico torbellino que li
teralmente zarandea cada 

AMPLIAS FACILIDADES 
DE PAGO

Agua calienta central 
Calefacción central 
Carpintería interior en madera barnizada 
Carpinteria exterior de aluminio 
Portero Automático

minuto la conciencia de los 
españoles.

* Crisis de unidad e 
identidad nacional: señala 
que una cierta crisis del 
Estado-nación existe en 
toda Europa. "Pero en nin
gún sitio encontramos un 
fenómeno de la gravedad de 
España, que en este sentido 
es hoy el "hombre enfer
mo” de Europa”.

* Política exterior: se ca
racteriza por su total inde
finición, debilidad y frivoli
dad.

Todo ello plantea una 
auténtica crisis de Estado. 
"Se está planteando la cues
tión misma de la legitimi
dad, la gente se está cansan
do de la democracia, sin 
haber llegado a conocerla, 
está dudando de todas las 
instituciones sin excluir las 
más altas porque las cosas 
no van bien...”

"El Gobierno y su presi
dente -señala más adelan
te carecen de todo crédi
to, nadie espera que se re
suelvan los problemas de la 
seguridad ciudadana o de la 
recesión económica, se sos
tienen porque la oposición 
(encantada con un Gobier
no débil) no presiona, y con 
el miecio, que fomentan, 
de un enfrentamiento civil, 
siendo así que este llegará a 
ser inevitable, si continúa la 
actual inseguridad y confu
sión”.

Posteriormente, Fraga 
señala: "Si decimos todo 
esto, si lo repetimos a día 
rio, no es porque nos ale
gremos de ello, ni porque 
deseemos que ocurra lo 
peor, ni porque creamos 
que las cosas no tienen so-
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En este segundo capítu
lo, se señala que "España es 
para Alianza Popular lo úni
co importante. Como movi 
miento político, existimos 
por España y para España. 
Queremos una España mo 
derna, con libertades, con 
autonomías, con .democra
cia, con tolerancia, con 
apertura al exterior, con 
todo lo bueno y deseable, 
pero que sea España, y no 
un guiñapo de nación, desu
nida, destrozada, empobre
cida y, en definitiva, di
suelta, como tantas otras 
sociedades que hoy se en 
cuentran tristemente en 
quiebra”.

Posteriormente examina 
los siguientes puntos:

Constitución: "La Cons
titución vigente de 1978 ha 
vuelto a la vieja utopía de 
querer resolverlo y refor
marlo todo a la vez, adolece 
de falta de realismo en va
rias de sus partes, ios mis
mos que la hicieron la están 
forzando a menudo, en te
mas capitales como la redac
ción apresurada y ambigua 
de ios estatutos y el abuso 
de los decretos leyes”.

La ponencia considera 
que hoy los partidos tienen 
una influencia excesiva en 
todas las fases del proceso 
político y que el sistema de 
partidos incide gravemente 
en el defecto de partitocra 
cia. Señala en cuanto a su 
número "la dolencia es la 
partiditis: hay demasiados 
partidos”. Tema añade 
que desgraciadamente puede 
agravarse en las elecciones a 
los parlamentos regionales.

Más adelante séñala que 
el Partido Comunista ha 
adoptado el ropaje euroco- 
munista, y ha quitado de 
su definición la palabra "le
ninista”, pero sigue siendo 
un partido revolucionario 
marxiste y clasista, que uti 
liza a CC.OO. y a múltiples 
otras asociaciones paralelas 
para una agitación perma
nente contra el sistema eco 
nómico y social, y que aspi 
ra a un cambio total del 
sistema político, por la 
infiltración, la guerra cul
tural y otros procedimien 
tos.

Manifiesta el rechazo de 
AP del materialismo marxis
ta, de los planteamientos na

cionalistas, por falsos y con
trarios a la verdadera histo
ria de España, las tesis ra
cimas por ridiculas y anti
cristianas, los federalismos, 
por divisorios y debilitado
res del Estado, y los separa
tismos. por traidores y sui
cidas.

Señala que es y quiere 
ser Alianza Popular regio- 
nalista, respeto al foralis- 
mo, intenta unir a los espa
ñoles que quieren la unidad 
de España, quiere una moral 
publica bien deféndída de
fensora de las grandes insti
tuciones sociales familia. 
Iglesia, Fuerzas Armadas, y 
de Orden Público escuelas 
públicas y privadas progre
so en todos los frentes, 
dentro del orden y el respe
to a la ley...

A continuación manifies
ta "yo a esto que acabo de 
describir no le llamo la 
derecha. La llamo la mayo
ría natural del país”, que es
tuvo así como casi un 80 
por ciento del cuerpo elec 
toral, en el primer referén
dum de la transición, en 
1976, cuando la izquierda y 
los nacionalistas pidieron la 
abstención”.

“Deseq dice el ponente 
Fraga como el que más, 
una unión política, lo más 
amplia posible, y basada en 
una organización eficaz, de 
ese amplísimo sector, pero 
no puedo aceptarla más que 
dentro de esquemas consti
tucionales (reformistas) y 
democráticos (de democra
cia fuerte)”.

Más adelante señala "no 
hay oportunidad, a mi jui
cio, para los planteamientos 
integristas, que se empeñan 
desde una extrema derecha, 
en hacer una España para 
ellos solos, ni para ios méto
dos que intenten imponer 
una solución drástica, sin 
un amplio movimiento de 
opinión a su favor”.
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eL RomoR
Casi nada

L
OS avezados publicitarios que figuran, con 
uno u otro cargo, en la nómina de la Admi
nistración Suárez ya se las arreglarán para convertir 

en una marcha triunfal la visita del presidente a 
París. Pero ustedes no se lo crean a pies juntillas, 
y esperen unos dias o unos meses, a ver por 
dónde se reflejan los resultados del viaje.

Círculos políticos franceses dicen que la vi
sita de Suárez ha sido "inútil'. Inútil en dos 
vertientes: en el de nuestro ingreso en la CEE, 
y en el de la colaboración contra el terrorismo 
vasco con base en Francia.

Esta vez no habrá que detener ei reloj

LOS PRESUPUESTOS, 
A SU TIEMPO

ZARAGOZA, 28 (ARAGON/expres, por Elena MERI
NO):-Se acaba de dictaminar en la Comisión de Presupues
tos del Congreso el Plan Económico para el año 1980. Pa
rece ser que por primera vez desde que las Cortes son elegi
das democráticamente, el Presupuesto va a estar listo para 
su aplicación el 1 de enero.

Pendientes de pasar a los plenos de 
las cámaras, se confía en que se 
aprueben antes del 1 de enero próximo

Y es que, contra las declaraciones oficiales, 
el diálogo del presidente español con las prime
ras autoridades francesas no parece haber sido 
muy fecundo. Un corresponsal español en París 
lo resume así: "Adolfo Suárez deberá volver a 
Madrid sin haber replanteado las relaciones 
Madrid-Paris, sin haber resuelto las graves dife
rencias respecto al tema vasco. Es decir: acep
tando una situación que durante doce meses 
había hecho imposible su visita a París' . Ni 
más ni menos.

Mucho se habla del Pre
supuesto, pero realmente 
casi nadie sabe qué es con 
una cierta precisión. Pode-

Afirma que hay una campaña contra él

BANDRES ABANDONA
EL PARLAMENTO

(Pero no renuncia a sus derechos 
como parlamentario)

MADRID, 28 (Logos).— El diputado 
de Euskadiko Ezquerra por Guipúzcoa, 
Juan María Bandres, ha dirigido una car
ta al presidente del Congreso, Landelino 
Lavilla, en la que expone su propósito 
de permanecer en Euskadi “mientras sea 
necesario”, defendiendo a quienes, evi
dentemente, me necesitan más aquí—di
ce—que en el Parlamento.

El diputado Bandrés, que señala que 
no renuncia al ejercicio de sus derechos 
como parlamentario, razona su decisión 
en la campaña contra su persona, que le 
asocia con el secuestro de Javier Rupé
rez y en la actuación represiva contra 
militantes de Euskadiko Ezkerra, sin 
que el Parlamento reaccione.

El texto de la carta dirigida al presi
dente del Congreso que ayer fue estudia
da por la mesa, dice así:

“Cuando desde ciertos medios de co
municación social se me calumnia públi
camente asociándome al secuestro del 
diputado señor Rupérez, sin que desde 
esa Cámara se levante voz alguna autori
zada en mi defensa.

Cuando la Jurisdicción Militar anun
cia un consejo de guerra para el próximo 
3 de diciembre contra Mario Onaindi'a, 
secretario general de EIA —conmemo
rando con ello el noveno aniversario del 
proceso de Burgos—, por la publicación 
de una esquela, como tantas otras, refe
ridas a hechos ocurridos antes del 15 de 
junio de 1977.

Cuando se desempolvan antiguas de
claraciones mías a un semanario hechas 
hace mucho tiempo, cuando yo era se
nador en la antigua Legislatura, utili
zando posiblemente el suplicatorio co
mo arma política, cuando la oportuni
dad del momento lo aconseja, a determi
nados intereses.

Cuando un destacado miembro de 
UCD de Euskadi se permite “intuir” 
públicamente cosas muy graves respecto 
a Euskadiko Ezkerra.

Cuando la policía lleva a la práctica 
tales “intuiciones” deteniendo indiscri
minada y diariamente a decenas de mi
litantes de Euskadiko Ezkerra por el 
mero hecho de serlo, aplicándoles la in
comunicación y prórroga de la deten
ción que se preven en la vigente ley de 
seguridad ciudadana.

Cuando los controles policiales siem

bran el temor en la vía pública, volvien
do a causar muertes que jamás pueden 
justificarse, sin que en el Parlamento 
nadie guarde un minuto de silencio por 
estas muertes, que también deben ser 
dignas de nuestro respeto.

Cuando ocurren todas estas cosas, 
comprenderá, señor presidente, que ha 
llegado el momento de que yo, diputadq 
de Euskadiko Ezkerra, abra uri parénte
sis en mi actividad parlamentaria y vuel
va a ser lo que he sido siempre: abogado 
defensor.

La anuncio que mientras sea necesa
rio me quedaré en Euskadi defendiendo 
a quienes, evidentemente, me necesitan 
más aqui que en el Parlamento.

Pese a todo, ello no será obstáculo 
para que eleve mi voz o emita mi voto 
en el pleno del Congreso o en sus comi
siones cuando considere que deba hacer
lo en favor del pueblo vasco y de los tra
bajadores de todo el Estado español.

Mi presencia, primero, en el Senado, 
y luego, en el Congreso muestran ine
quívocamente mi aprecio de la utilidad 
democrática de la actividad parlamenta
ria. Por ello mi actitud no puede ser 
confundida con otras que, aún siendo 
respetables, no comparto.

Euskadiko Ezkerra, formación políti
ca a la que me honro en pertenecer, ha 
apostado con energía por la democrati
zación política que para Euskadi supone 
su estatuto de autonomía y en situación 
de normalidad estará presente, si así 
lo quieren los electores, en el Parlamen
to español, en el Parlamento vasco y en 
cualquier instancia institucional donde 
pueda ser útil al pueblo. Pero no se ins
cribirá en el bloque de los que creen que 
apoyar el Estatuto es hacer una política 
de consenso y de seguidismo de UCD, 
ni en el de los que creen que debe 
aplaudirse sistemáticamente y sin senti
do crítico toda actuación de rechazo.

Créame, señor presidente, que deseo 
firmemente que desaparezca pronto las 
razones que me obligan a adoptar esta 
decisión.

Siendo públicas su función y la mía, 
y públicas las razones que invoco, espe
ro que V.E. comprenda la necesidad de 
dar a conocer esta carta a la opinión 
pública después que VE la reciba:

Respetuosamente

mos dar una pequeña apro
ximación a su concepto, 
sería decir que es un resu
men sistemático de las pre
visiones tanto de gastos co
mo de ingresos que la Ha
cienda va a registrar en un 
año. En el presupuesto se 
recoge el plan económico 
del grupo político, eUo va 
a influir decisivamente en 
la vida económica del país.

La Comisión de Presu
puestos ha trabajado de una 
forma verdaderamente ma- 
rathoniana para cumplir con 
la obligación de tener apro
bada la ley en el plazo mar
cado. En una semana se han 
repasado todas las partidas, 
se han revisado las enmien
das que presentaron todos 
los grupos políticos, se escu
chó a ministros, subsecreta
rios, técnicos del Ministerio 
de Hacienda, representantes 
de empresas nácionales... to
do ello en menos de siete 
días. El Presupuesto aún tie
ne que pasar por el Pleno 
del Congreso y del Senado, 
pero en la Comisión son op
timistas en que esté apro
bado para el 1 de enero.

Analizaremos en esta pri
mera entrega el proyecto de 
manera global, Esperamos 
ofrecerles próximamente có^ 
mo afecta a nuestra región, 
sobre todo, esos 21.600 mi
llones previstos para el tras
vase del Ebro.

INCLUYE POR
PRIMERA VEZ A
LA SEGURIDAD SOCIAL

LA FAMILIA DE RUPEREZ "LAMENTA 
LA SITUACION DE BANDRES

MADRID, 28 (Agencias).— La petición de que 
se forme una comisión parlamentaria para investi
gar las supuestas torturas en el País Vasco por 
parte del Grupo Socialista del Congreso y las ges
tiones realizadas recientemente por el Comité pro 
Liberación de Javier Reupérez, hacen mantener 
esperanzada a la familia del diputado centrista, 
cuando se cumple décimo sexto día de secuestro.

Según manifestó a "Efe" un hermano del di
putado secuestrado "la iniciativa socialista puede 
ser un puente entre ambas partes, que lleve a po
siciones flexibles, en el sentido de mostrar un 
ánimo negociador".

"Una vez más —di/o— creo que la firmeza del 
Gobierno no se ha puesto en entredicho —mani
festó Ignacio Rupérez—, porque, como ha decla
rado el comité, aunque hay exigencias que pa
recen ser de justicia, con independencia de que 
las haya planteado ETA o no".^

Por otra parte, el portavoz de la familia 
Rupérez manifestó a "Efe" que lamenta la-si
tuación en que se encuentra actualmente el di- . 
putado vasco señor Bandrés "queremos recordar 
en estos momentos —manifestó— la actitud, hu- „ 
mana y comprensiva que éste tuvo con todos no
sotros desde el dia en que se produjo el secues
tro "

La máxima novedad este 
año es que se incluye en el 
mismo Presupuesto las par
tidas correspondientes a Se
guridad Social y Organismos 
Autónomos. Hasta hace tres 
años no se conocía qué gas
taba y qué ingresaba la Se
guridad Social. Nos sorpren
dimos al saber que su presu
puesto era mayor que el del 
Estado. En cuanto a los Or
ganismos Autónomos, a pe
sar de ser parte de la Admi
nistración, llevaban su pro
pia contabilidad. La mayo
ría de estos entes no son 
muy significativos, pero al
gunos de ellos manejan más 
dinero que algunos Ministe
rios, como es la Junta de 
Constmcciones Escolares.

Al incluir estos dos nue
vos conceptos el presupues
to del-año próximo alcanza 
una cifra re'cord: 2 billones 
284.456 millones de pese
tas. Se hace hasta difícil es
cribirlo. Los ingresos estima
dos suman la cifra de 1 bi
llón 994.000 millones. El 
déficit, por tanto, se sitúa 
alrededor de los 300.000 
millones.

. Uno de los principales 
clásicos que informen el pre
supuesto es el del equilibrio, 

■ que los ingresos y los gastos 
estimados se igualen. Este 
principio se abandono a raíz 
de la primera crisis seria que 
sufrió el mundo occidental.

• Educación y Defensa absorben 
las mayores partidas

1929, con las recomendacio
nes de Keynes, De todas for- 
mas¿ se hace necesario cu
brir dicho déficit. Los me
canismos previstos para el 
caso sort las emisiones de 
Deuda Pública, tanto inter
na como externa. Se faculta 
al Ministeriode Hacienda pa
ra emitir Deuda Pública in
terna por un valor de 100.000 
millones de pesetas, la ex
terna será de 20.000 millo
nes. Aún así queda un défi
cit de casi 200.000 millones,
LA DESGRAVACION 
FISCAL . DE LA DEUDA, 
20 POR CIENTO

Sabemos de fuentes dig
nas de todo crédito, que el 
Gobierno no quiere aumen
tar la presión fiscal ni crear 
nuevos impuestos, ya que 
no sólo serían impopulares 
tales medidas, sino que pro
piciaría fraude por otro si
tio. En cuanto a cubrir el 
déficit enteramente por 
Deuda, tampoco es factible 
ya que con ello se restan re
cursos a la inversión privada, 
imprescindible para reacti
var la economía. La OCDE, 
por su parte, recomienda a 
sus Estados asociados que 
intenten restrigir esta medi
da. Si resulta que la Bolsa en 
sí está muy deteriorada y el 
Estado y la Banca oficial 
emiten créditos con un inte
rés muy jugoso, con desgra- 
vaciones fiscales, con la ga
rantía del Estado y a devol
ver en 3 ó 5 años, no se ha
ce más que agravar la peno
sa decadencia de los merca
dos de valores. También sa
bemos que a partir de la 
próxima emisión la desgra- 
vación que contemplará la 
Deuda será de un 20 por 
ciento frente al 15 por cien
to que contemplaba hasta 
estos momentos.

Otras de las novedades 
más importantes del presu
puesto del año que viene en 
su planificación. En la déca
da de los 50 se puso en vigor 
en EE.UU. una nueva fór
mula presupuestaria. Consis
tía no sólo es especificar las 
partidas, sino en estudiaren 
profundidad las necesidades, 
clarificar las formas de actua
ción, ver que alternativas 
eran las más convenientes y 
con toda la información po
sible dotar del proyecto eco
nómicamente. Es un proce
so largo, pero se tiene una 
gran seguridad sobre la efec
tividad de la inversión. Esta 
fónnula recibe el nombre de 
Presupuesto Planificado por 
Programas o PPBS. En el 
próximo plan económico 
van planificados los Ministe
rios de Obras Públicas y Ur

banismo, la Seguridad So
cial, Educación, Universida
des y Agricultura. En los 
años venideros sé irán incor- 
porando'a este nuevo méto
do todos los sectores de la 
Administración.

EDUCACION, EL 
MINISTERIO MEJOR 
DOTADO 

Los Ministerios mejor : 
dotados serán Educación, 
con 313.000 millones, la 
parte más importante se 
dedica a pagos de personal. 
El Ministerio .de Defensa 
percibirá más de 286.OÓO - 
millones. ’

Un aspecto importante ' 
que se contempla en el pre- | 
supuesto es la congelación | 
de oposiciones. Las plazas í 
que queden libres de aque
llos cuerpos a extinguir no ; 
se cubrirán. De está manera 
se frena una de las salidas 
más codiciadas en el merca- 
do de trabajo, tanto para li- ( 
cenciados como para titula- ( 
dos de grado medio. i

El aumento de retribu- | 
clones a los funcionarios se | 
sitúa en un 12,5 por ciento, s 
que será mayor en las esca- S 
las más bajas, aunque de ; 
modo general el aumento Î 
mínimo será, para todos los | 
cuerpos de un 8,5 por cien- s 
to. í

En cuanto al desempleo, | 
se dedicarán 300.000 millo
nes para el pago del seguro 
de paro. Esta medida ha si
do muy criticada por cier
tos sectores, ya que conside
ran más conveniente invertir 
esa cantidad en creación de 
nuevos puestos de trabajo y 
piensan que tal partida es 
tirarla sin más.

Las enmiendas presenta
das han sido más de 800,en 
la mayoría proveniente del 
PSOE. De éstas, unas 475 se 
han mantenido y se han rei
terado cerca de 250. Una de K 
las enmiendas socialistas que |B 
prosperó fue la referente al k 
control parlamentario del & 
Tribunal de Cuentas, con-K 
trol que ya se preveé en la K 
Constitución, remitiéndose r 
a una ley orgánica.

Se observa que los gastos 
corrientes han disminuido 
considerablemente, mientras 
que se han incrementado laa 
inversiones públicas para 
reactivar la economía, conio 
se contempla en el debatid® 
Plan Económico del Gobief' 
no.

Así es el proyecto de Leí 
del Presupuesto 1980, ver®' 
mos como sale de los plenos 
del Congreso y del Senadoí 
si, por fin, no será necesañ® 
prorrogar el del año actual-
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SE TRAE SUAREZ DE PARIS

''Buenas palabras”
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PARIS, 28 (Crónica de Jorge COLLAR).- "No hay malestar entre Francia y España, 
si es que alguna vez lo ha habido". Estas palabras de Adolfo Suárez, a su salida del 
Hotel Matignon, residencia del primer ministro, Raymond Barre, dan el tono, y en va
rias ocasiones los títulos, de los comentarios de la Prensa francesa sobre la visita a París 
riel presidente Suárez.

El optimismo es pues la nota dominante, después de las conversaciones intensas 
riel lunes que terminaron con un gran banquete, ofrecido en ios salones de la Embaja
da de España, en honor de Raymond Barre.

El presidente español afirma que en sus 
conversaciones "explicó a fondo la lacra 
del terrorismo"

Una cena de sesenta y 
seis cubiertos en la que casi 
la mitad eran invitados fran
ceses. Del lado español se 
encontraban, en torno al 
presidente Suárez y al emba
jador de España, los minis
tros de Asuntos Exteriores, 
Industria, Comercio, Agri
cultura, Relaciones con las 
Comunidades Europeas, así 
como el secretario de Esta
do de Información, Josep 
Meüá.

Del lado.francés asistían 
el primer ministro Raymond 
Bane, el ministro de Indus
tria, André Giraud, el de Co
mercio y Artesanado, Mauri
ce Charretier, el de Comer
cio Exterior, el antiguo em
bajador en Madrid, Jean 
Francois Deniau, que acaba
ba de llegar de Moscú, el mi
nistro de Agricultura, Pierre 
Mehaignerie, así como el mi
nistro y secretario de Estado 
de Asuntos Exteriores, Jean 
Francois-Poncent y Pierre 
Bernard Raymond. También 
figuraba en la delegación 
francesa el secretario de Es
tado, Olivier Stirn.

No se habían previsto 
brindis en la cena, pero al fi
nal los hubo. El presidente 
Suárez expresó su agrade
cimiento por la acogida del 
presidente de la República y 
también “por el clima de 
sinceridad y afecto con el 
que se han desarrollado las 
conversaciones mantenidas a 
lo largo del día”.

relaciones de 
amistad
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“Hemos podido consta
tar que las relaciones de 
amistad entre España y 
Francia —añadió Suárez— al 
mismo tiempo que necesa
rias e imprescindibles en los 
momentos en que vivimos, 
son también la consecuencia 
lógica de un deseo que los 
políticos de ambos países 
sienten profundamente”.

En este brindis se hacía 
una alusión a los temías 
europeos cuando el presiden
te Suárez indicaba: “Hemos 
podido constatar de forma 
clara y evidente, empleando 
una expresión del primer 
ministro, que ciertamente 

el plano comunitario 
existen obstáculos, existen 
problemas y que todos los 
problemas deben tener y tie
nen una solución razonable’!

Después de aludir a las 
relaciones bilaterales exami
nadas en las conversaciones 

tarde, en el terreno 
9® la “cooperación técnica, 
industrial y política”, el pre
sidente Suárez aludía a la 
mistad entre los dos países 

®n estos términos: “Esta 
mistad es una amistad pro- 
nnda una amistad duradera 

Que responde a los intereses 
® las dos naciones, al inte

res de Europa, y diría tam- 
i®n al interés que ha de de

mostrarse en el plano ,de lo
grar la distensión en el pla
no internacional”.

.El presidente Suárez ter
minaba asegurando qué “El 
gobierno español no escati

maría ningún esfuerzo para 
el logro de esa profundiza- 
ción en las relaciones bilate
rales, no solamente en el 
plano europeo, sino también 
en aquellas áreas internacio
nales que nos son más próxi
mas”.

BARRE: PAZ Y 
SEGURIDAD EN EUROPA

En su intervención Ray
mond Barre aludía a que en 
la entrevista de la tarde, los 
dos interlocutores se habían 
puesto de acuerdo para no 
pronunciar discursos son 

tanto más largos y floridos 
cuanto menos bien van las 
cosas”.

“Entre nosotros existen 
numerosas razones para que 
nuestras relaciones se sitúen 
en el plano de los intereses 
recíprocos, de la franqueza 
y de la comunidad de desti
no, por el hecho de que per
tenecemos a un viejo Conti
nente sobre el que deseamos 
que reine la paz y la seguri
dad”.

También Barre aludía a 
la cuestión europea en estos 
términos: “Ustedes desean 
unirse a la gran empresa que 
hemos puesto en marcha ha
ce más de veinte años y que 
está en vías de garantizar 
progresivamente la organiza
ción de la Europa Occiden
tal. Francia se alegra de 
que España venga a aportar 
su cooperación en esta em
presa común y esperamos 
que en la Comunidad de ma
ñana Francia y España tra
bajen juntas en defensa de 
los ideales de libertad, de 
democracia y al servicio de 
la paz”.

FRANCIA DESEA QUE 
ESPAÑA PIENSE YA EN 
LACEE

Francia, que da por he
cha la entrada de España en 
el Mercado Común Europeo, 
desea que ésta oriente ya sus 
decisiones económicas actúa 
les a su futura incorporación 
a la Europa unida.

El primer ministro fran
cés, Barre, pidió este cálculo 
sobre las consecuencias que 
las medidas inmediatas espa
ñolas tengan en el porvenir, 
al presidente del Gobierno 
español.

Suárez, dio buena acogi
da a esta idea y dijo que 
ciertos sectores de la econo
mía española están ya adap
tándose al encuadramiento 
en la Comunidad.

Barre expuso a Suárez sin 
ambage.s los intereses fran
ceses, que reclaman “un lar
go período de ajuste para la 
agricultura española antes 
de formar parte de la comu
nitaria” y quisieran que Es
paña no desarrolle ahora su 
siderurgia, porque hay crisi-s 
en este sector en Europa.

SIN OBSTACULOS

Madrid considera que Pa
rís e.s una de las nueve capi

tales del Mercado Común 
Europeo y no la clave para 
la adhesión española aunque 
sea la única que presenta 
“problemas”.

Ambos jefes de Gobierno 
reconocieron la existencia 
de estos “problemas bilate
rales” a los que hay que ha-, 
llar en Bruselas “soluciones 
razonables”, y descartaron 
que Francia ponga “obstácu
los” a España.

En la perspectiva de la 
accesión española, estudia
ron en sus conversaciones la 
política monetaria controla
da por el Sistema Monetario 
Europeo (SME) y la de ener
gía que lleva la Comunidad.

OBJETORES

Los informes internos 
que cirulan en el Ejército 
francés, admiten la existen
cia del problema de los obje- 
tores de conciencia y su ca
rácter nacional.

Denunciando el peligroso 
incremento de los prófugos, 
el Alto Mando incita a des
confiar, tanto de los “iz
quierdistas”, como de los 
“pacifistas”.

La objección de concien
cia está reconocida en Fran
cia desde 1971, en una ley 
que estipula que “lo.s jóve
nes que en virtud de sus 
ideas filosóficas o religiosas. 

se opongan al uso de las ar
mas, podrán ser admitidos 
en una formación militar no 
armada, o en una formación 
civil de interés general, en el 
momento en que sean llama
dos a quintas”.

Al principio de entrar en 
vigor esta ley, las demandas 
eran poco numerosas, quizá 
por la falta de información 
al respecto, pero con el 
tiempo han ido aumentan
do, y a partir de 1972, las 
autoridades militares han 
rechazado muchas de las 
demandas formuladas.

El movimiento de ob- 
jetores de conciencia cuenta 
hoy con el apoyo de los par-, 
tidos de extrema izquierda y 
de izquierda, y es también 
uno de los caballos de bata
lla de los radicales italia
nos, en cuyas filas milita 
Jean Fabre.

En la jornada de ayer 
continúo el maratón diplo
mático del presidente Suá
rez y de los ministros que le 
acompañan. El vicepresiden
te de Ciuinea Ecuatorial, se
ñor Ela, debía haberse entre
vistado- con el presidente 
Suárez. La entrevista ha sido 
anulada por razones de ho
rario.

Suárez. recibió la visita 
del secretario general de la 
(X.’DE, Emile Van Lennep, 
que venía acompañado por 
el embajador de España en 

este órganismó, señor Chá- 
varri.

El resto de la jornada de 
ayer fue de la misma inten
sidad que la del lunes. A las 
10,30 el presidente Suárez 
volvió a la residencia del pri
mer ministro para reanudar 
las conversaciones con Ray
mond Barre. Estas comenza
ban en “tête á tête”, para 
continuar más tarde con una 
sesión plenaria a la que asis
tirían las delegaciones espa
ñola y francesa.

A las 13 horas tuvo lu
gar un almuerzo en el Hotel 
Matignon, ofrecido por Ray
mond Barre a la delegación 
española y por la tarde, en 
los salones de la Embajada 
de España, una rueda de 
Prensa del presidente Suá
rez sirvió para hacer el ba
lance de dos días de inten
sas conversaciones.

GARANTIAS PARA LOS 
EMIGRANTES 
ESPAÑOLES

“La situación legal de los 
trabajadores españoles emi
grados a Francia se ve conso
lidada por la carta que me 
ha dirigido el primer minis
tro francés, Raymond Barre, 
en la que garantiza que no 
les afectará medida restricti
va alguna”, dijo Suárez, ayer 
tarde, hablando con perio
distas.

“Quiero agradecer al pri
mer ministro esta carta 
—añadió el presidente del 
Gobierno español— y expre
sar mi satisfacción por el 
tratamiento que el Gobierno 
francés ha dado a los proble
mas de la emigración españo
la”.

El trabajo y el comporta
miento general de estos emi
grantes, que forman en con
junto una población de cer
ca de medio millón de per
sonas, fueron elogicados por 
los gobernantes franceses, 
cuando se trataron tales te
mas en las conversaciones 
hispano-francesas de estos 
dos días.

En el curso de este am
plio diálogo, los gobernantes 
franceses dieron también ga
rantías -según explico Adol
fo Suárez— de que los hijos 
de los emigrantes encontra
rán los medios para recibir 
enseñanza en lengua espa
ñola, como contrapartida de 
las facilidades dadas en Es
paña a la difusión del idio
ma francés.

EL TERRORISMO

Suárez, declaró que du
rante una entrevista expuso 
“en profundidad” el tema 
del terrorismo internacional 
y del particular de España al 
presidente Ciiscard d’Estaing

C'onfirmó que “ya no 
existe hielo entre Francia y 
España si alguna vez lo hu
bo”, y no quiso considerar 
como temas primordiales de 
su viaje a la capital francesa 
la entrada de España en el 
Mercado Común Europeo y 
la cuestión vasca.

Las cuestiones tratadas

correspondieron a espacios 
“más amplios”, e insistió en 
la “sinceridad, seriedad y ri
gor” de estos contactos que 
abren “un nuevo diálogo” 
entre los dos países.

“Si hubo equívoco o ma
la interpretación, era peque
ño, ya que lo hemos resuel
to en menos de treinta y 
ocho horas”, manifestó 
Adolfo Suárez.

Varias veces volvieron los 
periodistas a pedir precisio
nes sobre el problema vasco, 
y varias veces repitió el pre
sidente del Gobierno espa
ñol que explicó a fondo la 
influencia negativa de la 
“lacra” del terrorismo en 
eneral, y en países democrá
ticos, como España, en par
ticular.

“No me harán decir más 
de lo que he dicho”, atajó 
al fin.

SUAREZ A MADRID

Adolfo Suárez, ha em
prendido anoche viaje por 
vía aérea con destino a Ma-' 
drid tras una visita oficial a 
la capital francesa de dos 
días.

Partió con los ministros 
de Asuntos Exteriores, Agri
cultura, Comercio, Industria 
y Relaciones con las Comu
nidades, que le acompaña
ron en este viaje.

Suárez se declaró “satis
fecho” de su estancia en 
París, donde se decidió la 
celebración de reuniones bi- 
anuales franco-españolas a 
nivel de jefes de Gobierno.

EUROPA Y OTAN

Dio a continuación la no
ticia de que se entrevistaría 
con Roy Jenkins, el presi
dente de la Comisión comu
nitaria, el mes próximo, pa
ra tratar de la admisión es
pañola.

Descartó cualquier rela
ción entre la entrada de Es
paña en la “OTAN” y la 
conferencia de seguridad y 
cooperación que tendrá lu
gar el año próximo en Ma
drid.

Recordó que acerca de la 
incorporación española “ha
brá un debate parlamentario 
en profundidad”, pero ana
dió que ahora no es el mo
mento.

MISMO OBJETIVO DE 
ESPAÑA Y FRANCIA EN 
EL SAHARA

Es evidente que el obje
tivo final que buscan España 
y Francia en el Sahara es el 
mismo, afirmó Adolfo Suá
rez.

Al preguntársele si se po
día hablar de un “eje Paris- 
Madrid” respondió que no 
era procedente referirse a 
ejes, pero que entre España 
y Francia se creó un clima 
“enormemente positivo”, 
en verdaderas reuniones de 
trabajo, para el máximo for
talecimiento de las relacio
nes, en las que se incluyen 
proyectos dcon vistas a 
otros países.
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Según Antonio Garrigues, en términos matemáticos |

*El riesgo de "golpe ai salí©
es despreciable*

MADRID, 28 (Logos).— Para salir de la crisis económica 
España tendrá que llevar a cabo un gran esfuerzo para libe
ralizar y racionalizar su economía, dijo Jaime Carvajal y Ur- 
quijo, en su ponencia sobre la ‘'Situación de la economía 
española’\ presentada ayer en la reunión del grupo europeo 
de la comisión Trilateral.

Junto a la ponencia de Jaime Carvajal, fueron presenta
das las de Antonio Garrigues y la de José Antonio Segura
do, según lo previsto.

Jaime Carvajal analizó la 
economía epañola según 
datos de todos conocidos 
para concluir con una expo
sición de puntos sobre lo 
que está haciendo para li
beralizarla y racionalizarla:

— Las relaciones labora
les serán flexibilizadas, con
dición esencial para elevar 
los niveles de productividad 
de la industria.

— Los grandes sectores 
industriales en crisis, pomo 
la siderurgia y la construc
ción naval, van a ser rees
tructurados.

— Se va a proceder a la 
gradual eliminación de los 
controles de precios de 
manera que las fuerzas de 
mercado puedan asumir el 
papel que les correponde 
sin interferencias externas.

— El sector exterior de 
nuestra economía será übe- 
ralizado. lo que significa 
reducir las tarifas que gra
van las importaciones, y per-

mitir a los epañoles la in
versión en el exterior.

- Se va a intentar racio
nalizar el sector público, lo 
que permitirá un menor 
crecimiento del gasto y uña 
reducción del déficit.

— Se continuará la libe- 
ralización del sector finan
ciero en la línea de la refor
ma ya realizada en los últi
mos años.

En el momento actual se 
está progresando en los seis 
campos señalados, si bien 
queda todavía mucho por 
hacer para un cambio pro
fundo de nuestro sistema 
económico.

de las elecciones generales y 
municipales y de hechos 
como el congreso extraordi
nario del PSOE, que supuso 
la victoria de una línea mo 
derada no marxista. “El 
período de transición ha 
terminado —dijo—. Hace 
unos días se cumplía el 
cuarto aniversario de la 
muerte del general Franco. 
El paso de un sistema au
toritario a un sistema demo- 
irátiooses ha llevado a cabo 
de manera prácticamente 
perfecta”.

Seguidamente Garrigues 
analizó el proceso de conso
lidación de la democrácia 
española, y añadió; “A pe-
sar de 
ahora, 
que el 
militar

todo lo dicho hasta 
creo sinceramente 
riesgo de un golpe 

o dé una involución
de cualquier género es un 
riesgo, hablando en térmi
nos matemáticos, deprecia
ble”.

GARRIGUES HABLO 
DE LOS ASPECTOS 
POLITICOS

Antonio Garrigues Wal
ker expuso su ponencia so
bre la “Situación actual en 
España; aspectos políticos”, 
partiendo de los resultados

Por otra parte, apuntó la 
progresiva separación entre 
los dos partidos de izquier
da, el Comunista y el Socia
lista y la ruptura de relacio
nes entre el Partido Comu
nista y el partido del Go
bierno, iniciándose así un 
proceso de clarificación

ideológica que resultaba 
estrictamente necesario por
que, entre el consenso y las 
moderaciones programáti
cas, las diferencias políticas 
y económicas entre todos 
estos partidos habría llegado 
a ser inexistente. En todo 
caso parece claro que el 
eurocomunismo español de 
ahora en adelante tendrá 
que aplicar nuevas estrate
gias no solo en el terreno 
político, sino también en el 
laboral y posiblemente en el 
municipal.

Medio millón de jóvenes 
buscan su primer empleo

SEGUN datos elaborados por el Instituto Na
cional de Estadística, los resultados corres
pondientes al avance de la encuesta de población 

activa durante el tercer trimestre de 1979 son los 
siguientes:

Activos: 31.105.100. De ellos, ocupados en 
sentido estricto: 11.786.500; ocupados como ac
tivos marginales: 99.400, y parados: 1.219.200.

De estos resultados se deduce que los activos 
representan un 35,25 por 100 sobre la población 
total, y los parados, un 9,30 por 100 sobre el total 
de la población activa.

Por sectores económicos, el paro se distribuye 
de la siguiente forma: agricultura, 90.300; indus
tria, Í89.400; construcción, 23 7.300; servicios 
217.600. Buscan primer empleo, 484.700.

En relación con el trimestre anterior, ha habido 
un aumento de la población activa del 0,62 por 
¡00 y un aumento del paro del 8,09 por 100. El 
incremento más signijicativo del paro se ha regis
trado en los que buscan su primer empleo los jo- 
venes (¡5,96 por ¡00).

T/PYCOLL,A DEBATE 
E/y EL DO ¡y G BESO
I Según el ministro de Cultura, no quisieron 

someterse al "control de calidad"
MADRID, 28. (Europa Press). — El di

putado socialista Pedro Bofill formuló en la 
Comisión de Cultura una pregunta al mi
nistro Manuel Clavero, sobre la supresión 
de la intervención de los humoristas “Tip y 
Coll" en televisión.

Pedro Bofill dijo que Tip y Coll practi
caban un humor inteligente con un alto 
grado de audiencia. “Se trata de un caso de 
censura que creíamos superada en el demo
cracia".

El ministro de Cultura señaló que el pro
grama “625 líneas" “como en los restantes

programas de televisión, “hay un responsa
ble directo del contenido y de la calidad, y 
que el 18 de octubre en “625 líneas" el res
ponsable de dirigió a Tip y Coll, solicitando 
un nuevo guión por falta de calidad del que 
habían enviado, pidiendo que el nuevo se 
ajustara más al programa".

"Tip y CoH” -añadió-— no quisieron 
hacerlo y renunciaron a someterse a ese 
control de calidad que es normal. No pue
de hablarse de censura, sino de control téc
nico”.
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MADRID, 28 (Resumen de Agencias).— 
La sección segunda de lo Penal de la Audien
cia Nacional ha condenado a Francisco Ja
vier Martínez Apesteguia, miembro de ETA 
militar, a la pena de 12 años y un día de pri
sión, cómo cómplice del asesinato del co
mandante Imaz, el 26 de noviembre de 
1977, en Pamplona, asi como a indemnizar 
con 5 millones de pesetas a los herederos de 
la víctima.

La sentencia recoge la tpsis del fiscal, y 
declara probado que Martinez Apesteguia, 
integrante de ETA militar, se reunió en un 
bar de la Plaza de Toros de Pamplona con 
otros miembros del comando, donde re
cibió la orden de asesinar al comandante de 
la Policía Nacional Joaquín Imaz. La parti
cipación de Martínez Apesteguia consistió 
en vigilar las costumbres y movimientos de 
la Plaza de Toros en el caso de que los auto
res del asesinato lo necesitaran para huir.

MAS DETENCIONES EN GUIPUZCOA

Jesús María Guisasola y su esposa han 
sido detenidos en Eibar, por fuerzas de la 
Guardia Civil, y posteriormente han sido 
trasladados a la Comandancia de este Cuer
po en la capital donostiarra, según han ma
nifestado fuentes generalmente bien infor
madas.

Horas después de haber llegado a la Co
mandancia, la esposa de Guisasola fue pues
ta en libertad, mientras éste continúa dete
nido por motivos todavía no conocidos.

Por otra parte, han sido puestos a dispo
sición judicial Esteban Sein, Sancho Lecuo- 
na y José María Múgica, detenidos hace 
diez-días en Oyárzun (Guipúzcoa), y a quie
nes se aplicó la legislación antiterroriste, 
por lo que estos días han permanecido in
comunicados. El juez ha decretado la liber
tad, sin cargo alguno contra ellos.

Finalmente, continúa detenido José Ig
nacio Arbeiaiz, detenido el sábado en Azpei- 
tia, dondé el mismo día fueron detenidos 
otros cinco jóvenes, luego puestos en liber
tad.

MIRANDA DE EBRD:
ATENTADO CONTRA EL DELEGADO 
DE FUERZA NUEVA

Según ha manifestado a Europa Press un 
oortavoz de Fuerza Nueva, alrededor de las 
once de la noche de ayer fue objeto de un 
atentado el delegado comarcal de Miranda 
de Ebro (Burgos) de esta organización polí
tica, José María Rioja.

El señor Rioja, según las fuentes cita
das, fue tiroteado desde un coche por unos 
desconocidos que se dieron a la fuga, cuan
do salía de la sede de Fuerza Nueva de la ci
tada localidad. El señor Rioja resultó ileso.

Racionar la gasolina

noticias
responsa- 
:alidad, y 
is” el res- 
licitando 
d del que 
nuevo se

Recibamos al frío 
con las mejores 
estufas, radiadores, 
convectores, 
mantas...

Me comunican de fuentes muy próximas 
a La Moncloa que el asunto del raciona
miento de la gasolina, del que ya este periódico 

informó hace varios dias es algo que va en serio. 
Totalmente en serio. La cuestión, probablemen
te, saldrá a la luz para marzo próximo y las tar
jetas están ya en avanzado estado de elabora
ción. Lo único que "frena" a Presidencia para 
"destapar" el tema es la forma de darlo a cono
cer sin que tenga excesivas "repercusiones elec
torales". Es evidente que una decisión de este 
tipo no resulta del agrado de nadie, por lo que 
no extrañaría que tuviera sensibles incidencias 
en futuras contiendas electorales, pero, según 
los técnicos de Suárez, no queda otra alternati
va. La campaña que se está realizando a través 
de TV para que todos nos mentalicemos de 
que hay que ahorrar energía es el "aperitivo" 
preparador del "banquete" que nos van a sol
tar de un momento a otro.

Una de las cosas que más se está estudiando 
es la forma de reparto y tulización de las tarje
tas, pues por todos los medios el Gobierno quie
re evitar la "picaresca" no tan graciosa, del "es- 
traperlo" y la acumulación excesiva del oro ne
gro para revender a precios abusivos o de "mer
cado negro".

Gastón a Barcelona

quisieron 
rse a ese 
. No pue- 
ntrol téc-

I as marcas más importan
tes han empleado trxla su mo
derna técnica para luchar con
tra el frío. BRAUN. 'T1MS- 
HEl.. TAGOR. SOI.-THER- 
MIC. CORCHO. PUNTO 
RO.IO, TEKA-HERGOM. 
U f ESA'\',TATA préséhtá'n los 
nuis modernos aparatos: estu- 
las parabólicas, radiadores de 
infrarrojos, braseros eléctricos, 
placas solares...

¡y las mejores mantas! Di
bujos imitando piel, temas lló
rales. colores lisos y a do.s Cít-

Galerías Preciados
para abrigarse así

PROMOCION
ESPECIAL DE 

PELETERIA con el 
10 % de descuento, 
en Cheque-regalo ; 
Y puedes pagarlo 

en 24 meses

K^uestra piel. Tu sueño...
nunca has soña- 

«00 con llevar un zorro blue, 
íte 0 un visón sobre 

hombros...?
i'ahora, 

preciados 
acariciar tu sueño con 

p tus propias manos.
fcoup mé® P™^®rte el modelo 
Ke Y entérate

fabulosas condiciones de pago.

^endote en nuestra piel.

’ p Cheque-Regalo, 
Ja fórmula id^l

lepara acertar
regalos, eso son 

proximas fiestas. Todos 
complacer a amigos 

, y amillares, pero nos preocu
pa acertar con la elección ade- 
Su “"O- Oiví-

up ,^ada de problemas, 
¡¿¿^ænas quiere que disfrute 

^megülo. De ese modo 

guia elige el regalo que pre-

Y todos contentos.

Blusa

995

Cazadora

Jersey

Pantalón

1.975

Pantalón

Gorro

350

Chaquetón

3.950

a275

1.395

2.675

Ciedimoda; para pagarlo así
Todo su equipo de invierno, en 6 meses

Aunque no resulta muy común hablar 
en esta columna de personajes y partidos 
estrictamente aragonesista, hay una noticia que 

convierte al PSA çn tema de "nacional". El 
próximo sábado se va a celebrar la apertura 
oficial de la sede del partido de Emilio Gastón 
en Barcelona. Este acto se enmarca dentro 
de la campaña de presentación de la "candida
tura de los emigrantes" al Parlamento Catalán. 
A tal efecto se desplazarán a la ciudad condal 
la "plana mayor" del PSA, con Gastón a la 
cabeza, y me han anunciado que el asunto pue
de dar mucho de sí, pues el ambiente que reina 
entre los círculos emigrantes aragoneses por 
aquellas tierras, según el propio PSA, es de 
lo más favorable a la iniciativa. De momento no 
está confirmado que asista nadie en represen
tación de los andaluces de Rojas Marcos, pero 
en fuentes próximas al partido de Gastón no 
se descartaba la idea. El lunes pasado, al finali
zar la sesión de tarde de la reunión de alcaldes, 
en el Ayuntamiento de Zaragoza, Luis Uruñue- 
la, edil de la corporación sevillana y brazo de
recho de Rojas Marcos, se reunió con Emilio 
Gastón y estuvieron hablando de todo el tema. 
La "Operación Parlamento Catalán" va adelan
te con todas las de la ley. Les puedo asegurar 
que en Cataluña el asunto preocupa y mucho.

Aragón como 
música de fondo

POR ultimo, me comentan de Madrid que 
ya han llegado a La Moncloa, hasta el 
mismo Suárez, los ecos del tema trasvase y los 

famosos 21.600 millones. El presidente, como 
es normal en estos casos, no sabía nada de la 
historia y, de momento, ha iniciado "consul
tas" para enterarse en qué términos está plan
teado el asunto. Los teléfonos entre Presiden
cia y el MOPU han funcionado en los últimos 
días con la palabra Aragón como música de fon
do. No deja de reconfortar que así sea por una 
vez al menos. Bolea, que estuvo ayer en Ma
drid, podrá traernos algo más de información 
pues el objeto de su viaje, aparte de otras cues
tiones, era intentar charlar con Sancho Rof, ti
tular de Obras Públicas, teórico responsable de 
que esa partida aparezca bajo el epígrafe de 
"Trasvase Ebro-Pirineos Orientales". Además 
de procurar "congelar" la cuestión, no se des
cartaba en Madrid que Bolea saque a relucir 
en su reunión con el ministro el asunto de los 
regadíos, de tai forma que se consiga algo "en 
firme" del MOPU en este sentido. La cosa, 
en el momento de redactar este CHIVATAZO, 
estaba aún en el aire.

Salvador M. Agustí
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ASESORIA AUTORADIO CALEFACCION HOY ESPECIALMENTE

AR

AUTO-RADIO
PROBLEMAS 
CONTABLES 
y FISCALES

Solución
Tel. 221061

CARPINTERIA
DECORACION

DE 
INTERIORES
ENMADERA

Recubrimiento de paredes en 
maderas nobles 
Puertas de Estilo de interiores 
Cubrerradiadores.
Rodapiés en madera.

CEPRA, S.A.
D. Jaime 1,43 - 32
Teléf. 294070

ENSEÑANZA

INGLES
- Nuevos cursos para prin

cipiantes en grupos de 6 alum
nos.

— También ciases especiales 
para niños a la salida de ios co
legios.

AVANCE®
PAZ, 11 DUPDO. TELEFONO 
2262 32. SECTOR MOLA- 
GOYA-T. FLETA.

MUEBLES
MUEBLES

DUQUE
Especialistas en 
Módulos cama y 
Mueble castellano

Avda. Valencia, 13-19 
(Frente gasolinera Agreda) 
Teléfono 350795 
ZARAGOZA - 5

SERVICIO

Arzobispo Apaolaza, 17 
Teléfono 354755 - ZARAGOZA

Ventas al mayor. Colocación. 
Reparación. Un establecimiento 
al servicio total del Auto-Radio

COCINAS

Rdico
MUEBLES

DE COCINA
Tenor Fleta, 

núm. 9 
Teléfono 21-98-77

ZARAGOZA

FILATELIA
Manuel 
Dupla

COMPRA VENTA DE SELLOS 
MATERIAL FILATELICO 
SERVICIO NOVEDADES

€spoz y Mirta, 34

Teléf 22 77 07
ZARAGOZA

OFICINA

b
Q Simplex

Relojería Industrial

/ZoxZor»
Calculadoras

IZ I O A Maquinas 
de escribir

Servicio técnico propio
Pedro Alfonso,6 
Tel. 347154
ZARAGOZA-10

CALEFACTDR 
GALLD
SIMPLE
SEGURO 
MOVIL

FABRICADO POR 
INDUSTRIAS

DISTRIBUIDOR PARA 
ARAGON J. MARTINEZ 
Gral. Franco, 55 
Teléf. 432638 
ZARAGOZA

COPISTERIA
• PAPELERIA L falcon 
• COPISTERIA

ESTABLECIMIENTO 
ESPECIALIZADO PARA EL 
ESTUDIANTE Y LA EMPRESA 

MATERIAL DE DIBUJO 
TECNICO Y OFICINA, 

FOTOCOPIAS, OFFSET 
TRAMAS Y LETRAS aifâc 

- DE TODOS LOS TIPOS, 
Reproducciones ampliadas o 
reducidas sistema OFFSET 
(Si Vd. precisa 100 o más co
pias del mismo original consúl
tenos, se sorprenderá del pre
cio).

Reina Fabiola, 26 
Teléf. 416968 
ZARAGOZA

JOYERIA

JOYERIA-

Gral. Franco, 7 
Teléf. 441872 
ZARAGOZA

la Higieniaa
PARA SU

cilita 
"A/e 
caya,

fe Emp 
fe sesión d 
L ron irrei 
L tores. L 
t rresponc 
r eos y ei 

rros se 
/¿ciones c 

B en baja 
mente e 

tEn los 
principa 
tir el Ce 
que mej 

■industrié 
5 y Uni 
mejoras 

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  , _ _ , «27 

Teléfono 390900 1^^

II UL lU I dé

Contestador automático
B̂ EspañoléTelefono 417931 p™ í

pgicas y r

LENCERIA

TOTAL COMODIDAD 
EN EL PROBLEMA 
DE LA ROPA SUCIA 
SERVICIO A DOMICILIO

LAVANDERIA

ARAGON

coso, 65

SEGURIDADPELETERIA PLATOS COCINADOS

Puertas/N&LL

POLLOS AL’AST

SERVICIO A DOMICILIO

la HigiéjiiEa

LA PIEL CON EL ESTILO 
LIBRE Y ELEGANTE DE

Cesáreo Alierta, 8 esc. izq. 
1Q derecha teléfono 216392 
ZARAGOZA

I Cometerla 
i Lencería 
I Batas 
I CamisonesCamino Torrecillas, 37 

Teléfono 390900 
Contestador automático -
Teléfono 417931

PARA SU...
TOTAL COMODIDAD 
EN EL PROBLEMA

DE LA ROPA SUCIA 
SERVICIO A DOMICILIO

AVOA. OOVA, SO

1/0,75 Eni 
IfCepsa, E 
i acierre sir 
^más 0.02

RELOJERIA

CL
CL

lnf( 
“F.

FiNC/ 
97. Pii 
res. Li 
Hipotí

■ 

5e ver 
manal 
ARAC 
Novar. 
M. Raí

blindadas
GON «STEMMS DE ALTA 

SEGMUOAO
LE INSTALAMOS EN EL C 
UNA PUERTA ANTIRRO-, 
CEPRA, MACIZA, BLINDADA 
POR LAS DOS CARAS, CO^ 
SISTEMAS DE SEGURIDAD 
Y DOCE PUNTOS DE Clt 
RRE. GARANTIA Y SEGU 
RIDAD.

CEPRA, S. A.
o. JAIME L 43, 3.* 
telefono 394070

PARA ANUNCIARSE EN ESTA GUIA ■ DEPARTAMENTO PUBLICIDAD - Teléf. 21-69’83 Ext. 1

"Pi
Car 

De D, 
niesa i 
lie Pór
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4I

(/nformación bursáti/ fa- 
ci/itacfa en exclusiva para 
"A/e”, por ei Banco de Viz
caya).

4W BBiaU
Barcelona]

MADRID

D

:iLio

> Empezó la semana con una 
sesión donde las diferencias fue- 

' ron irregulares en cuanto a sec- 
tores. La mayor animación co- 
rrespondió a los valores eléctrl- 

? eos y en cuanto al resto de co- 
rros se apuntan muchas repeti- 

teiones de cambio o diferencias 
en baja muy ciertas principal-

Iniciación de la semana bur
sátil dentro de un ambiente 
de mayor animación con un 
mercado más entonado que en 
precedentes sesiones, acusándo
se nutrida presencia de público 
a la sesión. La demanda tomó 
mayor presencia en el corro 
eléctrico y en algunos otros va
lores de tipo selectivo, mientras 
que la oferta todavía presente 
cedía en presión, permitiendo 
un relativo equilibrio de los 
cambios. En el sector eléctrico 
destacaban los avances de 2,75 
en Fecsa y 1,25 en Hidrola y

Sevillana. En el grupo químico 
dominio de los recortes desta
cando Hidronitro menos 2. Pe
queños signos positivos en cons
trucción y ausencia de cotiza
ciones en el departamento del 
automóvil. En Bancos industria
les, Bankunión perdía 3 y en los 
comerciales avanzaba 2 puntos 
Popular y perdía 6 enteros el 
Santander. Cierre equilibrado.

BILBAO
La nueva tanda semanal no 

parecía tener visos de variar la 
orientación de los precedentes. 
Pequeñas fluctuaciones en uno y 
otro sentido en las Eléctricas, no

superanoo ios 0,75 pérdida que 
se producía en Iberduero, con 
0,50 Penosa. Fecsa ganó 0,5 
y 0,25 Sevillana, para no modi
ficarse ni Hidrola ni Viesgo. El 
corro siderúrgico tuvo modifi
caciones de uno y otro signo, 
pero su importe era corto. Un 
día más predominó las repeticio
nes en los Bancos, desentonan
do el Santander con deterioro 
de 1, cerrando a 200 por ciento. 
A esta cota llegó el Banesto que 
recuperó 4. Diferencias negati
vas en químicas flexionando pe
tróleos 1, con 0,5 Explosivos y 
Sniace. En Monopolios Campsa 
pedrió 1. Pocas modificaciones 
en el resto y al cierre proseguía 
el desinterés.

El dólar
mente en los valores químicos. 
En los bancos comerciales los 
principales se limitaban a repe
tir el cambio, excepto Popular

,37

¡que mejoró 2 enteros. En los 
.industriales Fomento ganaba 
5 y Unión perdía 4. Pequeñas 
mejoras generalizadas en las 
eléctricas destacando los avan
ces de 1,25 en Unión y Fecsa y 

w'de 1 entero en Iberduero. Ma-
lyoría de repeticiones en cons

H inversión3tlC0l| a al
tructoras e inmobiliarias, y en

la mejora del índice 
avance de 2 enteros en

UA

tS Española. En monop_olios Tele- 
y fónica bajó 1,75 Éon“ carnbio 
Rúnico. Descuentos en el auto- 

■jl^móvil, sin relieve en siderúr-’ 
^ gicas y retrocesos pequeños pe- 

generalizados en las quími- 
^ijcas cediendo 1 entero Oxígeno.

0,50 Explosivos, 
IJCepsa, Hidronitro y Sniace. El 
Ocierre sin relieve. Indice: 81,23 

ás 0,02.

as
das

DAD

FINCAS

VENTAS

HUESPEDES

Unceta, 
’7. risos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

5e vende el periódico se
manal "Z/D" y el diario 
ARAGON/expres en Ba- 
llovar. Cómprelo a José 
M. Rausa.

"Pensión La Peña"
Cambia de nombre:
D, Miguel Abella Mu- 

mesa a D.® Josefina Abe
ba Pórteles.

lE ALTA 
)
EN EL DM • 
ntirrobo^ 
BLINDADA^ 
\RAS, COJI 
EGURIDAOI 
S DE ClF| 
í Y SEGÜl

13, 3.*
B4070

Exi

MADRID, 28 (Agencias). 
El dólar experimentó ayer 
una nueva caída en el mer
cado cambiarlo de Francfort 
bajo la influencia de la per
sistente crisis en Irán.

Al comienzo de la sesión 
el sigpo monetario de Esta
dos unidoí' se cotizaba en 
las pr'írfiers operaciones a 
1,7405 marcos, tras cerrar el 
lunes a 1,7515.

La presión sobre el dólar, 
que llevó ayer a la divisa es
tadounidense. a su cotiza
ción más baja de todos los 
tiempos,’ siguen relacionan
do los expertos locales con 
la situación en Irán.

tes según datos obtenidos 
directamente por la federa
ción de entidades empresa
riales de la construcción 
(FEC) de Barcelona.

Si se toma la tasa de va
riación que se deriva del pe
riodo de doce meses que fi
naliza en el mes de octubre 
en relación ai análogo del, 
año anterior, se observa que 
desde el inicio de 1979 y 
con solo la excepción del 
mes de marzo, los resultados 
genativos todos ellos, em
peoran mes a mes, progresi
vamente.

EL TURRON A MIL 
PESETAS

LAS INVERSIONES DE 
ENDESA SUPERAN LOS 
16.000 MILLONES

Las inversiones realizadas 
por la Empresa Nacional de 
Electricidad, ENDESA supe
ran los 16.000 millones de 
pesetas a finales de este año, 
según fuentes de dicha em
presa. De esta inversión, 
3.540 millones de pesetas 
corresponden a la zona de 
Galicia, 4.423 a la zona de 
León, 8.264 millones a la de 
Aragón y 68 millones a la de 
Andalucía.

El kilo de turrón supe
rior costará este año en tor
no a las 1.000 pesetas, se
gún ha declarado al servicio 
empresarial de noticias el 
presidente de la Asociación

El índice Don Jones de 
valores industriales subió 
16,36 y el ídice cerro a 
828,75 puntos. El de valo
res de transporte subió 5,21 
y el de valores de servicio 
ganó 1,79.

La tasa de interés banca- 
rio descendió 3/4 de punto 

, Ip que proujo alivio entre 
lós inversores que temían 
un mayor encarecimiento 
del crédito.

La jornada fue activa con 
más de 53 millones de accio
nes negociadas. De los valo
res negociados 1.278 subie
ron y 307 bajaron.

La crisis de Irán no arre
dró a los inversores que si
guieron comprando valores 
de empresas petrolíferas que 
subieron moderadamente.

Oros sectores que regis
traron ganancias fueron los
almacenes al por mayor y 
las empresas automovilísti- 

Nacional de Turrones y Ma- cas.
zapanes de España, ante la

CAIDA DE LAS VENTAS 
DE CEMENTO EN 
CATALUÑA

Durante el año 1979 las 
ventas de cemento en Cata
luña de las fábricas instala
das en la región, que cubren 
casi el 99 por ciento de las 
realizadas, se han reducido 
progresivamente en relación 
a las efectuadas un año an-

información publicada en al
gunos medios, de que el kilo 
de turrón costaría entre 
3.000 y 5.000 pesetas.

Según la misma fuente, el 
precio máximo de la tableta 
de turrón de 300 gramos, de 
calidad superior, es de 335 
pesetas en fábrica, con un 
1 0 por ciento de incremento 
para la venta al público.

WALL STREET, EN ALZA

La Bolsa de Wall Street 
registró el lunes una fuerte 
alza ai descender la tasa de 
interés bancario, primera se
ñal de que las medidas de 
restricción monetaria adop
tadas por el Gobierno están 
funcionando.

FAST ENGLISH LEARNING
aprendizaje RAPIDO DE INGLES

CURSOS RAPIDOS DE INGLES. "GARANTIZADOS"

• “IMPACT”, DURACION 1 MES I rnCURSO “B” - “PRACTICAL”, DURACION 3 MESES | ^IFEREIMTES NIVELES

_ grupos reducidos.
^Clases especiales para niños a la salida de los colegios.

durante todo el día desde las 8 de la mañana.
'-ursos ininterrumpidos durante todo el año.

COMIENZO DE PROXIMAS CLASES: 3, 4 y 5 DICIEMBRE 
¡rj^i^macion e inscripciones en : 
r^íi ‘b’. "f^AST ENGLISH LEARNING (APRENDIZAJE RAPIDO DE INGLES), 

e Baltasar Gracián núm. 5 - 3.° deha.

Noticias
de Bankunión
Ultimamente se viene hablan

do con insistencia sobre las re
percusiones que para los bancos 
industriales podría tener la acu
mulación de amortizaciones de 
los bonos de caja, pese a que las 
emisiones siempre tienen venci
mientos escalonados.

Por su parte, Bankunión ha 
conseguido diluir las amortiza
ciones del período 1980-83, ob
teniendo en las asambleas de bo- 
nistas una p'rórroga de cinco 
años en sus emisiones de bonos 
computables.

Por otra parte, el Banco con
tinúa aplicando un riguroso cri
terio selectivo en su cartera de 
valores, siendo la última adqui
sición relevante, la de las socie
dades componentes del grupo 
Boyer, de Crevillente, situado 
entre las empresas líderes en la 
fabricación de alfombras y mo
quetas.

BOLSA de MADRID

BANCOS

1 Banco Zaragozano ...................

Preced. AYER

195 
206 
204 
200 
200 
203 
177 
200 
202

123 
200 
204 
190

65,5 
55,5 
63
61,25 
48,25 
60.25 
40
63,5 
55,5 
58,25

40 
49

11,25 
-37

68 
235

54,5

115,5 
30,25 
21

100 
37,25 
83
78

60,25 
37

212,5 
120 
235

51

195 
204 
204 
200 
200
203 
179 
200 
202

123

65,5 
56
61,5 
62
48,75 
61,25 
39
64,75 
55,5 
59,5

40 
41

11 
37

235 
54,5

115 
30 
20,25

100 
37
83 
78

59,5 
37

213 
120
235

52

1 Banco Exterior........................
1 Banco Centi'ai ......................
1 Banco Español de Crédito . . .
1 Banco Hispano Americano . . .
1 Banco de Santander ................
1 Banco Popular Español . . .
1 Banco de Bilbao................
1 Banco de Vizcaya.............   .
I Banco Industrial de Cataluña 

Banco Occidental..................
1 Banco Atlántico........................

Banéo Urquijo........................
1 Banco Industrial del Sur . . . .

ELECTRICAS

1 Hidro Española ........................
Sevillana......................................
Cantábrico ................... ..
Eléctrica Viesgo........................
Hidro Cataluña...........................
Iberduero........................ . . .
E. Reunidas...........................
Unión E. Madrileña...................
Penosa.....................................   .
Fecsa Í.OOO................................

MINERAS

Ponferrada ................................
Duro Felguera...........................

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos..............................
Auxiliar F.C.................................

ALIMENTACION

Azucarera..................... .............
Ebro ........................................ ..
Aguilas . ......................................

QUIMICAS

Petróleos......................................
Explosivos...................................
Energías........................................

CONSTRUCCION

Dragados................ ..
Urbis........... ..................................
Inmobiliarias Metro................
Vallehermoso .................................

VARIOS

Telefónica................ .....................
Galerías Preciados..................   . .
Campsa...........................................  
Tabacalera...................................... 
Unión Fénix................................  
Seat................................................  
Renta inmobiliaria .....................

Cambios de la sesión de 
ayer facilitados por

M ZflKflCOZfl, flBflúOn Y BlOJfl

El cincuentenario 
del Banco Exterior 
de Espana

Hoy día 28, el Banco Exte
rior de España tiene previsto 
realizar un acto en cada una de 
sus cabeceras regionales para ce
lebrar con sus clientes la efemé
rides del 50 aniversario de la En
tidad.

A lo largo del año en curso 
el Banco Exterior de España ha 
realizado diversos actos para 
conmemorar su fundación en 
li,29, en los que se ha visto hon
rado con la presencia entre sus 
invitados de personalidades de 
la máxima significación, entre

ellos SS. MM, los Reyes de Es
paña, el presidente del Gobierno 
y diversos ministros de su gabi
nete, banqueros extranjeros pro
cedentes de más de sesenta paí
ses, autoridades y representantes 
de la banca nacional.

Con motivo del acto que ten
drá lugar hoy, dedicado a sus 
numerosos clientes, la alta direc
ción del Banco, se desplazará a 
las distintas oficinas regionales 
de su organización para partici
par en esta última celebración 
oficial de su cincuentenario.

Diez mil nuevos 
teléfonos en 
Zaragoza

A partir del mañana, día 29 
de noviembre, se pone en servi
cio el equipo correspondiente a 
10.000 nuevas líneas telefónicas 
automáticas en la central de 
Montemolín, cuya numeración 
quedará comprendida entre el 
49.00.00 al 49.99.99.

Con la indicada ampliación, 
se atenderá a todas las peticio
nes pendientes en el sector de 
dicha central, que se irán cum
plimentando progresivamente y 
en la medida que vaya comple
tándose la red exterior de cables.
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Preparaban un "golpe" de cientos de millones

MADRID, 28 (Logos).- Inspectores de la 
Policía Judicial han detenido a Francisco Alon
so Echevarría, de 59 años, a Fernando Martí 
Lloret, 49 y a Antonio Mincho García, de 40, 
como presuntos autores de numerosas estafas 
por el procedimiento del "nazareno" y me
diante avales bancarios sin fondos. Otras ope
raciones que tenían preparadas podrían haber 
ascendido a centenares de millones de pesetas.

Los tres detenidos habían iniciado, con 
anuncios en la prensa y otras acciones, la 
promoción de un denominado Banco Indus
trial Celtíbero, cuyo capital social y reservas 
sería de 50.000 millones de pesetas. El domi
cilio de esta futura entidad se había fijado en 
el paseo de La Habana, número 152. Como so
ciedad promotora aparecía BINASA "Bolsa de 
Inversión y Ahorro, S.A.", con domicilio 
anterior. Formaba el consejo de Administración 
Alonso Echevarría en calidad de secretario. No 
estaba inscrita en el Registro Mercantil y si 
bien había realizado el correspondiente proto
colo ante notario, no había abonado ni los 
derechos reales. Según dicho docunrwnto el

CADA MES
PAGA DOBLE

AHORA TODAVIA MAS RAZONES 
PARA DOMICILIAR SU NOMINA EN LA

CAJA DE AHORROS DE LA INMACULADA

un nuevo banco, y estaban buscando accionistas
capital social era de seis millones de pesetas, 
aunque sólo, se había depositado el cincuenta 
por ciento, según han declarado.

D/NERO FICTICIO

BINASA adquirió hace unos meses una 
cooperativa de ahorro y tres filiales de esta, 
todas ellas radicadas en el País Valenciano. La 
compra de las aportaciones voluntarias de 
estas entidades se efectuó en doscientos 
ochenta millones de pesetas, pagaderos en letras 
de cambio aceptadas por BINASA y MartíLlo
ret y libradas por Moncho García,aunque las 
aportaciones no sobrepasaron realmente el me
dio millónn de pesetas.

Como datos anecdóticos de esta operación 
hay que consignar que se celebraron cuatro 
consejos rectores en el ëspacio de sesenta minu
tos: uno para admitir nuevos socios, otro para 

dar de baja a cuatro consejeros y nombrar a los 
admitidos en el anterior; el tercero y cuarto 
para tomar otras decisiones, como la de convo
car una junta general. Moncho García, que 
había sido nombrado en la tercera reunión teso
rero y vicepresidente, firmó dicha convocatoria 
como presidente.

LA TRAMA

Una vez se hubieron apoderado de las 
cooperativas comenzaron los avales de letras 
por parte de los tres detenidos, con el objeto de 
buscar línea de descuento de efectos que les 
eran entregados por sociedades o personas en 
circunstancias financieras adversas por falta de 
liquidez, y en el caso de no hacerse efectivo el 
pago de dichos efectos, fuera la responsable 
subsidiaria la cooperativa.

También confirmaban talones contra la 

cooperativa cuando les pedían tal requisito tele
fónicamente sobre el pago de algún talón. De 
esta manera Alonso Echevarría cobró uno por 
importe de dos millones trescientas mil pesetas 
utilizando un talón de la misma cooperativa, 
tras la correspondiente conformidad de éste. 
Sin embargo, a la hora de pasarlo al cobro la 
entidad bancaria que lo había abonado, la cen
tral de la cooperativa se encontraba con abso
luta falta de liquidez.

En el mismo inmueble del paseo de La 
Habana, 125 tenía su domicilio social la fir
ma "Coloniales Alonso ", propiedad de Alonso 
Echevarría y otra denominada "Tacta, S.A." 
dedicada a la compra y distribución de pro
ductos alimenticios. En ambas aparecen impli
cados los tres supuestos estafadores.

VISTO Y NO VISTO

La primera había alquilado un almacén en 
Arganda dél Rey, cuyo importe no se había 
abonado hace varios meses. Se ha averiguado 
sobre la existencia de pedidos, ya suministra
dos, pagaderos en letras, muchas de las cuales 
eran devueltas por impago. Las mercancías, 
sin embargo, ya no estaban almacenadas ni su 
movimiento asentado en los libros de contabi
lidad.

Entre los pedidos figura uno realizado a 
una empresa importadora de güisqui, otro 
consistente en una partida de cacahuetes por 
valor de un millón de pesetas. La oportuna in
tervención policial ha frustrado otros hechos 
similares, tal como dos pedidos a industrias 
alimenticias y conserveras navarras por importe 
de treinta y seis millones de pesetas. Ni 
siquiera había abonado el importe del mobilia
rio de las oficinas ni el de la propaganda para 
la promoción del "Banco Industrial Celtibéri
co".

Hay que reseñar, asimismo, una compra de 
cebada, en la cuantía de 50 millones de pesetas, 
a una cooperativa agrícola de Navarra. La socie
dad adquirente pagó en letras, en parte avaladas 
por Moncho y Martí a través de la cooperativa 
de crédito at tes mencionada.

Segó ti datos facilitados por lapolicía,Alon- 
EchéJárría 'tierté' anteoedefrtes poi^ ’rñb'dia 

mano armada, ; amenazas ..graves^ ^estafa.- En 
varias ocasionéis estuvo reclamado por 'este 

■ mismo mótivo. Martí Lloret los posee por 
daños, estafas y falsificación. Moncho García, 
ha estado detenido en numerosas ocasiones por 
estafas y tenía pendientes dos órdenes de 
busca y captura dictadas por otros tantos juz
gados de Madrid. Los tres han pasado a dispo
sición de la autoridad judicial competente.

Intento de estafa de 
catorce millones

Se come un
cheque para 
que su hijo 
no vaya a la 
cárcel

DOBLE SU SUELDO
SI LAS CUATRO ULTIMAS CIFRAS DEL NUMERO ASIGNADO A 

SU NOMINA DOMICILIADA COINCIDEN CON LAS DEL PREMIO GORDO 
DEL PRIMER SORTEO DE LA LOTERIA NACIONAL DE CADA MES.

sane mas
DOBLANDO SU SUELDO

CAJA DE 
AHORROS DE 
LA INMACULADA

BARCELONA. 28. (Europa Prest). — E' 
pasado día 8, un banco de Barcelona, formuU* 
ba denuncia por intento de estafa mediante ftl' 
siflcaclón de un talón contra la cuenta corrlenn 
de un cliente. Dicho talón había sido confor
mado y registrado por la cantidad d* 
20.000 pesetas que posteriormente estaba ait*' 
rado por la de 14.700.000 pesetas.

Como resultado de las gestiones practicada 
por ei grupo III de la Brigada Regional de Poli
cía Judicial, se supo que el talón había sido 10' 
gresado en la cuenta de doóa Montserrat Mills* 
Tusen en una Caja de Ahorros de SItges, por*' 
esposo de ésta Pedro Baret Herrero, de 25 afloL 
Al día siguiente, don Pedro Baret entregó coro* 
pago de un automóvil un talón de 2.000.000 d* 
pesetas correspondientes a la cuenta de su espo
sa de quien falsificó la firma, hecho que fue d**' 
cubierto en la Caja de Ahorros que se puso ** 
contacto con Montserrat Millet quien para "i*" 
par" a su marido libró un cheque por el mlsm* 
importe, destruyéndose el talón original.

Acusado de la tentativa de estafa citada** 
consiguió la detención de Pedro Baret Herr*- 
ro, a quien se le instruyeron diligencias y f*" 
puesto À disposición de la autoridad judicial.

Se da la circunstancia de que unos días de>' 
pues se presentó on el Banco denunciante, don* 
Carmen Herrero Torrellas, de S3 artos, madre d< 
Pedro Baret. conocida cliente da la entlds<*J 
quien se interesó por el hecho sucedido y con
siguió que le dejaran ver el talón falsificado, ! 
aprovechando un momento de descuido se ■** 
comió. Incluso con la grapa que le unía * **! 
hoja de cargos. Por haber destruido una pruet)* ' 
fundamental del delito al que se hace referenc*'. 
más arriba, también fue detenida y puesta a él*’! 
posición de la autoridad judicial.
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Abogados analizan |a reforma del 
Código Penal A pesar de/gran debate naciona/

"Es clandestina®
"Se ha perdido una buena ocasión 
de tener un código moderno y 
acorde con todas las exigencias 
sociales"

MADRID, 28 (Logos).- “Creo que se ha perdido una 
ocasión que tal vez no vuelva a presentarse, de tener un Có
digo Penal moderno y acorde con todas las exigencias socia
les”, manifestó el catedrático de Derecho Penal de Barcelo
na, Octavio Pérez Victoria, en el transcurso del primero de 
los coloquios organizados por el comité de cultura del Cole
gio de Abogados de Madrid, que sobre el tema de “La re
forma del Código Penal" se vienen celebrando en el salón de 
actos de la corporación profesional. En el primero de los 
coloquios intervinieron los catedráticos de Derecho Penal, 
Octavio Pérez Victoria y José María Rodríguez Devesa, 
y actuó como moderador el también catedrático José María
Otampes Braun.

Abrió el acto Octavio Pé
rez Victoria, señalando que 
todos nuestros códigos 
penales habían estado siem
pre muy vinculados a los 
cambios políticos de cada 
momento histórico. "Ha 
habido una serie de pro
yectos -dijo con algunas 
peculiaridades curiosas: des
de uno que fue redactado 
en una sola noche hasta 
otro de tipo subjetivista que 
fue presentado por FET de 
las JONS ’.

Ei catedrático de Barce
lona aludió a la falta de 
consulta para la realización 
del proyecto y organismos 
tales como las facultades de 
Derecho, colegios de aboga
dos y Real Academia de Ju
risprudencia y Legislación, 
calificando de "incongruen
te" el que se hubiera consul
tado a organismos ministe 
ríales y no a los organismos 
técnicos.

■‘El Código Penal dijó 
más^eiante es de corte 
tradicional y no aporta gran
des novedades”.

Tras exponer a grandes 
rasgos'algu ñas de las direc
trices del proyecto, entre 
ellas la desaparición de la 
responsabilidad “en casca
da" en los delitos de im
prenta, la reducción de pe
nas privativas de libertad y 
la introducción de los días- 
multa, terminó advirtiendo 
que los abogados “no pode
mos imaginar que se aprue
be por pacto algo tan fun- 
uamental para los ciudada
nos .

.^HACIAS A LOS AMIGOS
Intervino a continuación 

el catedrático de Derecho 
Penal de la Complutense, 
José María Rodríguez Deve
la, quien calificó al ante- 

de “clandestino”, 
Chalando que su difusión 
nabia trascendido “gracias a 
que todos tenemos amigos”.

El catedrático por Ma
drid añadió que el procedi
miento de elaboración era 
inconstitucional e ilegal, por 
cuanto se había contraveni- 
ao lo dispuesto en la Consti- 
mción y en el decreto por el

I® Comisión Ge 
neral de Codificación.
c. .”®<íf>9uez Devesa centró 
su intervención en la crítica 
aei. concepto de delito del 
ríiculo 1 del proyecto y en 

^® seguridad contempladas en el mismo. 
riii« ^e delito

suprimía la presun- 
Î" <*® voluntariedad "lo 
eal 5“P?"® una ligereza en

'^•S 
en" añadió- me dice 

te culpa- 
®°"5tete en dolo y 

Sn H ®" te obliga-
ei suspenderlo, ya que 
lidaH^'^®2^° te culpabi- 
Dlein bastante más com- 

° ‘’“® 5e da a en- 
ro r?" ?' «rtículó prime- 
ción * actual redac-
fin pretendido ponersaÍiX? entre cau-
entienw^ listas, pero yo ! ° 0“«<ilquiSropina
re ah,, '“’«"‘a puñaladas caliza una acción de matar 
y no me detengo a ver si lo

hace por un fin o por una 
causa”.
MEDIDAS DE
SEGURIDAD_____________

En relación con las medi
das de seguridad, hizo una 
distinción entre las educati
vas o curativas y las medidas 
de seguridad en sentido es
tricto, tendentes estas a la 
inmovilización del sujeto 
delincuente y de las que dijo 
que eran auténticas penas. 
Tras hacer una crítica de 
algunas de las medidas de se
guridad previstas y de la re
ducción de la edad penal a 
los quince años, manifestó 
que, según a él le constaba, 
en muchos de los puntos se 
había desoido a los miem
bros de la ponencia que 
redactó el título sexto del 
libro primero.

IB aliortii, irrevBrsiblB i

Bn framsia
PARIS, 28 (Por Juan BELLVE- 

SER, de Efe).— Ayer martes, en la 
Asamblea Nacional, comenzaron los 
debates sobre el tema de la legaliza
ción del abortó voluntario, que divi
de y apasiona a los franceses.

Se trata de ratificar, revisar o 
abrogar, la llamada "Ley Veil" del 
17 de enero de 1975, que fue en
tonces aprobada por el Parlamento, 
pero dándole un carácter "exjjeri- 
mental", es decir, una vigencia li
mitada a un período de prueba de 
cinco años.
HECHO IRREVERSIBLE

Partidarios y adversarios de la le
galización del aborto aprecian de 
distinto modo ios resultados que 
dio la aplicación de esta ley, pero 
de manera general parece haber ga
nado terreno, en la opinión pública 
francesa, el criterio favorable, aun
que sólo sea porque, como ha dicho 
un ginecólogo muy conocido, "la 
práctica del aborto, legalizada desde 
hace cinco años, se ha convertido 
en un fenómeno que parece irrever
sible".

Ei derecho a la interrupción del 
embarazo no es el único tema que 
divide a los franceses, pero las dis-

crepancias se manifiestan en este 
caso de manera peculiar a ambos la
dos de una línea divisoria que pasa 
“por dentro" de algunos partidos 
políticos. De aquí que, tanto la 
UDF (giscardiana) como la RPR 
(gauHista), hayan dejado —al igual 
que hicieron en 1975— libertad de 
voto a sus parlamentarios, por esti
mar que se trata de un problema de 
conciencia respecto al cual no ca
ben consignas políticas.

LOS DEL “NO"

En las filas del gaullismo, el ex
primer ministro Michel Debreé es 
ei adalid de la lucha contra el abor
to, que él condena invocando sobre 
todo los problemas de la desnatali
dad y el peligro que el vé para Fran
cia de convertirse en "un país de 
viejos" a causa de su debilidad de
mográfica.

El actual presidente de ios gau- 
llistas, Jacques Chirac, se ha suma
do también a esta tesis, puesto que 
acaba de anunciar que votará en 
contra de la ratificación de la "Ley 
Veil", decisión que no deja de ser 
algo sorprendente, ya que dicho 
texto legal fue presentado al Paria-

mento en tiempos en que Chirac era 
primer ministro.

Por el contrario, en recientes de
claraciones, el presidente de la Re
pública preconizó la ratificación de 
la ley, haciendo resaltar lo que hay 
en ella de recurso para evitar si
tuaciones personales de desespera
ción, que a veces desembocan en 
trágico desenlace, y para poner coto 
a los numerosos abortos clandesti
nos, que provocaban la muerte de 
centenares de mujeres cada año.

Proponen se amplíe su conteni
do de manera que el aborto sea gra
tuito, a cargo de la Seguridad So
cial.

En cuanto a la Iglesia Católica, 
mantiene su actitud de considerarlo 
según reciente declaración del epis
copado, como "un acto de muerte".

Criterio que comparten algunos 
juristas, que recuerdan que, en oc
tubre pasado, ei Consejo de Europa 
reconoció que el derecho a nacer 
"es parte integrante de los derechos 
del hombre", y que el derecho que 
las feministas reivindican "a dispo
ner de su propio cuerpo" no puede 
aplicarse "a otro cuerpo que llevan, 
distinto al suyo y con un código ge
nético diferente".

Acoger la vida cuando llega o li
mitarla a la voluntad de la mujer. 
Tales son los dos términos de la 
alternativa que discuten los parla
mentarios franceses, en un ambien
te apasionado y con un transfondo 
político no exento de mediocres 
preocupaciones electorales.

a

’/VAUGUfíAC/O/V 
DE LA GfíA/V 

TE/UPOfíADA DEL LICEO
BARCELONA, 28 (Efe).— Ayer, con "Lohengrin" se 

inauguró la temporada de ópera del Gran Teatro del Liceo, 
que incluye cincuenta representaciones.

"Lohengrin" fue inteqaretada por Marita Napier, Eva 
Ules, Pentti Perksalo, Raimund Herincx, Eich Knodt y Vla
dimir de Kanel, y constituyó la única representación wag- 
neriana del ciclo, ya que Verdi y Puccini se llevan la palma 
en la programación.

La empresa del Liceo, en su línea de renovación, ha pensa
do en diversas modalidades de "abonos", aparte de las ya 
tradicionales. Asi, ha ideado un abono para el ciclo de 
Puccini y otro para el de Verdi, además de un "abono com
binado" para ver varias de las obras sin tener que asistir a 
toda la temporada.

El turismo también incluye el Gran Teatro entre sus 
novedades: ya es tradicional que se organice un vuelo charter 
desde Madrid para asistir a varias representaciones de ópera,- 
pero lo curioso es que todas las semanas, desde Londres, afi
cionados al "bel canto"llegan a Barcelona con la ópera como 
motivo principal de unos días de turismo español.

UN ESPAÑOL PARTICIPARA

EN LA RENOVACION
CINETIFICA OEL MUNOO

MUSULMAN
MADRID, 28. (Efe). —Un científico y médico montañés, Fran

cisco Guerra, ha aceptado la invitación del Gobierno de Pakistán y la 
UNESCO para dirigir en Islamabab, unas conferencias donde se dis
cutirán los problemas de atención médica en los países islámicos.

El' doctor Guerra ha sido elegido dada su doble condicióíi de 
profesor de Farmacología y de Historia de la Medicina, particular
mente por sus descubrimientos de medicamentos a partir de pro
ductos naturales y sus estudios sobre la importancia de los facto
res y religiosos en la práctica médica de algunos países, concreta
mente el mundo musulmán.

Estas conferencias forman parte de una reunión en la cumbre de 
los científicos del mundo musulmán en los que se estudiará la reno
vación científica de los países del área, y está motivada dentro de 
los actos de homenaje y recuerdo a los 1.500 primeros años de his
toria del mundo musulmán.

BENEFICIOS TRIBUTARIOS DE LA NUEVA LEGISLACION FISCAL

LA ADQUISICION DE VALORES 
MOBILIARIOS REDUCE SUS IMPUESTOS
Impuesto sobre 
la Renta de las 
Personas Físicas

EL MINISTERIO DE HACIENDA 
INFORMA:

En el caso de que Vd. adquiera, 
por compra o suscripción, con la 
renta del año títulos de la Deuda 
Pública, acciones, obligaciones u 
otros valor.es mobiliarios de 
cotización calificada en Bolsa, se 
beneficiará de las ventajas fiscales 
siguientes:

Podrá restar de la cuota del 
Impuesto sobre la Renta del año en 
que adquiera dichos valores el 15% 
del importe de la inversión.

La cuantía de los valores adquiridos en 
el año. acogidos a esta deducción, no 
puede exceder del 25% de la renta.

Este beneficio requiere que los títulos 
valores adquiridos, permanezcan en 
poder del comprador durante tres años

Además, por los dividendos que 
produzcan las acciones que posee, 
se deducirá de la cuota del 
Impuesto, el 15% de los mismos, 
independientemente de la deducción 
de las cantidades que; en su caso, 
se le hayan retenido a cuenta.

Un matrimonio con dos hijos menores de edad, adquiere con la renta del año 
1979. acciones con cotización calificada en Bolsa, por un importe de 
200.000 Ptas.

La renta obtenida en dicho año fue:

Trabajo del mando.......................................
Rendimientos de los valores adquiridos.

Base imponible............................

CUOTA

Hasta 1.400.000 Ptas.........
20.000 Ptas. al 22.65%.

Total cuota integra

A DEDUCIR

Deducción general...........................
Deducción por matrimonio . .
Deducción por hijos
Deducción por gastos personales.

Total deducciones................

BENEFICIOS FISCALES

POR LA ADQUISICIÓN DE VALORES: 

15% DE 200.000 PTAS.

POR LOS DIVIDENDOS PERCIBIDOS: 
15% DE 20.000 PTAS.

Retenciones por renta de trabajo: 
12% de 1.400.000 Ptas..............

Retenciones por dividendos.
15% de 20.000 Ptas

CUOTA LIQUIDA A INGRESAR

1.400.000 Ptas.
20.000 Ptas.

1.420.000 Ptas.

252.850 Ptas.
4 530 Ptas.

257.380 Ptas.

16.000 Ptas.
8.500 Ptas.

12.000 Ptas.
10.000 Ptas.

7.880 Ptas

—45.500 Ptas.

211.880 Ptas.

30.000 Ptas.

3.000 Ptas.

—33.000 Ptas.

178.880 Ptas.

168.000 Ptas.

3.000 Ptas

— 171.000 Ptas.

Si no hubiera adquirido los titulos valores, el Impuesto a ingresar se elevaría a 
40.880 Ptas. Es decir 33.000 Ptas. más.

Si tiene alguna duda consulte en la Oficina de Información de su Delegación de Hacienda

SECRETARIA GENERAL TECNICA. SERVICIO DE PUBUCAOONES
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COLCHONERIA ELECTRODOMESTICOS FOTO HOY ESPECIALMENTE

Compre ahora suTV 
.A. COLOR

COLCHONERIAS Aznar; Com
pta su colchón de lana al 
máximo precio o cambia por 
Flex. Relax o espuma. Pre
cios sin competencia. Com
pre donde usted pueda ele
gir. San Juan de la Cruz, 21. 
Sangenis, 12 (Delicias). Jua
na loarbourou, 4-6 (Miguel 
Servet). Martín Cortés, 10 
(García Sánchez), almacén. 
Teléfono 256220.

VANGUARD 
SANYO

todo 
en 

fotografía

JOYERIA

JOYERIA-RELOJERIA 
ARTICULOS OE REGALO

AINSA
Casa Central y Oficinas:
Cerdán, 4 -Teléf. 211364

Sucursal:
Candalija, 6 - Tel. 230663

ZARAGOZA

MOBILIARIO COCINA 

MAY 
DECORACION

Distribuidor:

MOBILIARIO DE COCINA

Duquesa Villahermosa, 7 
(Esquina a G. SánchezJ
Teléfono 357908

ZARAGOZA - 10

30 inos 
de isistencil i servicio 

comerciol nos girinliron 
SONIDO

ALTA FIDELIDAD ELECTRODOMESTICOS

KFonsoniiiiia
LEON Xiil,17 -Tel.223102

LIMPIEZAS

raufesÍM®
brillos y pulimentos, s.i.

limpiezas
POR CONTRATO

• PARQUETS

• TRATAMIENTO OE 
SUELOS

San Vicente Márticnúm. 30
Teléfono 220575-Zaragoza

qrqoo

• CINE-FOTO
• CAMARAS
• PROYECTORES
• ACCESORIOS

Francisco Vitoria, 14 y 
Teléfono 216800

ZARAGOZA-8

MODA OFICINA

ueon XIII, 20 
Teléfono 227497

ZARAGOZA - 8

MUEBLES DE OFICINA 
PAPELERIA 

©dWteiliO' 
SíS^úo,, S.A

DELEGACIONES DE: 
ZUBIGARAY-MAGA- 

VIDAL HERMANOS

Paseo de las Damas, 15 
Teléfonos 235193-225554
Paseo M. Agustín, 15-17 
Teléfono 230381

ZARAGOZA

maga “Qwte Para fabricar 
el Programa de Sillería 
y Muebles de Oficina 
más avanzado de Europa, 
hace falta Maga.

Muebles de oficina - Papelería - BARREIRO SORIA, S. A.
Delegaciones de Zubigaray V/DAL HERMANOS

Paseo Damas, 15 - Teléfonos 2351 93 - 225554
Paseo María Agustín, 15-17 - Teléfono 230381 - ZARAGOZA

OPTICA PELETERIA
nnTE-nnppn

OPTKN ^LI^S

GAFAS GRADUADAS 
LENTES DE CONTACTO 
ARTICULOS DE OPTICA 

GAFAS DE SOL
León XIII,/ :: Teléfono 219113 
(Esquina Eco. Vitoria)

ZARAGOZA-8

DOUBLE mcE

alta colección 
Otoño • Invierno

f prvnda.Mna ¡macal idad
•confeccionadas y a medida
•precios mu\ interesantes

-FITA,814,escla.2‘^-rB 
tlf. 210706-Zaragoza

PELUQUERIA

Û PABLO
MILLAN

ALTA PELUQUERIA 
MASCULINA 
Y FEMENINA

SU ESTETICA EN LAS 
MANOS DE UN EXPERTO

•
PEDRO MARIA RIC, 25
TELEF. 21 76 52 
ZARAGOZA-8

SONIDO

GARRARD, JENSEN 
INKEL. KENWOOD 
AIWA, CYBERNET 

PIONER 
y una extensa gama 

del sonido internacional

Pasaje Mirafiores, tienda 5 
Teléfono 210710

ZARAGOZA-8

VIAJES

VIAJES 
MARTHE, S.A.

ESTUDIANTES: Precios 
especiales para grupos. 

Solicitar presupuestos sin 
compromiso

VUELOS CHARTER 
ESPECIALES

SALIDAS EN AUTOCAR 
A ANDORRA - FORMIGAL 

Y CANDANCHU

Plaza Ntra. Sra. del Carmen, 5 
Teléfonos: 218288 - 210577 

21 1489 - 214380 
ZARAGOZA-4

VIVIENDA

ESPECIALIDAD EN 
SEGUNDA VIVIENDA

Santander, 2, 7,° D, 
Teléfono (976) 316251

ZARAGOZA - 10

ZAPATERIA
PRESENTANDO 
ESTE ANUNCIO 

Calzados
MARQUETA
Le regala MARTES Y JUE
VES 200 Ptas. de Dto. en 
todas sus compras superio

res a 1.500 Ptas.
Sus zapatos .... Marqueta 
Más baratos en . . Marqueta 
Casi regalados. . . Marqueta

CERDAN, 12 
ZARAGOZA

Caduca el 31 de diciembre 
de 1 979

PARA ANUNCIARSE EN ESTA GUIA- DEPARTAMENTO PUBLICIDAD - Teléf. 21-69-83 Ext. 1
U : _____ :____—
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Los estudiantes iraníes, hacia el delirio

HAIIMHMDO Id ÍMJflDJ
JV CDICHÍRD ,

Enviado especia/ \

■<
Jomeini arremete contra la ONU y prohibe 
a su ministro de Exteriores viajar a Nueva York 
El régimen de Teherán va a llamar a las armas 
a veinte millones de iraníes

TEHEfíA/y, 28 (AñAGO/V/expres).- La ma/d/c/ón cfe/ayato//áh se 
ha vue/to contra /a 0/\íU, a /a que ha tí/dado de imparcia/idaden /a 
crisis de/ /rán. En un discurso ieído en ia tarde de/ martes por fíadio 
Teherán, Jomeiniha arremetido contra /a forma en que l/l/a/dheim 
ha convocado e/ Conse/o de Seguridad, y ha negado a ese supremo 
organismo mundiai competencia para ocuparse de/ tema de /os 
rehenes norteamericanos. E/ /íderchiíta revo/ucionario pretende que 
e/ Conse/o de Seguridad ana/ice e/pasado de/ Sha y su extradicción a 
Persia y re/egue e/ de /os 49 dip/omáticos estadounidenses cautivos 
en Teherán.

La crítica de Jomeini a la 
ONU es inquietante, dado el gra
ve estado de la crisis entre Esta
dos Unidos e Irán.

Negar la autoridad de las Na
ciones Unidas constituye una 
irresponsabilidad. Ingenua pare
ce, por otra parte, la diplomacia 
iraní, si no había advertido al lí
der chííta que el Consejo de Se
guridad no podía reunirse para 
tratar la crisis y dejar a un lado 
el tema de los rehenes, injusta
mente capturados y retenidos 
con las bendiciones islámicas del 
ayatollah.

queda la esperanza

De todas formas, aún no que
da plenamente descartada la po
sibilidad de mediación de la 
ONU entre USA e Irán. Es sin
tomático el que Jomeini ha plan
teado su crítica a la ONU unida 
a una cancelación del viaje de su 
ministro de Asuntos Exteriores 
Bani Sadr a Nueva York, donde, 
en principio, debe acudir la se- 
m^a próxima, tras los festejos 
del final del “Mojarrán” (mes de 
luto chiíta), el jueves y el vier
nes^ y tras la celebración del re
ferendum constitucional el do- 
iningo y el lunes.

Aunque la gente en Teherán 
no parece creer en un riesgo de 
conflicto con Estados Unidos

(“es un asunto personal entre Jo
meini y Carter” -me decía este 
mediodía un taxista), el Irán 
oficial ha adoptado numerosas 
medidas de movilización a raíz 
del discurso pronunciado por Jo
meini el lunes pidiendo que todo 
el mundo se preparara para 
manejar armas. Y que la militari
zación del ayatollah no parece 
únicamente un toque de arreba
to político como consecuencia 
de la crisis actual con USA, sino 
que su ideología y su doctrina 
van a jugar un papel muy desta
cado, lo demuestra el hecho de 
que en su opinión ‘los veinte mi
llones de jovenes de hoy^serán 
mañana 20 millones de solda
dos”.

guardianes reaccione mal ante un 
evento imprevisible. La otra no
che se fue la luz en el barrio de 
Teherán donde se halla la Emba
jada, y aunque los apagones es
tán casi a la orden del del día en 
esta capital, cundió la alarma en
tre los estudiantes, que ocuparon 
a oscuras la calle delante de la 
Embajada, y tomaron posiciones 
con armas automáticas. Hay 
quien asegura que estuvieron á 
punto de ametrallar el tráfico. 
Ayer tarde, ante la Embajada de 
Estados Unidos, se repartían en
tre los jóvenes manuales ilustra
dos explicando el uso de armas.

aire han declarado que “las tro
pas se hallan en estado de alerta 
listas para verter hasta la última 
gota de su sangre en la defensa 
de Irán”.

Toda esta propagada —que 
es una acción psicológica sobre 
la opinión pública—se intensifi-

c^á, sin duda, en los próximos 
días ya que para el jueves y el 
viernes hay anunciadas gigan
tescas manifestaciones con moti
vo del final de Mojarrám, y, 
también para conmemorar las 
movilizaciones públicas del año 
pasado por estas fechas, que de 
manera decisiva contribuyeron al 
derrocamiento del Sha. Las exal
taciones religioso patrióticas de 
los próximos días servirán tam
bién como propaganda al refe
réndum p^a aprobar la nueva 
Constitución de la República Is
lámica instituida por Jomeini.

¿Se acelera su salida de Estados Unidos?

HAY MINAS

Los estudiantes que mantie
nen ocupada la Embajada nor
teamericana con los rehenes nos 
han advertido a los periodistas 
que se ha procedido a minar el 
recinto y que el acercarse dema
siado puede resultar peligroso. 
Parece que los estudiantes están 
nerviosos, temen un ataque de 
los servicios especiales estadou- 
nidenæs para liberar a los di
plomáticos cautivos. Esto puede 
tomar más inquietante la situa
ción para los rehenes, pues no 
cabe descartar que alguno de sus

LA MECA

QOM: EL “BUNKER

El comandante supremo de la 
fuerza aérea, Fallaji, ha decreta
do la clausura del espacio aéreo 
sobre Qom, donde reside el aya- 
tolláh Jomeini, a 192 kilómetros 
de Teherán. No podra sobrevolar 
la ciudad santa ningún avión 
hasta nueva orden. La medida 
se presenta como preventiva ante 
el riesgo de que Estados Unidos 
pueda desencadenar una acción 
por sorpresa contra la cuna de la 
revolución chiíta.

AI mediodía han embarcado 
en el aeropuerto de Mehrabad en 
Teherán (una parte es civil y otra 
militar, con langares y pistas 
a la vista una de la otra), unida
des de paracaidistas en aviones 
de transporte Hércules 130. Iban 

de campaña y con 
equipos completos de armamen
tos. Quizá a participar en las 
maniobras navales que se están 
realizando en el Golfo Pérsico. 
En un patético comunicado con
junto, los comandantes en jefe 
de las fuerzas de tierra, mar y

AUN NO HAN “LIMPIADO
T A 1VÏ17 'ZíYTTTT’ A Todavía quedan dentro 

U11 jtA algunos asaltantes
AD, 28 (Efe-Upi).— Varios de los disidentes 

asulmanes que hace una semana asaltaron Iq gran 
ezquita de La Meca permanecen aún en los 

^áificio Junto con algunos rehenes, 
lid de seguridad controlan todas las sa-
di^ri ^€zquita y prosiguen la búsqueda de los 

í entes que todavía no han sido capturados.
áe los 200 ó 400 musulmanes que asal- 

se encuentran también escondi- 
las catacumbas.

Leología Mohammed Abdula, 
sun se autoproclamq el nuevo Mesías. Al-

h^^odicos indican que Abdula logró burlar 
e^b^^^ en compañía de su madre,

ron hermanos que, al parecer, participa-
on el en el ataque a la gran mezquita.

áe c disidentes escondidos disponen
Ejiciente cantidad de armas y alimentos.

bri^’ entrevistó en Riad con el vic-

^-^^^otos Arabes Unidos, el Je- 
el i Maktoum, y el dirigente de (¿atar,

el l'hani, para tratar con ellos los 
últimos sucesos de La Meca.
de llegó Yasser Arafat con el propósito

eutoridades sauditas la total des- 
ación de la O.L.P. al asalto de la mezquita.

menf príncipe Ead^ supervisan directa-
I n ?h^^eciones de las fuerzas de seguridad.

Jamilia real Saudita tiene la obligación de sal-

vaguardar los lugares en La Meca y Medina para to
do el mundo árabe.

¿QUIENES SON?

Mientras la guardia nacional saudt seguía ras
treando las catacumbas un'grupo desconocido se 
atributa la ocupación del templo.

Los rebeldes serán arrestados y procesados, acu
sados de terrorizar y matar a peregrinos musulma
nes, de usar armas en el interior de la mezquita y 
de dañar el edificio.

Una organización autodenominada “Unión del 
Pueblo de la Península Arábiga”, tras afirmar que 
600 personas perdieron la vida y 7.000 fueron de
tenidos durante los recientes acontecimientos en 
La Meca, manifestó que la ocupación de la gran 
mezquita no es más que la última etapa de una “re
volución interna” del reuno saudt'.

Otro gtnipo, llamado “Movimiento Revoluciona
rio de la Península Arábiga”, se había atribuido an
tes la iniciativa de la ocupación de la gran mezqui
ta ajirmando que “no esperamos al Mesías: Espé
rants la revolución”

Por su parte, la Prensa kuwaití afirma que la 
gran mezquita fue asaltada por miembros de la 
rama egipcia de la Hermandad Musuhnana, grupo 
opuesto a todos “los inventos de la vida moderna” 
y que cuenta con “ratnijtcaciones en todas las capi
tales del Colfo Persico”

■ EL SHA, OPERADO 
OTRA VEZ

28/Efe).— E/ aparente éxito de ia operación efectuada ayer 
ta extracción de un ca/cu/o de los conductos biliares incrementó las 

posibilidades de que Reza Pahievi abandone en uno o dos días Estados Unidos 
para dirigirse a México.

Se consiguió desintegrar el cálculo y extraer los pedazos de los conductos bilia
res. La intervención se realizó a través de un tubo que fue instalado en el abdomen 
del Sha el pasado 25 de octubre.

hospital calificó el estado del Sha como de "pronóstico 
re^rvado y señaló que deberá permanecer bajo vigilancia médica "por varios 
días" para detectar cualquier efecto secundario que se produzca a raíz de la inter
vención.

El mayor peligro radica en que algún fragmento del cálculo quede en el inte- 
t^oaductos biliares ocasionando una inflamación.

The Washington Post" reveló que fuentes del hospital indicaron que el Sha 
abandonará el centro médico el Jueves o el viernes y se trasladará a México.

Podría continuar en México un tratamiento de quimioterapia para el cáncer 
que padece en el sistema linfático.

ACUSACION A KISSINGER YA ROCKEFELLER

Una acusación directa contra el banquero David Rockefeller y el ex secretario 
de Estado, Henry Kissinger, por haber presionado para que el ex emperador del 
Irán fuera sometido a tratamiento médico en Nueva York ha sido denunciado 
desde varios sectores políticos norteamericanos.

El ex subsecretario de Estado durante los gobiernos de Kennedy y de Johnson, 
George Ball, acusó a Kissinger por su nombre, y a otros sin nombrarlo, de los 
problemas actuales que padecen tos Estados Unidos en el Irán.

Si no llega a ser por Kissinger y otros que "se pusieron verdaderamente pesa
dos en el tema" —dijo Ball— el Gobierno Carter no hubiera permitido que el Sha 
viniera a Nueva York y los estudiantes iraníes no hubieran asaltado la Embajada 
norteamericana en Teherán..

Otros medios de prensa han mencionado, junto a Kissinger, al banquero David 
Rockefeller, presidente del consejo de administración del Chase Manhattan Bank, 
como los que más presionaron sobre el actual secretario de Estado, Cyrus Vance, 
y al propio presidente Carter para conseguir la entrada del ex Sha.

Kissinger desmentía inmediatamente las acusaciones del diplomático Ball, y 
dijo que nunca había presionado a nadie para que se cambiara la actitud respecto 
al ex Sha, aunque favoreciera el que se le hubiera permitido venir a los Estados 
Unidos.

fLa crisis iraní en el Consejo de Seguridad'

■ EL TEMA, EN 
PUNTO MUERTO

NACIONES UNIDAS, 28 
por Miguel LARRAYA,de Efe) 
Después de más de doce horas 
de deliberaciones a puerta cerra
da sobre el procedimiento a se
guir en el debate sobre la crisis 
de Irán, el Consejo de Seguridad 
decidió celebrar una reunión pú
blica ayer martes.

El acuerdo no significa que 
se hayan resuelto las cuestiones 
de procedimiento, ya que el 
Consejo volverá a reunirse a 
puerta cerrada para intentar eli
minar las diferencias.

El obstáculo principal reside 
en que Estados Unidos quiere 
tomar la palabra en la primera 
sesión del debate, a lo que se 
oponen ios iraníes, que desean 
que el debate no comience hasta 
que llegue su ministro de Asun
tos Exteriores.

La alternativa ofrecida por el 
presidente del Consejo, consiste 
en que el Consejo celebre una 
breve sesión pública y aplaque' 
el debate hasta la próxima se
mana para permitir ia presen
cia del ministro iraní.

Tomarían la palabra el presi-

dente del Consejo y el secretario 
general, Kurt Waldheim, que 
harían una petición en favor de 
la libertad de tos rehenes nortea
mericanos.

Estados Unidos insiste en que 
la urgencia del problema no per
mite demorar por más días la 
solución del problema.

Se espera que en las próximas 
horas se llegue a un acuerdo ya 
que los iraníes anrenazan con 
boicotear el Consejo si su peti
ción no es escuchada.

El Gobierno de Teherán insis
te en que el Gobierno norteame
ricano debe reconocer la culpa
bilidad del Sha y devolver la 
fortuna del ex-monarca deposita
da en Estados Unidos.

Indicó que Estados Unidos 
podría aceptar la creación de 
una comisión internacional que 
investigara las violaciones de 
tos derechos humanos come
tidas por el régimen del Sha.

Esta fórmula, que sería apro 
bada por el Consejo con el tácito 
apoyo de Estados Unidos, 
podría ser la llave que diera la 
libertad a los rehenes norteame
ricanos.
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Lesotho: Sale de Buenos Aires rumbo a Méjico, para tratarse el cáncer

Un 
"David" 
frente a 

Sudafrtca
UNO de los “bantusta- 

nes” de Africa del Sur 
vive horas de grave tension 

motivadas por la politica de 
“apparîheid” del gran Estado 
que le rodea.

Se trata del minúsculo rei
no de Lesotho, que oficial
mente goza de plena indepen
dencia política y administra
tiva respecto de la poderosa 
Sudáfrica, en cuyo corazón 
territorial se enclava ese pe
queño Estado africano, uno 
de los más insignificantes de 
todo el continente.

Se asegura que han muerto 
al menos quince personas en 
unos violentos enfrentamien
tos entre soldados del país y 
partidarios del régimen racista 
de la vecina Sudáfrica. Los su
cesos comenzaron cuando los 
soldados -según fuentes de 
Sudáfrica- abrieron fuego 
contra los miembros del lla
mado Partido del Congreso, 
agrupación política clandes
tina que recibe apoyo directo 
del régimen sudafricano, el 
cual pretende - según fuentes 
de Maseru, capital de Leso
tho- convertir al pequeño 
reino en un nuevo “bantus- 
tán” bajo la influencia direc
ta de los racistas de Pretoria. 
Los “bantustanes” son un 
invento sudafricano y consis
ten en una especie de reservas 
de mano de obra negra, dota
das de una semi-autonomía 
administrativa y sometidas a 
regímenes de vida auténtica
mente carcelarios.

Los muertos habían cele
brado una reunión ilegal jun
to a la frontera sudafricana, 
en el poblado de Clarens. 
Poco antes, la radio oficial 
de Lesotho difundía un co
municado acusando dura- t 
mente a estos grupos de ' 
oposición pro-Sudáfrica de 
recibir apoyo material del 
Gobierno de Pretoria^ con : 
objeto de provocar graves 
tensiones políticas dentro de 
Lesotho, cuyo régimen actual 
mantiene una postura de clara 
condena hacia todo tipo de 
racismo y ‘áppartheid”.

La indignación sudafricana 
contra el pequeño reino subió 
muchos grados hace unos 
días, cuando Lesotho decidió 
establecer relaciones diplomá
ticas con Cuba. En Pretoria 
temieron, entonces, que Leso
tho iría camino de convertirse 
en un centro de “acción” de 
tropas cubanas.

Los incidentes dentro de 
Lesotho se han sucedido en 
repetidas ocasiones durante 
los últimos meses, y han 
consistido en asaltos armados 
a instalaciones militares y de 
policía, protagonizados por 
bandas al servicio de Sudáfri
ca.

El reino de Lesotho, que 
goza de independencia ofi
cialmente y es miembro de la 
ONU, pasó hace algunos años 
por la prueba de un golpe 
de Estado, protagonizado por 
el cacique de raza “bassuto” 
llamado Leabua Jonathan, 
que derrocó al rey local 

I Muhami Muambutsa ÍV, im- 
j puesto en el pats, al acceder 

a su independencia, por la 
diplomacia sudafricana.

El actual reino de Lesotho 
contiene el territorio de la 
que fuera 'colonia británica 
de Hassutolandia, enclavada 
entre los dos grandes territo 
rios “boers" de Sudáfrica- 
Orange y l'ransvaal.

J. L. COSTA

BUENOS AIRES, 28 (Efe).- El
Cámpora, viajó ayer a México tras permanecer 43 meses aislado en la 
Embajada de este país en Buenos Aires.

El Boeing 707 de "Aerolíneas Argentinas" que llevó a Cámpora al 
exilio, despegó de Ezeiza a las 09,10, hora local.

Durante la última semana, el ex delegado de Juan Perón estuvo inter
nado en el Hospital Italiano donde fue sometido a dos biopsias para de
terminar si el tumor de laringe que padece es de carácter maligno.

El Gobierno militar argentino informó oficialmente que había exten
dido el salvoconducto a Cámpora.

El ex mandatario —quien ocupó el sillón presidencial durante un pe-

Atentados del I.R.A. y 
de las "Brigadas Rojas"

“EUROTERRORISMO”
ROMA, 28 (Efe).- - Once dis

paros de pistola, calibre 32, 
efectuaron dos jóvenes contra 
un suboficial de policía, cuyo 
asesinato se atribuyeron las 
Brigadas Rojas.

El hecho ocurrió poco des
pués de las 7,30 de ayer, cuan
do el suboficial Domenico Ta
verne salía de su casa^ en un 
barrio periférico de Roma, para 
comenzar su servicio.

Dos jóvenes se le acercaron, 
a cara descubierta, sacaron las 
armas y le dispararon.

El comando debía ser sin 
embargo, más numeroso, com
puesto por Jo menos de cinco 
o seis personas, entre ellas dos 
mujeres, quienes huyeron luego 
en automóviles.

Los terroristas conocían los 
hábitos del suboficial Taverna 
a quien siguieron desde el mo 
mento que salió de su casa hasta 
el lugar en que se produjo el 
ataque.

Domenico Taverna es el quin
to policía asesinado en lo que 
va de año.

En los últimos diez días las 
Brigadas Rojas asesinaron a dos 
carabineros, en Génova y lanza
ron dos bombas antitanques 
contra el ex cuartel de Lamar- 
mora, en Turin, donde hoy se 
iniciará el proceso a 17 acusa-

Quiere que lo elijan presidente en mayo

• NATUSCH VUELVE 
A LAS ANDADAS

LA PAZ, 28. (Efe). - La reaparición del coronel Alberto Na- 
tusch, reciente protagonista de un fracasado golpe de Estado en 
Bolivia) ha atraido la atención de los sectores políticos.

Seguidores del que fuera estrecho colaborador del general Hu
go Banzer, anunciaron que Natusch podría ser candidato a las 
elecciones fijadas para el primer domingo de mayo.

Natusch capturó el poder el primero de noviembre después 
de derrocar al régimen constitucional.

Su régimen no consiguió consolidarse pese a la orientación 
populista que intentaba dar a su administración.

Con las bendiciones oficiales
EL POLISARIO ABRE OFICINA EN IRAN

TEHERAN. 28 (J.V. COL- 
CHERO).— El Frente Polisario 
va a abrir una oficina en Teherán 
según se ha anunciado oficial
mente en esta capital tras los 
contactos mantenidos por una 
delegación saharaui y el vicemi
nistro de Exteriores iraní, Jarazi. 
La presunta apertura de la ofici
na del Polisario tiene importan
cia no sólo por lo que supone de 
toma de postura del régimen de 
Jomeini en la cuestión del Ma
greó, sino también para analizar 
la política interna persa. Esta

Vldcla soltó
a Campera

ex presidente argentino, Héctor

VICTIMAS DEL

En Turin empieza hoy el juicio contra los 
fundadores de las "Brigadas Rojas"
dos que pertenecen ai bloque 
histórico de ese grupo.

PROCESO A LOS 
FUNDADORES DE 
LAS BRIGADAS ROJAS

El mini-juicio en el que 
Renato Curcio y Alberto Fran^- 
ceschini fueron condenados a 
año y medio de prisión por 
“apología de terrorismo” ha 
sido el prólogo del proceso pre
visto para hoy contra todo el 
bloque histórico de las Brigadas 
Rojas.

Los acusados no comparecie
ron a la vista del lunes, y el 
tribunal se limitó, prácticamen
te, a confirmar la petición fiscal 
contra Curcio y Franceschini.

Todo está a punto para hoy 
en el antiguo cuartel de carabi
neros de Lamarmora próximo a 
Turin, convertido en un auténti
co “bunker” que vigilan de día 
y de noche varios centenares de 
agentes.

apertura del buró es resultado de 
un encuentro a primeros de no
viembre en Argel entre el secre
tario general del Polisario, Abdu
laziz, y del que era entonces mi
nistro iraní de Exteriores, Yazid, 
caído en desgracia por haberse 
entrevistado con el consejero de 
la Casa Blanca, Brzezinski, preci
samente en Argel (donde coinci
dieron con motivo del aniversa
rio de la independencia de Arge
lia). Jomeini desautorizó a Yazdi 
por su reunión con Brzezinski, 
pero tácticamente ahora respeta 
su gestión con Abdulaziz.

rfodo de 49 días, en 1973- partió del Hospital Italiano en el coche del 
embajador mexicano.

El automóvil, rodeado por patrullas policiales, se dirigió al estadio de 
fútbol del Club Ferro Carril Oeste, y allí Cámpora y los representantes 
diplomáticos mexicanos abordaron un helicóptero que les trasladó al 
aeropuerto.

En la estación aérea, Georgina Acevedo de Cámpora, esposa del ex
presidente, entregó una declaración señalando que "cualesquiera fue
ran las etapas que han de sucederse en este impío calvario que padece
mos, deseo, desde ahora, manifestar públicamente todo mi reconoci
miento a quienes, por distintas vías, nos han ayudado en el cuidado de 
mi marido".

Se da la circunstancia que 
este cuartel ha sido ya atacado 
un par de veces en ios últimos 
diez días con potentes lanzaco
hetes, que no llegaron a producir 
víctimas por falta de puntería 
de los comandos.

Este proceso en segunda ins
tancia al bloque histórico de 
las Brigadas Rojas se produce 
17 meses después de que todos 
ellos —un total de diecisiete^ 
fueran condenados en primer 
grado a penas que oscilan entre 
los 5 y ios 15 años.

En aquella ocasión el juicio 
se prolongó durante más de tres 
meses —del 9 de marzo al 23 de 
junio de 1978— y fue acompaña- 
00 de una serie de atentados, 
que culminaron con el secuestro 
y la muerte del ex primer minis
tro democratacristiano Aldo Mo
ro.

Ahora, los fundadores de las 
Brigadas Rojas que han apelado 
contra la anterior sentencia, de
berán responder de su afiliación 
a un grupo armado, de los se
cuestros del sindicalista Bruno 
Labate, del magistrado Mario 
Sosi y del dirigente de la “Fiat” 
Ettore Amerio, tenencia ilícita 
de armas y falsificación de do
cumentos, al margen de otros 
sumarios pendientes que tienen 
la mayor parte de ellos.

Los magistrados parecen dis
puestos a evitar que este segundo 
proceso se eternice como el an
terior.
ATENTADOS EN
EL ULSTER:TRECE 
HERIDOS

Trece heridos, algunos de 
ellos de consideración, han sido 
las consecuencias de los estalli
dos de 21 bombas en una doce
na de poblaciones de Irlanda del 
Norte, a lo largo de la noche del 
lunes.

Los artefactos fueron coloca
dos en hoteles, supermercados, 
oficinas automóviles y en dos 
trenes, y varios de ellos fueron 
localizados a tiempo y desarma
dos.

Esa ola de atentados que es 
atribuida a la çama provisional 
del IRA es una de las más alar
mantes en los últimos meses.

Afectaron a. las localidades 
distribuidas en todo el territorio 
de la región, incluida la misma 
capital del Ulster.

En medios de Belfast se teme 
que la sucesión de explosiones 
que se produjeron con escasa 
diferencia de minutos, sea el 
comienzo de una nueva campaña 
de Navidad, semejante a las reali
zadas en otras ocasiones, hacia 
el fin del año, por los republi
canos separatistas irlandeses.

árrillo, en la 
Iniversidadde Méjico
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MEXICO, 28 (Efe).- El terro
rismo ultraizquierdista es contra
rio a los intereses de la izquierda, 
y sólo contribuye a la reacción 
de la derecha, ha manifestado en 
Méciso capital, Santiago Carrillo, 
secretario general del Partido Co
munista español.

Carrillo hizo sus manifestacio
nes en la inauguración de un ciclo 
de conferencias sobre "Eurocomu- 
nismo, realidad y perspectivas", 
que patrocina la Facultad de Cien
cias Políticas de la Universidad 
Autónoma de México.

Afirmó que el Eurocomunis- 
mo es un movimiento naciente, 
que busca, ahora, dar respuesta y 
solución a los problemas de las 
masas.

Insistió en que el Eurocomu- 
nismo se encuentra en proceso de 
reacción y, señaló, que se da de
bido al momento económico, po
lítico, social y cultural de la Euro
pa Occidental.

Indicó que la "dictadura del 
proletariado" es actualmente ina
decuada para la lucha por el socia
lismo, ya que recuerda a un Esta
do totalitario que oprimió a los 
obreros.

Asimismo, Carrillo subrayó 
que el Eurocomunismo no es ex
portable a otras regiones del 
mundo, ya que las luchas revo
lucionarias se dan con diferen
tes circunstancias.

Expresó, finalmente, que los 
procesos vividos en España, Por
tugal y Grecia son una muestra 
de la fuerza que los movimientos 
democráticos de Europa Occiden
tal han adquirido.

El ciclo reune a diversos teóri
cos marxistes, de distintas corrien
tes, que opinarán sobre el tema. 
Alrededor de 800 izquierdistas se 
dieron dita para escuchar a Carri
llo, a quien ovacionaron al ini
ciar y finalizar su intervención.
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La Trastienda

musí la SEoiiriilail
■ Falta presupuesto y la incautación 

temporal por el Estado es la única 
solución

ZARAGOZA, 28 (ARAGON/expres, por María Dolores 
APARICIO).- Los objetos, imágenes, retablos, etc., de va
lor histórico-artístico de las iglesias y ermitas de la Diócesis 
de Zaragoza que no ofrezcan las suficientes garantías de 
seguridad pueden ser incautados por el Estado temporal
mente y trasladados a un lugar seguro.

Esta posibilidad viene a ser el resumen de la circular que 
el Ministerio de Cultura ha enviado a todas sus delegaciones 
provinciales, entre ellas la de Zaragoza. Por este motivo el 
delegado de Cultura, D. Francisco José Montón, se entrevis
tó recientemente con el responsable de ‘templos del Arzo
bispado, D. Joaquín Aranda.

ha pedido una relación de 
los templos que pudieran 
presentar deficiencias en es
te sentido para proceder a 
su traslado, bien a las cabe
ceras de comarca o bien al 
Museo Provincial de Zara
goza, en donde, al menos 
inicialmente, porque tam
bién roban en los museos, 
gozarán de mayor protec
ción.

VIGENCIA DE LA LEY 
DE 1933

Según nos informó el de
legado de Cultura, la reunión 
se celebró para informar de 
la vigencia déla ley de 1933, 
cuyo artículo 58 regula que 
los objetos de notoria im- 

■ portancia y valor históri- 
, co-artístico que no puedan 

ser guardados con las con- 
Î venientes normas de segu

ridad, o que no estén debi
damente conservados, pue
den ser temporalmente in
cautados por el Estado y de
positados en lugar que ofrez
ca las debidas garantías. Es
ta medida piensa ponerse en 
práctica lo antes posible pa
ra tratar de impedir que se 
produzcan en nuestra pro
vincia los robos y asaltos a 
los templos que se están 
dando en otros lugares del 
país.

■ Por su parte, el responsa- 
í ble de templos del Arzobis- 
i pado nos comentó que se es- 
^tán estudiando las posibles 
jySoluciones que en medidas 
^;de seguridad puedan tomar- 
t pero que es difícil conse- 
!^ir una protección en las 

Iglesias.

Hasta ahora siempre ha- 
i bian sido respetadas. Se 
I- guardaban como cualquier 

c^a. Además existe el pro
blema de que por ser tem
plos han de estar abiertos 
muchas horas del día, -sin 

■ Que, a veces, haya nadie pa- 
r ra vigilar”, 
í i-^’ -loaquín Aranda ex- 
f P‘ICO que son muchísimas 
i ^ærias de la Diócesis, 
¡ gunas están en pueblos 
r abandonados, sin gente, 

ofras, como las ermitas, en 
y que haría 

*ana un presupuesto eleva- 
Î np’ desde luego no tie- 
l ® Arzobispado, para ins- 
I aparatos de alarma u 

pn ? Paedidas de seguridad 
que tuvie- 

lor auténtico va-

ló que es obligación de la 
Iglesia velar por la conserva- 

, ción y protección de su pa
trimonio y que de momento

“Así que como sea pero 
hay que sacar, proteger y 
salvaguardar esa. riqueza que 
es de todos”. Este comenta
rio final del delegado de

Cultura hace pensar que por 
ser de “todos”, precisamen
te la labor de custodia y vi
gilancia en los templos, y 
su costeamiento afecta tam
bién a todos. Y en este sen
tido afecta a los ayunta
mientos, a las diputaciones, 
a la D.G.A., y por supuesto 
al Estado, y que entre to
dos deberían afrontar el pro
blema del desvalijamiento 
de los templos y ermitas que 
se está produciendo.

MUCHOS PUEBLOS NO 
QUIEREN.QUE VACIEN 
SUS IGLESIAS

Por ser monumento naciona/

: Aamitio, también, que
traslado a 

seguros podría |<ser una solución.

seguridad
DÉ LA

El Sr. Montón nos seña-
I

Las nuevas pinturas 
del Pilar necesitan 

la aprobación 
del Patrimonio

Artístico
ZARAGOZA, 28. (ARAGON/expres).— Según un co

municado de la Asociación de Defensa del Patrimonio 
Histórico-Artístico, recibido en ''A/e'',ante la aprobación, 
por parte del Cabildo Metropolitano de Zaragoza, de una 
serie de bocetos de artistas aragoneses con destino a las 
nuevas decoraciones pictóricas de la basílica del Pilar, 
aprobación que presumiblemente se extenderá a otros bo
cetos ahora en fase de elaboración, ADELPHA recuerda a 
dicho Cabildo, a la Comisión Provincial del Patrimonio 
Artístico, al Ayuntamiento de Zaragoza y a los órganos 
preautonómicos de Aragón que 1a basílica del Pilar es 
monumento histórico-artístico de carácter nacional por 
R.O. de 22 de junio de 1904, por lo cual toda obra que se 
efectúe en el mismo habrá de contar con la preceptiva 
autorización del Patrimonio Artístico, a tenor de la vigen
te Ley de 13 de mayo de 1933, del Patrimonio Artístico 
Nacional

bl recordatorio de la especial situación jurídica en que 
se encuentra, en beneficio de sus valores culturales, la ba
sílica del Pilar, no debe interpretarse como oposición al 
laudable propósito de completar su decoración pictórica y 
enriquecer su patrimonio artístico, ya que los monumen
tos no son realidades estáticas y definitivamente confor
madas en un determinado período histórico, de lo que da 
fe la propia basílica del Pilar, pero interesa insistir en el as
pecto del necesario control por parte de los organismos 
encargados de la administración del Patrimonio al objeto 
de evitar posibles disfunciones o errores. La basílica del 
Pilar ha sido objeto de operaciones arquitectónicas, in
cluso con posterioridad a su declaración como monumen
to en 1904, que, de acuerdo a las actuales tendencias en 
materia de conservación histórica, hoy no serían admiti
das.

Por último, ADELPHA estima excesivo el rigor con 
que la planificación de las nuevas decoraciones pictóricas 
se ha restringido al ámbito de los artistas aragoneses, ya 
que, sin perjuicio del notorio significado histórico y em
blemático que la basílica implica para. Aragón, este mo
numento desborda, a todos los niveles, connotaciones 
estrictamente regionales. Basta recordar que las dos in
tervenciones fundamentales en ia historia del templo se 
debieron a dos arquitectos nacidos fuera de Aragón: Fran
cisco de Herrera el Joven y Ventura Rodríguez.

En este asunto existe ade
más otro aspecto importan
te que es preciso solucionar, 
como apuntó el delegado de 
Cultura. Es la opinión de los 
habitantes de esos pueblos 
cuyas iglesias pueden ser “va
ciadas”. “Hay bastantes —in
dicó el Sr. Montón— que no 
quieren que se saque nada 
del pueblo, porque lo que 
hay en la iglesia es su único 
tesoro. Pero resulta absurdo 
que se ponga en peligro un 
retablo del siglo XV, o una 
magnífica talla románica pa
ra que lo disfruten en reali
dad los tres señores que van 
en verano al pueblo y no 
aparecen en el resto del 
año”.

El problema en nuestra 
opinión no es tan sencillo 
como parece a primera vista. 
Por un lado es lógico que 
por ser “su único tesoro” 
los habitantes de algunos 
pueblos se nieguen a perder
lo. Bastante vacíos se han 
quedado ya de personas y 
de recursos económicos. Y 
su desconfianza sobre un 
posible retomo de esos ob
jetos, se basa en la experien
cia vivida de que muchas ve
ces se han Uevado piezas pa
ra restaurar con la promesa 
de devolverlas y, ahora, lu
cen en alguna sala del Mu
seo madrileño

Muchas voces se han le
vantado en diversas ocasio
nes sobre elhecho de llevar
se del lugar para el que fue
ron creados y en donde co
bran su auténtico significa
do piezas de arte, obras 
maestras que se almacenan 
en los museos, y de las que 
disfrutan —no sé si mu
chos o pocos— todos menos 
los que sobre ellas tienen 
más derechos por historia, 
nacimiento y hasta por apor
taciones económicas.

Así las cosas, si el trasla
do de estos objetos se de
muestra realmente inevita
ble, porque no existen otras 
soluciones, habrá que atar 
muy bien los cabos sobre la 
“temporalidad” del traslado, 
la nueva ubicación y ia de
volución de los mismos. No 
vaya a ser que .“nos vacíen” 
del todo.

QUI, el personal hila más fino y se muere, 
varios días les conté el 

"plantón", según versión del concejal afectado, 
que le había dado Ricardo Berdié, vicepresidente 
de la Federación de Asociaciones de Barrio, a Luis 
Gascón, socialista presidente de la Comisión Mu
nicipal de Tráfico y Transporte. Pues bueno, ayer 
por la mañana me llama por teléfono el susodicho 
Berdié y me cuenta que de "plantón" nada, que le 
avisó con anterioridad, que la hora de la reunión la 
había puesto unilateralmente el concejal y que, si 
no se presentó en el Ayuntamiento, no fue porque 

le "pegasen" las sábanas, sino porque va a traba
jar todos los días religiosamente. En pocas palabras 
que Berdié no cobra emolumentos municipales por 
estarse en la Casa Consistorial, sino que tiene que 
fichar todos los días religiosamente. Además de es
to, me comenta mi interlocutor que, desde la se
mana pasada, anda detrás de Gascón para conse
guir la dichosa entrevista de marras y que ayer era 
el día en que, a última-hora de la mañana, aún no 
había podido hacerse con él. Dicho queda.

•
 Vamos con la UCD. Me han confirmado que 
en la reunión de su Ejecutivo Provincial, que 

finalizó el lunes pasado a altas horas de la noche, 
se nominaron a las cuatro personas que se van a ha
cer cargo de las correspondientes cuatro Secreta
rías que constituyen la infraestructura mínima del 

partido además del secretario general y del presi
dente. De ios cuatro nombres señalados, el más co
nocido es Miguel Merino, el que fuera cabeza de 
lista de UCD en las pasadas elecciones municipa
les, que se hará cargo dentro del aparato del parti
do de las cuestiones relacionadas con "Acción CG 
vica". Como resulta fácil de imaginar, dentro de 
las responsabilidades que le competen, están todas 
las relativas ai trabajo municipal, que es lo que le 
va a él de verdad.

Aparte de estos nombramientos, se trataron 
otros temas de diverso interés, de los cuales el más 
importante -el de los Presupuestos del Estado y el 
trasvase- ya es conocido de la opinión pública 
porque se dio en "A/e" en su edición de ayer. La 
reunión fue tranquila y el equipo dirigente, según 
mis informes, está consolidándose rápidamente. Ya 
veremos que dá de sí.

•
 Lo que no está tan consolidado es el pacto 
municipal de la izquierda en el Ayuntamien

to de Zaragoza. Ayer a mediodía me comentaba 
un concejal del Grupo Socialista que, después de 
haber solucionado el "problema" del congreso, se 
van a dedicar a fondo a la que ya se conoce como 

"cuestión PTA". Mi interlocutor me dijo que, así 
como en un determinado momento ai principio de 
constituirse el consistorio tuvieron que hablar con 
el secretario general en Aragón del PT, ahora es
tán dispuestos a repetir el "numerito" y, si no se 
liega a un acuerdo entre partidos, el PSOE va a 
mandar a Polo e Isabel Pérez al rincón de la oposi
ción". Lo que sí les puedo asegurar es que los so
cialistas no están dispuestos a que el año que viene 
exista ia misma situación, por lo que han decidido 
que, durante este mes, o se arreglan las cosás, o el 
PTA queda fuera del gobierno municipal.

•
 Por último, me permito el lujo de trasladar

les al comentario que me hizo ayer una des
tacada figura del panorama político regional sobre 
la actividad informativa de la Prensa escrita local: 
"Lleváis una racha increíble de 'levantar' temas 
candentes, de ios que se están aprovechando ios 

demás; pero la verdad es que se os escapan pocas 
cosas. Cuestión de-opiniones.
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ojo izquierdo.

amarte, fíosmari
Conocerte es

ONOCERTE es...
Joven, haga el favor de dejarme pasar.

—Es sólo un momentito. Quiero decirte que co
nocerte es amarte, Rosmarí.

—Ni me llamo Rosa María, ni tiene usted por 
qué amarme, ni conocerme.

Pues es usted igual de encantadora que Rosa 
María.

Por favor déjeme en paz, que llevo prisa. Ade
más eso de Rosmarí me huele a canción india de 
mis años jóvenes.

--Pues hará muy poco tiempo, porque usted es 
una chorbita.

Le agradezco el piropo, pero llevo mucha pri
sa. Así que adiós.

—¿Entonces no me puedes - conceder dos minu- 
titos?

-Lo siento, pero no tengo por costumbre ha- 
blar en la calle con los desconocidos.

-¿Tan mala impresión te he causado?
—Que no es eso. Por favor, déjeme en paz. Y 

haga el favor de no tutearme.
—Mientras caminas yo‘ te sigo y te cuento la 

historia de mi vida sentimental.
-No tengo el cuerpo para escuchar historias aje

nas.
- Pero es que la mía algo tiene que ver con la 

tuya.
--¿Cómo ha dicho?

Que aunque no me recuerdas nos conocemos 
del pueblo.

—¿De qué pueblo? Pero si yo no soy de pueblo 
y he estado poqu ísimo en pueblos para la$ fiestas.

Precisamente nos conocimos en uno de ellos.
Pues no caigo, la verdad.
Haz un esfuerzo y recuerda.
Pues como no sea en Gallur que estuve hace 

un par de años.
Sí. Fue allí para las fiestas. iY qué hermosa 

estabas.
Me deja patidifusa. Yo nunca he estado en Ga

llur para las fiestas. Fui allí acompañando a una 
tía, para el entierro de un cuñado. En las únicas 
fiestas de pueblo que yo he estado fue en las de Se
daba.

— iPues claro que fue en Sádaba! ¡Qué cabe
zón el mío! Allí te ví en un bar tomando algo cla- 
rito.

—Puede que sí. En los bares sólo suelo tomar 
agua mineral.

—¿Ves como nos hemos visto alguna vez?
—Bueno, pues de acuerdo, tanto gusto y hasta 

más ver. -
—Ya no podría abandonarte hasta llegar al lu

gar donde vayas.
Se está pasando usted un poquitín. Haga el 

favor de marcharse o llamo a un guardia.
La democracia me permite hablarte en la ca

lle. Y más si lo hago con toda la eduación.
—Haga el favor de dejarme en paz. Me está 

poniendo nerviosa.
—Igual le pasaba a Rosamarí. Si quieres entra

mos a una farmacia y te tomas un calmante.
—La única manera de calmarme es que se lar

gue.
- Pero si ya estamos llegando a tu casa.
~ ¡Toma éste! ¿Y usted cómo lo sabe? Esto 

sí que es bueno. Me conoció en Sadaba y además 
sabe dónde vivo.

Como que sé toda tu vida, María Josefa.
¡Atiza, pero si sabe hasta mi nombre! ¿En

tonces a qué fin viene eso de llamarme Rosmarí?
De alguna manera tenía que empezar nuestra 

conversación.
—Entonces, si me conoce,ya sabrá sobradamente 

que tengo novio formal. .
— Ese detalle lo ignoraba. Si lo llego a saber no 

me acerco.
—Entonces ya se puede ir.
— SÍ, me iré, pero no sin antes expresarte todo el 

cariño que siento por ti.
— ¡Asqueroso! ¿Pero que está haciendo? ¿Por 

qué me abraza en la calle? ¡Guardia, guardia, de
tengan a este gamberro! Cielo santo, pero si allí es
tá mi novio.

El avispado lector habrá comprendido pronto 
que el protagonista masculino de estai historia y el 
novio de María Josefa, de 31 años estaban com
pinchados. Sólo que la joven se dio cuenta inme
diata de todo ello y agredió a su novio, diciéndole: 
“De todas formas te casarás conmigo". El joven, 
Carlos de 25 años fue atendido en un centro asis
tencia!, de arañazos profundos y hematomas en

BRUNET

LojIueOl^BV
los taxistas
A Bajada de bandera a 40 pesetas - l\lo más 

licencias ■ Hora de parada a 600 pesetas - 
Suplementos más elevados

ZARAGOZA, 28 (ARAGON/expres, por Elena MERI
NO).- La huelga indefinida de taxis que ayer se inició en 
nuestra ciudad abre una fuerte polémica entre los patronos 
de este medio de transporte y el Ayuntamiento. En el 
pleno municipal de hoy miércoles se aprobarán las nuey^ 
tarifas y otras medidas que afectan al sector como la utili
zación del carra bus, el reglamento y la concesión de nuevas 
licencias.

45 y las 10 hasta llegar a la 
cantidad prevista.

SOLO PODRAN 
CONTRATAR 
TRABAJADORES 
EN PARO

tenían libre parte del día o 
días completos, como vigi
lantes, policías, etc. Así, el 
dueño trabajaba parte déla 
jomada y se relevaba con 
el asalariado. El trabajo,evi- 

■ dentemente es mucho más 
cómodo, pero de esta fornii 
el patrono del taxi se ahorri 
los seguros sociales y, poi 
otra parte, no concede un 
sueldo fijo, sino que paga 
por horas trabajadas o un 
tanto por ciento sobre h 
recaudación. Se intenta con 
la nueva medida dar mayoi 
seguridad a los empleados) 
actuar de modo más eficaz 
sobre el desempleo.

EL AYUNTAMIENTO
NO QUIERE REGATEAR

z
ZAR 

SERRA 
derecho, 
especie 
disminu: 
ciudad J 

mejoras, 
serie de

POLEMICA EN 
LAS TARIFAS

E1 “quid” de la cuestión 
se centra en las retribucio
nes por utilizar un taxi y 
el aumento de licencias. Los 
patronos se niegan a que la 
Corporación Municipal am
plíe el número de taxis que 
hoy circulan en Zaragoza.

En la cuestión de tarifas, 
los taxistas piden una bajada 
de 40 pesetas (está en 25) 
mientras que el Ayunta 
miento concede 29 por ki
lómetro recorrido —en 15 
pesetas— piden 20, las auto
ridades locales llegan a 17; 
la hora de parada quieren 
cobrarla a 600, la Corpo
ración ofrece 470, es decir 
20 pesetas más que en estos 
momentos. En los suple
mentos a cobrar por bultos, 
salidas de estaciones, días 
festivos nocturnidad, etc... 
las posiciones no son tan 
irreductibles, ya que las 
diferencias entre lo que pi
den los patronos del taxi y 
lo que está dispuesto a con
ceder el Ayuntamiento son 
mínimas.

Donde sí que se agudizan 
los enfrentamientos es en 
los suplementos de retomo. 
Al aeropuerto se cobra en 
la actualidad 110 pesetas y 
se intenta que la tarifa lle
gue a las 150, mientras que 
el pleno sólo está dispuesto 
a aprobar un aumento de 10 
pesetas. A la Ciudad Depor
tiva, 75 pesetas, se pide un 
incremento de 50 pesetas y 
el Ayuntamiento sólo da la 
mitad. En el resto de los su
plementos de retomo la 
Corporación aún no se ha 
pronunciado o está de 
acuerdo con las peticiones 
de los taxistas.

vo Sotelo, Femando el Ca- 
tóhco, etc.—. Coger en estos 
tiempos un taxi ya no es 
urgencia, pues es el medio 
más se^ro de Uegar arde a 
cualquier sitio. Por esta ra
zón, los taxistas piden que 
se les deje utilizar el carril 
del autobús como ya ocurre 
en otras muchas capitales.

Las nuevas licencias se 
empezarán a conceder en 
enero del próximo año. En 
esta primera tanda el Ayun
tamiento dará 50 nuevos 
permisos. La concesión ter
minará en enero de 1983. 
Entre estas dos fechas se 
irán dando cada 6 meses 
nuevas licencias en un nú
mero que oscilará entre las

El huevo reglamento de 
taxis que se aprobará en el 
pleno de hoy es un acerca
miento al que está vigente 
con carácter nacional. Uno 
de los aspectos que contem
pla es la contratación de 
asalariados por parte de los 
dueños de un vehículo de 
este medio de transporte. El 
reglamento quiere evitar el 
pluriempleo y paliar el pro
blema del paro en nuestra 
ciudad. Por ello, si un patro
no desea contratar un traba
jador, deberá acudir a la 
oficina de empleo, para que 
allí le proporcionen un con
ductor que se encuentre en 
paro. Era muy frecuente 
que se empleara en estos 
menesteres a personas que 
por su ocupación laboral

El contenciosoentre li 
Agrupación Provincial de 
Autotaxis y el Ayuntamien
to se decidirá hoy en el 
pleno. Al menos conocen 
mos si la Corporación esti 
dispuesta a ceder en algú' 
punto y que determinación 
tomarán los patronos anteh 
respuesta que las autorida
des municipales den, s 
reconsiderarán su posturao 
mantendrán la convocatoria 
de huelga. Para aclarar, dire 
mos que el Ayuntamiento 
no se plantea el asunto en 
término de tira y afloja, d( 
regateo, sino que pretenda 
llegar a una solución definí 
tiva sobre el problema de la 
rentabilidad negativa qui 
se observa en el sector.

Acuerda la Comisión Permanente Municipal

(Para un nuevo 
estadio de fútbol)

■

Hay que hacer constar 
que las cantidades que el 
Ayuntamiento está dispues
to a negociar no serán dis
cutidas al alza, son las 
máximas que ofrece. Hacia
abajo aceptará lo que 
pero no admitirá ni 
céntimo de subida.

240 NUEVOS TAXIS

En estos momentos

sea, 
un

cir-
culan por nuestras calles 
1.411 taxis y el Ayunta
miento desea conceder otras 
240 licencias. Los patronos 
se niegan a cualquier aumen
to. Si se suben los taxis y 
se incrementa su número 
consideran que la situación 
les perjudicará. A partir de 
ahora pensaremos dos veces 
el levantar la mano para 
parar un taxi ÿ considera
remos si no es más conve
niente tomar los transportes 
urbanos, sobre todo tenien
do en cuenta que la circula
ción de Zaragoza llega a 
niveles caóticos en la zona 
centro Independencia, Cal-

ZARAGOZA, 28. (ARA
GON/expres).— En la última 
reunión de la Comisión Per
manente Municipal, celebra
da el martes pasado, se acor
dó declarar no aceptable la 
propuesta hecha por el pre
sidente del Real Zaragoza, 
Armando Sisqués, para que 
en los terrenos de la Feria 
de Muestras y Cuartel Pala- 
fox se pudiera construir un 
nuevo estadio municipal de 
fútbol con vistas a los futu
ros campeonatos mundiales. 
El lector podrá encontrar 
mayor información sobre el 
tema en las páginas de “De
portes”. En la misma sesión 
se acordó solicitar del Minis
terio de Cultura la “Carta 
Cultural 1980”, en relación 
con las actividades cultura
les que reaüce el Ayunta
miento durante el próximo 
año. La posibilidad de que 
el Ministerio citado ayude, 
hasta un 30 por ciento, a las 
actividades culturales que 
realicen las Corporaciones 
locales y otros entes territo
riales quedó establecida en 
una orden ministerial del pa
sado 25 de septiembre. Los 
convenios establecidos entre 
el Ayuntamiento y el Minis
terio de Cultura pueden te
ner una duración anual. Lo 
que la Permanente acordó 
fue solicitar de dicho Minis
terio la firma de un conve
nio en los términos ya des
critos.

La Permanente quedó en-

terada, asimismo, de la reso
lución del Ministerio de Edu
cación sobre la formación 
de los colegios “Juan XXIII” 
Calixto Ariño-La Granja” y 
el preescolar del mismo 
nombre. Se aprobaron varias 
licencias para la construc
ción de edificios en las calles 
Dulong e Izuzquiza.

“OPERACION LIMPIEZA' 
EN LA CIUDAD

Ayer se inició una “Ope
ración Limpieza” con el fin 
de quitar todos los carteles 
apegados en las fachadas de 
la ciudad. Los trabajos se 
realizarán con material y 
personal de la empresa con
cesionaria del servicio de 
limpieza de Zaragoza, de 
forma totalmente gratuita 
para las finanzas municipa
les. El antecedente inmedia
to de este tipo de “operacio
nes” hay que buscarlo en la 
que se realizó el pasado mes 
de junio, pero de entonces 
a aquí han vuelto los pas
quines a enseñorearse de las 
fachadas de la ciudad.

Desde el pasado mes de 
octubre, por bando de la al
caldía, está prohibida la co
locación de carteles de enti
dades mercantiles fuera de 
las vallas publicitarias apro
badas. Las entidades de otro 
tipo (políticas, sindicales, 
culturales, etc...) pueden 
utilizar para estos efectos las 
vallas de los solares y edifi-
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ZARAGOZA, 28 (ARAGON/expres, por Concha MON- 
SERRAT).- Desde hace algún tiempo reivindican sus 
derechos. Antes, jugaban, porque era una salida, con esa 
especie de “compasión humana”. Son los minusválidos, 
disminuidos físicos. Gentes que viven a nuestro lado en una 
ciudad no precisamente pensada para ellos. Por eso piden 
mejoras, para poder vivir más humanamente. Para que una 
serie de obstáculos sean superados.

Zaragoza ofrece pocas 
posibilidades, el urbanismo, 
los transportes, el modo de* 
vida. A las barreras natura
les tienen que sumar aque
llas que se han ido creando 
a medida que la ciudad ha 
ido creciendo. Sin embargo, 
algo han conseguido, que los 
bordillos de las aceras sean 
menos altos, que las cabinas 
de teléfono sean más ase
quibles... Pero quedan otras 
muchas cosas por lograr. Cla
ro que para que un grupo 
cuente, tiene que ser numé
ricamente importante. Y de

len ser intransigentes. Ahora 
hay uno que estudia magis
terio, y a fuerza de presio
nar hemos conseguido que 
hagan la vista gorda y le 
pasen en eso”. Pero si las le
yes son inhumanas, más in
humano es en ocasiones el 
ambiente. El disminuido fí
sico ha visto muchas veces 
impedido su acceso a una es
cuela. “No había nada escri
to, pero los directores solían 
oponerse a que entrásemos. 
A mi en un colegio religioso 
no me admitieron porque 
no podía ir en la fila como

Los minusválidos
exigen Justicia

ipa.
ellos no hay cifras. Las esta- 

; dísticas hablan de un millón 
4UÍQÍéhtQs mü en España, 

; en Zafagózá podembá sacar 
el porcentaje. El Ayunta
miento de la ciudad confec- 
cionó unas cifras basándose 
en la hoja suplementaria del 

f padrón. Claro que, no todos 
r contestaron. Hay una cierta 
; vergüenza a la hora de decla

rarse disminuido físico.

Y ese es el objetivo de 
^^■la nueva Coordinadora 

de Disminuidos Físicos

La sociedad los 
compadece y a la 
vez los margina

evo 
tbol)

UN PATERNALISMO
DE AÑOS

Se considera minusváhdo
a toda persona cuya dismi
nución física sea superior al 

por loo, estos haremos 
los establece la Unidad Pro- 

'ón Sí '^mcial de Valoración, una 
derech¿ * í Rondel antiguo SEREM, 
erreros. R' > disminuido físico es ei 
\viintarnic® manco, las personas

los demás niños”. Y está el 
problema de siempre, la fal
ta de lugares adecuados. 
Ahora piden que la Admi
nistración tome en serio su 
problema, que haya un cen
tro donde integrarlos, que 
de solución a tantos proble
mas como tienen planteados.

LOS TIEMPOS NO 
CAMBIAN

rucción.

aueva “tabl . con algún tipo de inutilidad 
causada por accidentes, o 
ya, desde el nacimiento. “A

¡ ‘OS disminuidos físicos siem-
es” que p"® 
por la alci'
^r^rïî ; ha rnirado con pe

Muchos de estos casos 
parecen sacados de una no
vela de Dickens, de las tris
tes historias del “niño tu
llido” que aguanta las risas 
o la compasión de sus seme
jantes. ¡Pues no! Son de 
ahora, pasan en Zaragoza, y

lo que es peor, las nuevas ge
neraciones no reaccionan de 
manera distinta a como lo 
hicieron sus predecesores. 
“Creíamos que la gente jo
ven iba a ver las cosas de 
otro modo, pero no. Antes 
cuando veían a un cojo les 
daba pena, ahora ni miran, 
pasan de todo, como pasan 
de política pasan de nues
tros problemas”. Lo que si 
reconocen es que con cultu
ra se hacen más cosas. “In
dudablemente el nivel cultu
ral influye, cuanto mayor es 
este mejor se aceptan las co- 
sasy más se comprenden; Es 
como en casa, si naces en 
una familia culta o con posi
bilidades económicas hay

menos problemas”. Y aña
den: “El dinero arregla mu
chas cosas, abre muchas 
puertas. Lo malo es si 
no tienes nada y te las has 
de apañar solo”.

HAY DISCRIMINACION

Olvidémonos de los que 
piden en las esquinas, de 
quienes en cierto modo “ex
plotan su mal”. Hay que 
pensar en los otros, en los 
que han visto cerradas una 
tras otra las puertas de la en
señanza, el trabajo y otras 
tantas, y claro, esto crea una 
forma especial de ser. “Si 
porque en cierto modo siem
pre piensas en la actitud de

la otra persona hacia ese 
“pobrecico”, te miran como 
algo raro, incluso cuando 
hay una relación directa exis
te discriminación, es distan
ciante, eso aumenta nuestra 
agresividad o pasividad, es el 
viejo tema de los cojos “con 
mala uva”, pero es cierto”.

Y es que a los “minus- 
maxiválidos” como les de
nominó uno de ellos “por
que el nombre es una con
tradición, provoca risa, y 
más vale reir...” se les con
tinúan poniendo barreras. 
Luchan por una ciudad más 
humana, por un puesto de 
trabajo, porque a la hora de 
legislar se les tenga en cuen
ta. Los más concienciado^

de cartel®*
con 500p®

; na Se ha explotado un pa- 
temalismo hacia ellos que, 
en opinión de muchos, “no

empeorar las 
rada día** quo ellos com-

prenden que la sociedad ha 
g omentado esta manera de 
petuar, paternalista y a la 
: vez intransigente. Y es que, 
;no deja de ser paradójico, 
¡que la especie humana sea 

compadecer a la 
:“n rechaza y margina.

U ® acos-
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piden justicia, no caridades, 
son los que sufren cuando 
alguno de ellos juega con la 
compasión ajena. Los otros 
siguen aislados, unos entre 
nubes de algodón, otros 
malviviendo. Y son aptos 
para muchas cosas. Para 
realizar trabajos de distin
tos tipos, los hay desde ofi
cinistas a diqokeys, algunos 
han pedido que ya que la 
General Motors viene a 
Aragón les tengan en cuen
ta para darles trabajo... Es 
unq lucha del grupo más 
avanzado. Pero hay otros 
muchos que esperan, que ni 
saben cuáles son sus dere
chos.

EL ACORDEONISTA QUE 
NO SABIA TOCAR EL 
ACORDEON______________

Son los que viven de la 
compasión. Eran las fiestas 
del Pilar, estaba sentado en 
una silla de ruedas, tenía un 
acordeón en las mano... “En 
cinco horas me han echao 
12.000 pelas al plato”. Lo 
contaba mientras señalaba el 
platillo repleto de monedas. 
Más bajo me contaba. “Yo 
vivo de esto sabe usted, de 
feria en feria, con el coche 
—un 1.430 adaptado—y sa
co unas perras”. Claro que 
pasó un señor y le pidió 
que tocase una deterrñinada 
canción. “No, no, yo no sé 
tocar señor, sólo me siento 
y hago ruido con este chis- - -, -me .

Eso eá lo que las distin
tas organizaciones que hay 
en Aragón quieren evitar. 

, Hay que hacer justicia, es 
' una de las frases más repefi- 

das. Se va a crear una Coor
dinadora Provincial de Dis- 

'minuidos Físicos, en eUa 
estarán todas las organiza
ciones, Fraternidad Cató
lica de Enfermos, Auxilia, el 
antiguo SEREM, ASBI, AL- 
CER, Disminuidos Físicos 
de Aragón... todos los que 
luchan por evitar su marp- 
nación, porque esta socie
dad sea más humana, para 
que nïiestra ciudad les acoja, 
para que sus derechos sean 
reconocidos.

Fotos Calvo PEDROS
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E/ 7 de diciembre, Aragon a la ca/le contra el trasvase

La UAGA toca a rebato
ZARAGOZA, 28 (ARAGON/expres). La Unión 

de Agricultores y Ganaderos de Aragón, (UAGA) 
ha convocado una manifestación para el próximo 
día 7 de diciembre, contra el trasvase del Ebro y a 
favor de la pronta terminación de los regadíos 
pendientes.

Con la manifestación, que se espera masiva, los 
agricultores de Aragón quieren expresar su gran 
descontento ante la política agraria seguida por el

Gobierno. "Desde hace diez años, el presente es el 
más catastrófico y, sin embargo, no se toman las 
medidas adecuadas para que los agricultores 
puedan llevar una vida digna". Por otra parte, la 
UAGA nos ha expresado que dentro de unos tres 
meses se van a iniciar nuevamente las negociaciones 
sobre los precios agrarios. "Sin embargo, todavía 
no se han cumplido todas las medidas complemen 
tarias aprobadas en la primera negociación que 
llevamos a cabo con la Administración",

De cara a la manifesta
ción, la UAGA quiere hacer 
constar, que “la defensa del 
campo es, ni menos, que la 
defensa de Aragón”. Por 
eso, “nadie mejor que noso
tros, que constituimos un 
sindicato independiente y 
unitario, para convocarla”.

Por otra parte, la UAGA 

va a pedir el apoyo de todos 
los partidos políticos, cen
trales sindicales, Ayunta
miento de Zaragoza, Dipu
taciones Provinciales, Di
putación General de Aragón 
y, en general, a todas las 
fuerzas vivas de nuestra re
gión, para que se solidaricen 
con su postura y muestren 

su protesta ante:
Primero, los 21.600 mi

llones de pesetas existentes 
en los presupuestos genera
les del Estado, para llevar 
a cabo el trasvase del Ebro. 
Segundo, el tema de la Se
guridad Social Agraria “que 
no se resuelve. A raiz de 
nuestro encierro en la DGA, 

ésta se comprometió a de
fender los puntos que reivin
dicábamos y hasta el PSOE 
presento una moción sobre 
la nueva ley, pero el Congre
so no se ha pronunciado to
davía, por lo que seguimos 
en las mismas condiciones 
que antes”. Y, tercero, las 
subvenciones del gas-oil 

“nosotros pedíamos que se 
aplicaran en la misma gaso
linera, mediante el pago de 
cinco pesetas menos por li
tro, con lo cual se evitaba 
todo tipo de problema pos
terior, peto esto no ha sido 
aceptado y ahora estamos 
esperando que llegue el di
nero. La Administración nos 
prometió que sería en el 
mes de octubre, pero no ha 
sido así”.

Por último la UAGA lle
vará a cabo, el próximo sá
bado, una coordinadora ge
neral en los locales de la Cá
mara Local, a las 7 de la tar
de, para discutir todo lo re
lacionado con los proble
mas del campo y la manifes
tación.

Finalmente, la UAGA ha 
enviado el siguiente escrito 
al Ayuntamiento de nues
tra ciudad “Ante la apari
ción en los presupuestos 
generales del Estado para 
1980, de una partida de 
21.600 millones de pesetas 
para la realización del tras
vase Ebro-Pirineo, la UAGA 
como sindicato representa
tivo de los agricultores y ga
naderos de Aragón y, por lo 
tanto, máximos afectados 
por esta medida, va a convo
car una manifestación, el 
próximo día 7, contra el 
trasvase del Ebro y a favor 
de la pronta terminación de 
los regadíos pendientes. Por 
eUo, pedimos el apoyo y co
laboración de éste pleno del 
Ayuntamiento”.

TVE nos coloniza
ZARAGOZA, 28 (ARAGON/expres, por Félix GAR

CIA).- Aragón parece estar predestinado a ser el corazón 
pobre de un cuerpo rico. País Vasco, Cataluña y País Valen
ciano giran en torno a nuestras tierras y, de manera solapa
da, van minando al pueblo aragonés. Mucho se van a tener 
que esforzar, de ahora en adelante, nuestros políticos y 
fuerzas sociales, para que nuestra región consiga salir de su 
abandono histórico y empiece a caminar por los aires del 
progreso.

Cada día que pasa, el pa
norama que nos rodea es 
más dramático. Nuestros 
pueblos se quedan sin gen
tes, se ven obligados a tras
ladarse a otras regiones para 
tratar de encontrar la fortu
na que su propia tierra les 
niega. Los riegos, esa espe
ranza casi centenaria, que 
tanto sueño nos quita a los 
aragoneses, sigue siendo... 
eso, una esperanza. Mientras 
tanto, el fantasma del tras
vase se cierne una y otra vez 
sobre nuestras cabezas.

EL PRESENTE

El problema del territo
rio siempre latente, siempre 
esperando. Naturalmente 
que la oficialidad siempre 
niega estos “affaires”, pero 
es un hecho que algunos 
sectores catalanes y vascos 
están convencidos que parte 
del territorio aragonés es 
suyo Y si no, para demos
trarlo, bien cerca queda ese 
mapa de la región catalana, 
en el que se incluía parte de 
nuestra zona oriental.

En el capítulo de la edu
cación y sanidad podemos 
decir lo mismo. Y hasta en 
el aspecto religioso. Es una 
pena que todavía los niños 
aragoneses sigan naciendo 

. en tierras catalanas, que 
se examinen en Lérida y 
que muchos pueblos de la 
zona oriental de Huesca, 
pertenezcan al obispado dé 
Lérida. En fin...

Pero aquí no acaban los 
problemas. Del Gabinete de 
Información de la Diputa
ción General de Aragón, he
mos recibido la siguiente 
información: “La mitad de 
Aragón no ve los programas 
que se emiten desde el 
centro regional de TVE, 
inaugurado el pasado mes 
de julio. Amplias zonas de 
Teruel, más de la mitad de

su espacio, y también am
plias zonas de la provincia

de Huesca solo pueden ver 
el programa regional cata
lán, valenciano e incluso el 
vasco, pero no pueden co
nectar con el programa que 
se emite desde Zaragoza, 
con noticias de todo el espa
cio de la región aragonesa.

EL PROBLEMA DE TVE 
EN ARAGON__________

La conclusión antes des
crita se deriva de una en
cuesta efectuada en todos 
los pueblos de Aragón por la 
Secretaría General de la

La mitad de Aragón no puede ver el 
programa regional

• A cambio, se encuentran con las 
programaciones catalana, valenciana, 
e incluso vasca

DGA. El cuestionario lo 
componían tres preguntas 
concretas. La primera era 
“entre las 14 y las 14,30 
horas, ¿qué emisión recibe 
esa localidad en TVE? A ella 
más de la mitad de los muni
cipios, que cubre el sesenta 
por ciento largo del territo
rio aragonés, han dicho que 
reciben programas que no 
son del centro emisor de 
Zaragoza. La segunda hacía 
referencia a la reforma de la 
red de repetidores: “Desde 
que repetidor se recibe la 
señal de TV en esa locali

dad? En este sentido, las 
respuestas han sido muy va
riadas. Y, por último, se ha 
podido constatar que sola
mente un 27 por ciento del 
territorio aragonés no ve 
con el calificativo de “bien” 
el programa de UHF, mien
tras que casi un 48 por cien
to no lo ve y un 27 por cien
to lo ve con una recepción 
ni siquiera mediana.

Ante esta grave situación, 
la Diputación General de 
Aragón va a iniciar gestiones 
ante el Ministerio de Cultura 
y la Dirección General de 
Radiodifusión y Televisión 
para extender la red de 
repetidores del programa de 
Aragón y para la recepción 
más calificada del Segundo 
Programa Nacional.

Por último, y como de
talle curioso, hay que decir 
que en dos pueblos de Ara
gón, la contestación al cues
tionario enviado por la Se
cretaría General de la DGA, 
no ha podido darse, ya que 
en ellos, según la contesta
ción recibida no existe ni un 
solo aparato receptor. Estos 
pueblos son los de Purujosa, 
en la provincia de Zaragoza 
y Torre de la Ribera en la 
provincia de Huesca.

HACIA EL FUTURO

En el mapa que publica
mos junto a la información, 
se puede apreciar con gran 
nitidez que más de la mitad 
del territorio aragonés está 
“ocupado” por programas 
de TVE de otras regiones. 
Concretamente por los de 
Cataluña y Valencia.

Está bien que nuestro 
ente preautonómico quiera 
ya, tomar cartas en el 
asunto e intente solucionar 
el “desaguisado”. Pero hay

que reconocer que la solu
ción de tantos problemas 
que hoy tiene planteados 
Aragón, sólo se podrá con
seguir con una estrecha co
laboración de todas las fuer
zas vivas de la región. Es 
hora de que todos levante
mos la voz, que Aragón, en 
un solo grito, exiga de la

CAMPAÑA DEL P.A.fí. POR
ÑUESTñOS REGADIOS í

ARAGON ESTA EN PELIGRO 
!NO A LOS TRASVASES !

MRTIDO ARAGOMIS
XJy RtGmuiBn P.A.R.

Ayer tarde, a la salida del Pleno Municipal, encon
tramos en el suelo miles de estas hojitas firmadas po' 
el P.A.R. En dicho Pleno se aprobó por unanimidad | 
enviar una negativa al Gobierno sobre el polémico te- < 
ma del trasvase.

Recordaremos que ha sido "A/e" quien se inicio 
hace dos semanas la campaña de divulgación sóbre la 
situación de los regadíos en Aragón, la paralización | 
que sufren estos proyectos y quien levantó la "liebre 
de los 21.600 millones presupuestados para la tan de- 
batida obra.

Quizá se inicia en estos momentos una campaña de 
sensibilización para lograr movilizaciones públicas en 
contra del trasvase.

Administración el cumplí 
miento de la más estricti 
justicia para nuestra tiena.

La historia nos ha demi» 
trado, una y otra vez, q» í 
sólo cuando nuestros ho» 
bres se han unido, 1« 
promesas se han hecho real 
dad. Los riegos son el ejeit 
pío, la base. En tomo a ello f 
se agrupan todo tipo i > 
ideologías y sólo es poábl ; 
ver una cabeza. Este est 
camino, la creación de ai 
verdadero poder aragonéi 
que luche y dé la can : 
que aglutine al pueblo ! 
trabaje sin descanso.

El proceso autonómtó . 
está en marcha y en él^ 
jugamos el futuro. ¡Ojal 
que nuestros políticos sepa; | 
encontrar el verdadero can» ¿ 
no!
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La huelga de la Administración Local
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A la espera de su publicación 
en el '"Boletín Oficial 
del Estado" (1)

ASI SE REALIZO EL
MAPA SANITARIO
DE LA PROVINCIA 
DE HUESCA

HUESCA, 28 (ARAGON/expres).— A nadie escapa 
que una de las necesidades más apremiantes de cuantas 
tiene esta altoaragonesa provincia de Huesca y de la que 
más se está haciendo bandera en estos últimos tiempos, 
es la relativa al aspecto sanitario y a la consiguientes asis
tencia me'dica de todos los ciudadanos de nuestra geogra-

HUESCA, 28 (ARAGON/expres). 
No ha tenido incidencia hasta el 
momento, la huelga convocada en 
ayuntamientos y diputaciones por 
la Unión de Sindicatos Indepen
dientes de la Administración Local. 
Unicamente el lunes pasado, los 
funcionarios de la Diputación Pro
vincial de Huesca, cuya asociación 
pertenece a la citada Unión de Sin
dicatos, mantuvieron un paro sim
bólico, cubriendo la totalidad de 
los servicios de urgencia.

su parte la Federación de Trabaja
dores de la Administración Pública 
de la central socialista UGT, ha emi
tido un comunicado manifestando 
su postura contraria a esta huelga

6.412.880 pesetas y un plazo de 6 
meses.

ROBO EN BANASTAS

que ha sido programada hasta 
próximo día 29.

OBRAS EN LA PROVINCIA

el

Los medios informativos 
se vienen haciendo eco de la 
importancia decisiva que la 
futura aparición del mapa sa
nitario provincial va a con
llevar para todos los altoa- 
ragoneses, ya que si la Or
den Ministerial que se espera 
ver publicada en el Boletín 
Oficial del Estado recoge tal 
cual el estudio que ha reali
zado la delegación territorial 
del Ministerio de Sanidad y 
Seguridad Social de la pro
vincia de Huesca, puede de
cirse que la asistencia sanita
ria entrará dentro de las 
coordenadas recomendables 

indicativas de la "Organiza
ción Mundial de la Salud".

Aunque estamos en posi
ción de asegurar que tanto 
el esüJdio 'irrfraestructura de 
semtíid^ píoiFnciáfes, cóióo 
de datos geográficos, esta
dísticos y socieconómicos, 
es exahustivo, dentro del tra
zado funcional que otorga a 
la asistencia sanitaria, vamos 
ahora a hacer un poco de his
toria y situar en su punto la 
gestación y alumbramiento 
del tan esperado mapa sani
tario.

Todo parte del Decreto 
del 25 de agosto de 1978 
que obligaba a las delegacio
nes territoriales a crear una 
comisión para elaborar el 
mapa sanitario provincial. 
Esta Comisión estaba consti
tuida por representaciones 
de la Diputación Provincial, 
de los Ayuntamientos oscen
ses, de los colegios profesio
nales, distintas instituciones 
provinciales y por el repre
sentante del área de San idad 
en el ente preautonómico: 
Diputación General de Ara
gón. Dada la importancia del 
tema, se creyó conveniente 
ampliar el abanico represen
tativo por lo que se dio en
trada a representantes de 
partidos políticos, centrales 
sindicales y mayor número 
de instituciones altoaragone- 
sas.

^1 primer cometido de 
^ta amplia Comisión fue el 
hacer un estudio completo 
de la provincia de Huesca: en 
su aspecto demográfico, vial, 
geográfico, infraestructura 
de senicios, situación socio
económica, etc. Posterior- 
viente, de acuerdo con las 
linex mácricas trazadas, se 
eealizaron una serie de divi
siones que se concretaron en 
ttes grandes comarcas que, 
posteriormente, se aumen- 

a cuatro: la comarca
Ib Jacetania con un cen- 

fo comarcal en Jaca, una
P'^ota sobre 

°^fbastro y que tendría en
B Ciudad el centro sanda

la Principal, la comarca 
capital se 

oentro comarcal 
nitario con categoría —a 

''ez- provincial y. final- 
^Pje. establece el mapa una 

'^''^°P^ ‘̂'0B que tendrá 
su centro comarcal en Fraga.

primer momen- 
ir.' Comisión como
(OS distintos grupos de traba
jo coincidieron en dar un 
tratado Prioritario a toda la

franja oriental de la provin
cial a fin de que tuviera una 
asistencia sanitaria propia, 
teniendo en cuenta que la 
cuestión del mapa sanitario 
no solamente atañe al aspec
to médico-sanitario sino que 
se refiere al problema de la 
salud en general, o lo que es 
lo mismo que las funciones 
a realizar son: promoción de 
la salud, prevención, asisten- i 
cia, rehabilitación y readap
tación social.

La situación en que se en
contraba —y, de momento, 
se encuentra— la provincia 
de Huesca, era totalmente 
defícitaria en razón a la 
demanda real sanitaria, con 
una serie de implicaciones de 
tipo territorial debido a 
que los munjeipios^eneootrar . 
ban su pobfddtón Trnfy dise- ~ 
minada y dividida lo cual 
distorsionaba la idea de una 
organización que pudiera 
llamarse típica de lo que, en 
este caso, se trataba, que era 
el mapa sanitario.

Como base de organiza
ción del mapa sanitario se 
marcan en el mismo, las uni
dades sanitarias locales en 
donde se cubrirían las nece
sidades asistenciales que po
dríamos llamar de cabecera 
(análisis elementales, radio
grafías, etc), evitando los 
largos desplazamientos que 
se están produciendo ahora 
ya que las únicas localidades 
que oueden prestar estos ser
vicios son en Huesca, Jaca, 
Barbastro y Monzón.

Según fuentes cercanas a USIAL 
se nos ha informado que la postura 
de estos funcionarios ha sido de 
exclusiva solidaridad puesto que los 
problemas, causa del paro, exceden 
de lo que afecta a la Diputación de 
Huesca.

En el Ayuntamiento de la ciu
dad, que no cuenta con asociación 
de funcionarios, la convocatoria no 
ha tenido ninguna incidencia. Por

El Boletín Oficial del Estado 
publica sendas resoluciones por las 
que se anuncia las subastas corres
pondientes a dos importantes obras 
en nuestra provincia. La primera 
corresponde a las obras de construc
ción de una casa-cuartel de la Guar
dia Civil en Graus, con un presu
puesto de 27.626.076 pesetas, y un 
plazo de ejecución de 18 meses.

La segunda se refiere a las obras del 
proyecto de reforma del abasteci
miento y saneamiento de Peñalba 
(Huesca), con un presupuesto de

Un importante robo se produjo 
en la noche del domingo al lunes en 
la fábrica de paraguas y parasoles 
existente en la localidad de Banas
tas, cercana a la capital. Los ladro
nes se apoderaron de unos 20.000 
metros de tela para parasoles, 
12.000 metros de tela tipo vaquero, 
destinada a coches-bebé, material 
fibroso "Dralón" y 600 paraguas 
dispuestos para su entrega al comer
cio, así como una furgoneta de la 
propia empresa. El botín de lo ro
bado se aproxima a los 5 millones 
de pesetas.

Esa misma madrugada se produ
jo igualmente un robo en un 
establecimiento de electrodomésti
cos de la ciudad, valorándose lo 
sustraído en unas 270.000 pesetas.

(Continuará)

EL CAJON
EL CONCEJAL QUE DIMITIO ANTES DE SERLO

anuncia Caín Fernández, mi asesor político, 
^wj^que el asunto de la dimisión de Fernando Biar- 
ge, como portavoz de UCD en la Diputación,.pudiera 
quedar congelado de momento, para dejar que el 
tiempo clartfique posturas.

tituido, según anunció el partido, por el número nue
ve de la lista Pilar Gabarre.

Pero el PSOE, no tiene ocho concejales en la 
corporación oscense sino siete. Luego alguien 

ha renunciado a ser concejal, sin llegar a tomar pose- 
stórt. Este alguien^ ha sido Angel Gallego, secretario- ' Además ^de. clarificar -posturas, tamóiéfi parece

conveniente esperar a que se olvide úñ poco el general de Izr Agrupación Socialista dé Huesca: 
tema, después de que se hiciera público en esta see- ¡ ;
cton.

También me anuncia Caín Fernández —que sue
le saber muchas cqsas de- UCD— que es impro

bable que este cargo recayera en Armando Abadía, 
para evitar que sus profundas diferencias personales 
con Carlos García, portavoz de los socialistas, se refle
jaran en el funcionamiento de la Diputación. Suspi
ros. De cualquier forma, esto de las dimisiones de los 
políticos es como las alternativas de los toreros que, 
una vez tomadas, hay que confirmarlas.

Ast, por ejemplo, el que ha confirmado la suya,
—que la tenía anunciada hace bastantes meses, 

ha sido el recie'n elegido secretario general de los so
cialistas áragoneses, Santiago Marracó.

Santiago Marracó, ha dimitido de su puesto de 
concejal del Ayuntamiento oscenses y será sus-

¿Qué quién es Pilar Gabarre? Pues si sirve para 
identificarla —aún a riesgo de que mis amigas de 

la Asociación Feminista Altoaragonesa me pongan de 
vuelta y media—, diré que es la esposa del también 
concejal socialista, Juan Catalán.

Me viene a la memoria que este matrimonio, 
puso como condición para ir en la candidatura 

del partido, que los dos no fueran colocados en pues
tos clave, con seguridad de salir elegidos. Para así, a! 
menos uno, disponer de mayor tiempo libre para 
atender las obligaciones familiares.

Tai vez pues, el PSOE, tenga que probar una 
subvención a estos concejales, para contratar 

una niñera los días que haya pleno del Ayuntamiento.

TIBERIO

BARBASTRO, 28. (ARAGON/ 
exprès). - Barbastro ha mostrado su 
lógica inquietud ante las noticias pro
ducidas en torno a la clausura por 
parte de CAMPSA de las instalaciones 
ubicadas en la ciudad del Vero y que 
son las que suministran carburante a 
las estaciones de servicio de una am
plia zona de nuestra provincia. Re
cientemente Esteban Viñola, alcalde 
barbastrense, ha tenido contactos con 
el director general de la compañía es
tatal de los que ha dado cuneta a la 
corporación municipal.

—Señor Viñola, ¿qué va a pasar 
con la subsidiaria de Barbastro?

-Efectivamente, en los últimos 
tiempos hemos tenido unos conatos 
de desaparición, planteamientos que

"Tenemos garantía de que sus 
instalaciones van a continuar abiertas

obedecían a una planificación de los 
abastecimientos de la compañía, pro
blema que afectaba profundamente a 
Barbastro. Lógicamente nos preocu
paba la posible desaparición de la 
subsidiaria de CAMPSA. Esto movió 
al Ayuntamiento a ocuparse en diver-. 
sas ocasiones de este asunto. Hemos 
tenido el apoyo de la Diputación Ge
neral de Aragón, de la Diputación 
Provincial y del gobernador civil y así 
hace unos días tuvimos una entrevis
ta con el director general de CAMP
SA, quien nos dio la garantía de que 
la subsidiaria de Barbastro no se iba

a cerrar y podría seguir dando sumi
nistros a toda la comarca. Desdé esta 
factoría se iban a dejar de suminis
trar las gasolinas, por problemas téc
nicos, pero en cuanto a los gasóleos 
y el fuel, seguirá teniendo la utili
dad que ha tenido siempre para la 
comarca.

-¿Esta reducción, no podría ser, 
sin embargo, un primer paso para esa 
desaparición que se teme en Barbas- 
tro?

-No sé si puede ser un paso. Des
de luego tenemos garantías de que va 
a continuar abierta. Para Barbastro es

vital la existencia de CAMPSA, pues
to que de ella depende en gran parte 
el ramal de ferrocarril de Selgua a 
Barbastro, puesto que tenemos que 
temer por la permanencia de CAMP
SA en Barbastro, puesto que tenemos 
seguridades no sólo por el director ge
neral como ya he dicho, sino también 
por el,presidente de la compañía.

-¿Podría haber reducciones de 
personal?

-Sobre este tema hablé con el di
rector general y me aseguró que no se 
iba a proceder ninguna reducción de 
plantilla planificada. Si hubiera algún 
excedeme de plantilla, posiblemente 
si tuvieran necesidad procederían a su 
traslado, pero sin que esté prevista 
ninguna reducción de plantilla.
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PULSO 
BILBILITANO

Los asegurados 
también tienen
su culpa

Todos —y no me excluyo— | 
arremetemos contra la Seguri- | 
dad Social, contra las delicien- ; 
das de sus instalaciones y mate- 
rial clínico, o contra la mala or- 
ganización de sus servicios.

No vamos a olvidar —ni lo | 
olvidaremos mientras no se re- } 
medie- que en Calatayud ya se 
ha hecho famoso el tener que 
dejar tu muestra de orina en un 
vaso de plástico y tener que 
atravesar con él en la mano todo 
el pasillo y esperar el turno de 
consulta; o a las auxiliares de 
clínica que efectúan trabajos de 
ATS —¿quién les obliga?—; o 
que en algunas consultas em
plean para tapar tus vergüenzas 
desporretadas el mismo paño pa
ra todos los enfermos, con su 
peligro de contagio; u otro largo 
etcétera del que ya no son res
ponsables ni organizaciones ni 
trabajadores, sino los "elemen
tos" en forma de falta de espa
cio, de camas, de instrumental, 
de preocupación verdadera para 
que la nueva Residencia de la 
Seguridad Social sea construi
da...

Sin olvidar ésto, tampoco 
podemos esconder la mano de 
nuestra culpa. Entrar en el Am
bulatorio de Salvador Minguijón 
es deprimente. Aquello lo he
mos convertido en un mercadi- 
llo en donde todos hablan y na
die escucha. Son inútiles las in
dicaciones escritas de que se 
guarde silencio, y el que nadie se 
preocupe de hacerlo guardar no 
guardar no excluye ni mucho 
menos la carencia de civismo 
que debemos tener todos los 
asegurados.

Con demasiada frecuencia 
podemos comprobar cómo ba
jan de Residencia a enfermos en 
camilla y con su gotero hacia ra
yos u otra dependencia y su li
mitación física tiene que sopor
tar la algarabía que en las espe
ras se organizan.

Decimos que es una pena en
trar en los servicios de desco
mer o desbeber, cuando éstos 
los utilizamos nosotros, los ase
gurados, y si están con cerrojos 
o tablas rotos, o sucios de nues
tros desperdicios, o sin cadena^ 
o con ésta sin usar, no es la S.S. 
la culpable, sino de todos que 
carecemos del más elemental 
sentido del respeto a los demás 
e incluso a nosotros mismos.

Nos quejamos de que los mé
dicos no nos miran, y somos no
sotros quienes fomentamos el 
terrible vicio de pedir recetas a 
través, de la enfermera, o partes 
de baja o continuidad, o que 
nos sigan recetando lo mismo, 
cuando a lo mejor un contacto 
con el enfermo haría variar el 
tratamiento. Además de esta 
forma ayudamos al tramposo de 
la Seguridad Social, y si ayuda
mos al fraude contra el Seguro 
arruinamos económicamente 
nuestro madero de seguridad.

Sigamos exigiendo nuestros 
derechos, pero cumplamos nues
tras obligaciones.

1

teruel
---------- exprès—

Producción de la central térmica de Andorra en 1979 |
------------------------------- --------------------------  Is
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TERUEL, 28 (ARA
GON/expres).— Ayer se 
reunieron en la Diputa
ción Provincial los miem
bros de la Comunidad 
del "Javalambre” todos 
ellos alcaldes o represen
tantes de los siete pue
blos que la componen. 
Presidió Román Alcalá 
presidente de la Diputa
ción a quien acompaña
ban Merino Bascones, je
fe de IRYDA; José Ma
ría López, Delegado Pro
vincial de Deportes; José 
Gisbert jefe provincial 
de leona; Antonio Virto, 
Delegado de Turismo; 
Angel Alloza, gerente de 
la Mancomunidad y otras 
personalidades. El infor
me que fue leído por 
Angel Alloza se centra 
en “es imprescindible si 
queremos atraer turismo 
que no sean los hijos de 
los pueblos que compo
nen la Mancomunidad, 
sino los amigos y ese otro 
turismo de montaña que 
busca las bellezas natura
les, la paz y la tranquili
dad del campo, los aires 
puros y los ríos limpios, 
el que podamos acogerlos 
con un mínimo de como
didades” .Ya que nuestra 
simpatía^ nuestra gastro
nomía y nuestros bellos 
parajes inducen a visitar
los, no sólo en invierno 
por la nieve, sino en ve
rano por los atractivos 
naturales, por los be]los 
parajes, altas montañas, 
que todo influye en ese 
turismo espiritual que 
busca la paz y el reposo 
gozando plenamente 
de la naturaleza, tan bella 
como tranquila, que se 
palma en esa Mancomu
nidad. Los señores alcal
des saben perfectamente 
que las colonias veranie
gas son las mismas siem
pre y la Mancomunidad 
se ha constituido para 
duplicarlas. Por eso hace 
falta como primer paso 
para el desarrollo de la 
misma que haya en todos 
los pueblos fondas mo- 

I demizadas u hostales he-

W;

chos de nueva planta. Co
mo noticia, noticia grata, 
podemos adelantar que 
en Sarrión, tras unas ges
tiones realizadas cerca 
de la Diputación General 
de Aragón y en las cuales 
nuestro presidente,como 
siempre, tuvo una gran 
intervención, se va a

construir un hostal. Pero 
si queremos enlazar con 
la ruta de la nieve en Ca
marena de la Sierra tiene 
que surgir con toda rapi
dez otro hostal y luego 
modernizar la fonda de 
Torrijas y de Arcos de las 
Salinas. Conseguir la 
habilitación de algunos 
apartamentos donde la 
gente pueda pernoctar y 
en otro pueblo, como es 
Puebla de Valverde, se
guir las gestiones para 
que ese proyecto que ya 
existe de la construcción 
de otro hostal sea pronto 
una feliz realidad. Poste
riormente los que asistie
ron a la reunión de la 
Mancomunidad y Java- 
lambre se reunieron en el 
Hotel Cristina de Teruel, 
en una comida de trabajo 
donde a los postres 
intervinieron el señor Al
cala, el señor Alloza y 
otros integrantes de la 
Comunidad de Javalam- 
bre. Todos dieron ideas 
de lo que puede ser este 
movimiento enfocado ha
cia el deporte de la nieve 
amen de la posibilidad de 
ser alguno de los pueblos 
implicados zona de des
canso para el visitante. El 
tema hostelería, tema ar
duo porque por el mo
mento existen pocos ho
teles fue tema importan
te en esta especie de 
coloquio. La próxima 
reunión de esta comuni
dad del Javalambre se ce
lebrará posiblemente en 
Camarena de la Sierra, lo
calidad turolense 
puede ser epicentro 
esa zona turística.
ENDESA DE 
ANDORRA

que 
de

En 2000 millones de 
kilovatios se espera supe
rar al finalizar el presente 
ejercicio la producción 
de la Empresa Nacional 
de Eléctricas 5.A., tnde- 
sa, que en 1978 fue de 
8.73'4.315 kilowatios ho
ra. Aunque no se ha ce
rrado el presente ejerci
cio, de acuerdo con los 
estudios realizados, es de 
prever que la producción 
de Endesa en 1979 al
cance los diez millones 
largos de kilowatios.

El volumen de ventas 
se acercara alos23.700> 
millones de pesetas con 
unas amortizaciones que

Las ventas ascienden a 23.700 millones de pesetas 
de los que 1.700 serán beneficios líquidos

ImpoiLante conferencia del obispo de la 
Diócesis, monseñor IGUACEN

superan los 4800 millo
nes de pesetas y unos be
neficios netos próximos 
a los 1700 millones. Por 
otra parte el consumo 
de carbón que fue en 
1978 de ocho millones 
de toneladas y que supu
so el cuarenta por cien
to de la producción na
cional rozara en 1979 los 
diez millones de tonela- 
ds. Estas cifras revisten 
especial importancia si 
tenemos en cuenta que el 
consumo de carbones na
cionales de las centrales 
térmicas de Endesa du
rante 1978 equivale a dos 
millones de toneladas de 
productos petrolíferos 
importados que suponen 
un ahorro superior a ios 
veintiún mil millones de 
pesetas.

CHARLAS DEL OBISPO

Hoy miércoles y pasa
do mañana, jueves, y 
viernes, el Obispo de Te
ruel, don Damián Igua
cen, dará tres charlas en 
la Iglesia Catedral a las 
ocho de la tarde para in
formar de la XXXII 
Asamblea plenaria de la 
conferencia Episcopal Es
pañola que se ha celebra
do en Madrid y en la que 
ha participado durante la 
semana pasada. Reanuda 
así lo que en otras oca
siones ha hecho, infor
mar a la iglesia Diocesana 
y al pueblo de Teruel so
bre los trabajos de los 
obispos en la reunión del 
Episcopado Español.

En esta oportunidad 
el interés por ¡a informa
ción y comentario de 
primera mano es grande 
porque como es conoci
do los obispos acaban de 
publicar dos documentos 
importantes. Uno sobre 
la libertad de enseñanza 
y otro sobre la actitud 
cristiana ante la posible 
ley del divorcio civil. En 
el documento sobre la 
enseñanza, los obispos 
llaman la atención de la 

opinión pública y de la 
administración, sobre el 
riesgo que se e^á corrien
do de que desaparezca en 
nuestro país la libertad 
de enseñanza, reconocida 
esa enseñanza por la 
Constitución y la Carta 
de los Derechos Huma
nos, puede introducir 
un absolutismo de estado 
que ningún 
democrático

pais

se precie de 
incluir en 
educativo.

libre y que 
tai, podría 

su sistema

UNICEF

Nueva reunión de la 
Junta Provincial UNI
CEF. Y nuevas ideas que 
han aparecido para darle 
realce a la Asociación, 
y, cómo no, para conse
guir fondos que vayan 
destinados a esos niños 
que tanto apoyo necesi
tan-

LA CIUDAD, HOY
TENDREMOS 
APARCAMIENTOS 
SUBTERRANEOS

Hace algunas fechas comentamos aquello deque el Ayun
tamiento incondicionalmente apoyará a quien solicite y pro
yecte algún aparcamiento, para descongestionar la anarquía 
que existe en.el aspecto automovilístico por estos pagos. Po
co más o menos el comentario que más bien parecía un anun
cio. Pero, mira por donde, ya existen contactos para llevar a 
efecto esa necesaria obra en Teruel. Tres o cuatro promotoras 
están interesados en el asunto y es fácil, más que fácil que to
do llegue a feliz efecto. Y aún sabemos más la propuesta de 
hacer ese aparcamiento señalan dos lugares de la capital. Uno, 
al final de la calle de San Miguel, en el hueco del muro y la 
carretera vie/a a Alcañiz. empotrado en el Puente de La Rei
na. El otro, entre los garajes: de la Diputación hasta el trans
formador que posee Electricas Turolenses. O sea, donde aho
ra aparcan, pero por arriba. Este segundo aparcamiento sub
terráneo tendría entrada y salida por el barrio de San Julián y 
por la misma ronda. ¿Qué les parece? Es una noticia que que
ríamos dar porque en definitiva ya hay alguien que se preocu
pa de evitar los aparcamientos anárquicos en la ciudad y que 
ahora serán ordenados y subterráneos.

Reunión entonces con 
vistas a la organización { 
de una serie de aconteci
mientos en nuestra ciu
dad. Uno de ellos puede 
ser un gran festival dedi
cado a los peques y el se
gundo una gran subasta 
de objetos de arte dedi
cado a los mayores. El 
primero con gran posibi
lidad de celebrarlo en el 
Salón de Actos del Minis
terio de Cultura con ac
tuación de augustos y 
clowns que traducido 
al cristiano es payaso. Y 
también con sorteo de ju
guetes. El segundo subas
tas de obras de arte con 
posibilidad de celebrarlo 
en el Hotel Cristina y con 
la colaboración de artis
tas turolenses, pintores, 
artesanos o floricultores. 
¿Que son cosas que no 
pueden fracasar? Por eso 
lo decimos y la fecha la 
añadiremos en próximos 
comentarios,

:—- Tomás ORTIZ

T. O.

Sergio ZAPATERIA G.

“ EL “TELEX” DEL SEÑOR MINISTRO
Cuanta.^ más explicaciones da el Gobierno en torno 

a los veinte mil millones que fif^uran en los presupuestos 
para el trasvase del Ebro al Pirineo Oriental, más lío nos 
armamos los ciudadanos de a pie y más se refuerza nues
tra opinión de que los Presupuestos del Estado necesitan 
mucha, pero que mucha vigilancia. Pero esa es otra gue
rra.

El telegrama de Sancho fíof, sin embargo, tiene dos 
puntos muy interesantes. El primero es aquel que se re
fiere al Código del Agua que, dicho co'n sencillez, es vital 
para Aragón. Conviene, pues que desde ya, se vayan 
planteando alternativas para las múltiples cuestiones que 
el Código plantea. Hasta ahora el trasvase del Ebro se 
apoyaba en nada. Con el Código del Agua en la mano, si 
no se cierran previamente todos los posibles caminos, 
nos podemos encontrar trasvasados en menos que canta 
un gallo.

Más interesante todavía resulta el "telex” del ministro 
cuando dice "que los posibles recursos a transferir serán 
"excedentes” de las necesidades de cada cuenca o 

región”. Ya tenemos aquí el concepto "excedente” de 
tan difícil definición, si bien la Carta Europea del Agua 
puede dilucidar muchos puntos dudosos.

Pero eso no basta. La triste verdad es que no dispone
mos de un estudio exacto y responsable de los caudales 
qu se necesitan para los "regadíos posibles” en nuestra 
región, ni de aquellos necesarios para completar los que 
actualmente tienen dotaciones insuficientes. Ni los tene- 
mo ni nos hemos preocupado demasiado hasta ahora. 
Quede como caso increible el del Canal de la margen de
recha del Ebro cuya viabilidad ignoramos a pesar de los 
muchísimos años transcurridos desde que don Erancisco 
de los Ríos pusiera en órbita la idea.

Y no quedan ahí las cosas. ¿Están ya perfilados^ o ca
talogados todos los regadíos posibles “de verdad”? ¿Se 
ha estudiado la posibilidad de un canal de la margen iz
quierda? ¿Se han hecho estudios sobre las hectáreas que 
podrían dominarse mediante distintas elevaciones? ¿Se 
han calculado los caudales necesarios para una mediana 
industrialización de la región? ¿Y para el futuro abaste

cimiento de pueblos y ciudades? ¿Es que Aragón puede 
resignarse a una población, como en el caso de 7eruel, de 
diez mil habitantes por kilómetro cuadrado? ¿Qué se sa
be del resto de la cuenca?

Mucho pueden hacer los políticos, por supuesto, pero 
unas respuestas concretas a tantas preguntas, de las que 
las formuladas son solo una pequeña parte, resultarían 
tan convincentes como el más elocuente discurso a a 
hora de dictaminar los caudales sobrantes.

En fin, que la "batalla del trasvase” tarde o temprano 
tendrá que librarse. Más vale que trabajemos con tiempo 
para que cuando la hora llegue tengamos todos los argu
mentos en línea de combate y sólidamente fundamenta
dos. A camarón que se'duerme se lo lleva la corriente. Si 
los aragoneses dormitamos en este asunto o continuamos 
excesivamente en los políticos no se nos llevara la co 
rriente, sino que se nos llevaran la corriente. Pongamos 
el despertador en funcionamiento cuanto antes.

JALON
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HARIO ' AVISOS
Aocnda ..

Miércoles
MUESTRA PICTORICA______________________

Hoy, miércoles, 28 de noviembre, a las ocho de la tarde, 
en la sala de exposiciones del Colegio Oficial de Arquitectos 
de Aragón y Rioja tendrá lugar la inauguración de la 
exposición de pintura de Elena Asins, una obra interesante, 
que ha despertado gran expectación. La muestra ha sido 
organizada por la Comisión de Cultura de la delegación en 
Zaragoza del citado colegio.

REUNION DE LA ASAMBLEA ’
DE CULTURA______________________________

La Asamblea de Cultura de Zaragoza celebrara boy, miércoles, 
a las ocho de la tarde, una reunión abierta en los locales del SIPA 
¡plaza de Sas), para presentar públicamente el anteproyecto de la 
primera edición de la Feria de Artistas Plásticos Zaragozanos. El 
proyecto definitivo será presentado a la consideración de entidades 
y organismos oficiales y públicos. Con.£l fin de recoger sugerencias 
e iniciativas que enriquezcan la idea, se invita a cuantos sientan 
inquietud e interés por el tema.

CORTES DE AGUA

18 de noviembre 
de 1979

No olvide 
felicitar a

quienes lleven los 
nombres de los santos 
Gregorio III, Papa, y 
Santiago de la Marca.

^^Teléfonos

I¿L SOL sale a las 7,15 y se pone a 
las 16.50 (hora solar).

LA LUN A sale a las 13,53 y se no
ne a las 0,59 (hora solar).

El tiempo que hará
EN ESPAÑA

Tiempo probable. Nuboso en Canarias con alguna llovizna 
débil aislada. Poco nuboso en las demás regiones, con nieblas 
o neblinas dispersas. Tendencia para los días 29 y 30: Conti
nuará con análogas características y aumento de la nubosidad 
en Galicia.

Temperaturas extremas: Máxima de 22 grados en Cuenca. 
Mínima de 5 grados bajo cero en Valladolid.

EN ARAGON

Cupón pro ciegos 
de ayer:

116

Efemérides

Miércoles, día 28.
- C/ Juan Bautista del Mazo (tramo comprendido entre 

C/ Cinca a C/ Ribagorza) y C/ Ribagorza, números pares, 
de las 8 a las 12 horas.

C/ Avila (tramo comprendido entre C/ Tarragona a 
C/ Burgos de las 15 a las 18 horas.

C/ Royo (tramo comprendido entre Calvo Sotelo a 
C/ Lagasca, de las 15 a las 17 horas.

de Interés

ACTIVIDADES DEL C. M. U. "LA SALLE"
Hoy, miércoles, a las 10,15 de la noche y organizado por la 

Academia de Veterinaria del Colegio Mayor Universitario La Salle 
(San Juan de la Cruz, 22), dará una conferencia el profesor de Pato
logía de la Universidad de Zaragoza, Dr. Viñas, sobre el tema: Pato
logía del ternero lactante.

El acto tendrá lugar en la sala de conferencias de este colegio 
mayor.

Asimismo, organizado por la Academia de Medicina de este 
colegio mayor, se proyectarán los días 28 y 29 de noviembre en el 
salón de actos, las siguientes películas de cine médico:

Día 28, a las 7,30 horas de la tarde:
- Insuficiencia renal aguda y crónica.
— Enfermedades derivadas de la hipertensión.
Día 29, a las 7 de la tarde:
- Diabetes-Etiología.
— Problemas vitales del diabético. '
- Régimen del diabético en su vida cotidiana.

NATALICIO

Aeropuerto: 349050.
Asistencia a detenidos: 

221070.
Bomberos: 442244-442222.
Casa de Socorro: 223915. 
Comisaría de Policía: 091. 
Guardia Civil; 21-82-69. 
Policía Municipal: 092. 
Rente: 214266.
Seguridad Social; 226604.
Telegramas; 222000.
Tráfico: 217138.
Accidentes Auxilio en Ca-

Días pasados dio a luz un hermoso niño, segundo fruto 
de su matrimonio, la joven esposa del subdirector de este 
periódico, D. José Luis Costa Velasco. Sin recurrir al tópi
co, porque el tiempo transcurrido lo confirma, podemos 
afirmar que tanto la madre como el neófito se encuentran 
en perfecto estado de salud. El padre, después de la 
pequeña decepción de que no haya sido niña, también está 
tan contento. Como lo está el pequeño José Luis, que ten
drá un hermanito con quien jugar, cuando el tal hermanito 
se haga un poco mayor. Por supuesto que a las muchas 
felicitaciones que el feliz matrimonio está recibiendo, uni
mos la nuestra muy cariñosa y sincera.

O Tretera: 257007.
Ill Averías: Alumbrado públi-
p co: 223357. Agua: 227738.
Z Bancos de Sangre y Plasma;

Seguridad Social: 355700. Fa-
S cuitad de Medicina: 224921.

Hospital Provincial; 221965.
Información del estado de 

las carreteras y puertos de mon- 
I tana: 91 -2545005 y 91 -253160a

Maternidad: Diputación Pro
vincial: 229300. Seguridad So- 
cial: 355700.

X.í Radio - Taxi: 427362

Del refranero

Continuarán las nieblas persistentes y espesas en las zonas 
niedio y alto del Ebro, correspondiendo la peor vi

sibilidad local a la zona de Zaragoza y valle medio de la cuen
ca. Los vientos estarán en calma o serán muy flojos del Le
vante. Las temperaturas serán bajas las mínimas y bonanci
bles las máximas en las zonas de mayor visibilidad.

PRESION ATMOSFERICA: 774‘3 mm.
HUMEDAD R ELAT I V A : 1 00 por cien.
VIENTO DOMINANTE: Calma; máximo del oeste, con 4 

Kms./h.
SOL DESPEJADO: A la VOO.
TEMPERATURAS DEL OBSERVATORIO: Máxima de 4 

grados y mínima de menos 3..
TEMPERATURAS DEL AEROPUERTO: Máxima de 3 

grados y mínima de menos 1.

TOPICOS
.4 verdad es que un discurso, una declaración, 
aclaración, información, entrevista o cualquier 

intervención sindical o política de nuestros políticos

REX ESTRENO 
i La bella historia de un 

amor imposible!
PRO-^ESA

PRESENTA

SENTA BERGER RENA NIEHAUS 

una mujar 
da ^agunda 

mano

Ni eches secreto en plaza, 
ni digas mal de quien pasa.

Ni el amor ni el mandar 
quieren par.

Ni el bien es eterno, ni el 
mal durarero.

o sindicalistas de ahora entraña una carga de tópicos 
abrumadora. Como si para ser un buen líder político 
o sindical no hiciera falta otra cosa que sabérselos 
bien sabidos. En tal caso, ya puede Vd. salir airoso, (o 
airosa), de cualquier entrevista, sesión informativa, 
coloquio o intervención pública. Si tuviera humor, y 
mejor que hoy no lo tenga, porque me harta intermi
nable, transcribiría toda una colección de tópicos 
oportunamente hilvanados y empleados, podrán pro
porcionar a los lectores un enriquecimiento de léxico, 
paradójica y lamentablemente empobrecedor sobre
mesa dél claro, rico y bello decir. Como espero que 
no me falte tiempo ni ocasión, para ampliar la sarta 
de lugares comunes y expresiones manidas que hemos 
de aguantar constantemente, hoy me limitará a apun
tar el aburrimiento y la indiferencia que tal forma de 
expresión produce en el gran público, en la gente de 
la calle, que es casi toda la gente, hasta ya de las mis
mas frases, de las mismas expresiones y de los mismos 
giros gramaticales, sea quien fuere, o tenga el ma
tiz que tuviere, quien las escriba o pronuncie.

Y “en base” a que no pretendo “reivindicar” na
da, ni trato de auspiciar ningún “colectivo”, ni de 
covocar a ningún “congreso”, ni hacer ninguna “pun- 
tualización” a “asamblea” alguna; y como tampoco 
quero que se me “peguen” unas formas de expresión 
tan ajenas a las cervantinas, e incluso a la de nuestros 
Argensola, Gracián o Sender, ¡corto el rollo, tíos! Y 
es que, la verdad, me divierte más el lenguaje paso ta.

COVARRUBIAS

1085.—En el Concilio 
de Clermont-Ferrand, el 
Papa Urbano II lanza un 
llamamiento a la cristian
dad, que determinó la 
primera Cruzada.

151 7.— Se aprueba la 
fundación de la Universi
dad de Santo Tomás, de 
Sevilla, que inicia la serie 
de las Universidades fun
dadas en conventos.

1814.— Comienza a 
imprimirse "The Times” 
en una máquina acciona
da por el vapor. Es este el 
primer periódico que uti
lizó semejante procedi
miento para acelerar la ti
rada.

1838.— Consagración 
de la catedral de Cádiz.

1848 .— En el Cónsejo 
Nacional celebrado en 
Berna se reconoce esta 
ciudad, capital única de 
la Confederación Helvéti
ca.

1855 .— Ley de Sani
dad en la que tienen su 
origen los Colegios y Ju
rados de Médicos en Es
paña.

1857 .— Nace Alfonso 
XII.

1881 .— Nace en Viena 
el escritor judio Stefan 
Zweig.

1885 .— La Reina viu
da de Alfonso XII, pro
clamada regente de Espa
ña, jura ser fiel al herede
ro de la Corona, que aún 
estaba por nacer, y a la 
Constitución.

1908 .— inauguración 
de la Casa del Pueblo, de 
Madrid.

1909 .— Fallece Mene- 
lik, emperador de Abisi- 
nia, cuya muerte fué 
ocultada hasta el 11 de 
diciembre de 1913.

1977 .— El, ex minis
tro de Agricultura de Ni
geria, Bukar Sahib, nuevo 
presidente de la FAO, es 
la primera vez que ocupa 
la presidencia de dicho 
organismo un africano.

1978 .— Carta pastoral 
del cardenal Marcelo 
González Martín, en la 
que expresa objecciones 
al texto de la Constitu
ción.

I

Farmacias de guardia
FARMACIAS DE SERVICIO DIA Y NOCHE

Alonso V 23, Fuertes
Don Pedro de Luna (Delicias) 94, Zamarro.
Fernando el Católico 40, Gimeno.
Moncasi 15, Torneo.
Trav. Puente Virrey 1-3,Hernáiz.

FARMACIAS ABIERTAS HASTA LAS 10 
DE LA NOCHE EXCEPTO EN EL PERIODO 
DE MEDIODIA

''Para llegar volande
•IB-057 

Diario.
IB-059 

Diario.

IB-056 
Diario.

IB-058 
Dairio.

ZAZ/MAD sal. 08,25 Ue. 09,10

ZAZ/MAD

MAD/ZAZ

MAD/ZAZ

sal.

sal.

sal.

23,30 Ue. 00,15

07,20 Ue. 08,05

19,25 Ue. 20,10

ENRICO MARIA SALERNO MACHA MERIL BRUNO VALENTE 
M I .* an « papa) LUCA» la MiKapaoàa da 

STEFANO SAHA FLORES Dirección PINO TOSINI

»

Avenida América 52, Maorad.
Avenida Navarra 65, Lozano.
Cortés de Aragón 19, Lleyda.
Don Jaime I 23, Bergua.
Escultor Palao (Delicias) 20, Mainar.
General Sueiro 1, Castañar.
Los Caracoles (Barrio La Jota) 32,Suescum.
Mariano Baselga (PIz. S. Gregorio) 8, Monte.
Miguel Servet 21, Almárcegui.
Plaza del Portillo 2, de Gregorio.
Progreso Español (Barrio Oliver) 2, Guillén.

IB-748 
Diario.

IB-749 
Diario.

ZAZ/BCN

BCN/ZAZ

Producido por ffOXER FILM s.r I • TECHNICOLOR i

NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando directa
mente al teléfono 257253.

sal.

sal.

AO-5-7 ZAZ/BIO sal.
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EL CiGRZO I

EN estos tiempos se habla mucho de la suerte,sobre to
do al referirse al fútbol. Se habló de mala suerte al ju
gar el Zaragoza en Madrid y San Sebastián, como también de 

injusticias arbitrales, demostradas en la movióla con absolu
ta claridad. Y se hablá de buena suerte con respecto al parti
do de Málaga, por el hecho de haberse empatado en el minu
to noventa y uno. Y ahora mismo, nosotros, volveremos a 
hablar de mala suerte, al comprobar que en un momento cla
ve, libres ya de los tres negativos y con el equipo en excelen
te momento de forma y de moral, se lesiona Radomir Antich 
y quedan fuera de combate, por sanción federativa, otros 
dos elementos defensivos, Oñaederra y Camus. Y si añadimos 
a lo expuesto que el domingo nos visita el Sevilla, cón Berto- 
ni y Scotta en vanguardia, tendremos que reconocer que son 
dos bajas tan importantes como inoportunas.

Me canso de repetir, un dfa sí y al siguiente también, 
que la categoría de un entrenador se valora en este 
país en función de los resultados que consigue su equipo. In

cluso, a la hora de establecer comparaciones entre los entre
nadores respectivos, suelo escuchar opiniones tan "originales" 
como las que voy a ofrecerles a continuación. "Como el Za
ragoza ha goleado al Burgos, fenómeno es Villanova y petar
do José Luis". "Como el Atlético de Madrid ha vencido al 
Barcelona, fenómeno Luis Aragonés y petardo Rifé". "Como 
el Athletic de Bilbao ya gana partidos y sube enteros en la 
clasificación, fenómeno Senekovic, que al principio, por per
der el equipo, parecía un petardo". "Y si Lucien Muller 
era petardo porque perdía con él el Barcelona, ahora puede 
ser el salvador del Burgos". Por favor, no ma haga usted 
reir, don Gonzalo, que llevo el labio partido...

El sábado quedó constituida 
la Delegación de Huesca

LOS HERMANOS 
LAPETRA CON LA 
PEÑA "CANTERA 
ARAGONESA"
Antonio Sicilia nos habla de las inquietudes 
y proyectos de esta nueva entidad zaragocista

¡os puntos 
le, dió a ccZARAGOZA, 2 7 (ARAGON/expres).— El pasado sába

do quedó constituida en Huesca la delegación de la nacien
te “Peña Cantera Aragonesa” que, con tan loables propósi
tos hizo su presentación hace escasos días a los medios 
informativos locales y a los presidentes de las peñas de 
Zaragoza.

Hoy hemos preguntado a su presidente, don Antonio 
Sicilia de que forma ha quedado constituida la mencio
nada delegación en Huesca, quien no oculta su satisfac
ción al decir:

— El gran relieve social deportivo de las personas que 
constituyen la delegación en Huesca aseguran el e'xito. 
En la reunión que con ellos tuvimos el sábado, nos 
manifestaron el agradado al posesionarse de sus cargos y 
velar por los nombres postulados de nuestra ‘Peña Cante
ra Aragonesa”. Esta delegación en Huesca ha quedado 
constituida por don Carlos y don Ricardo Lapetra, jugado
res de fútbol aragoneses que tanto relieve dieron al fútbol 
español; don José María Mur, el expresidente de la S. D. 
Huesca, que fue entre otros meritos deportivos que posee 
quien construyó el campo del “Alcoraz”; el acùial presi
dente de la S. D. Huesca, don Joaquín Sarvisé, persona que 
se sacrifica por todo cnanto constituye el deporte en la 
provincia; y los representantes de los medios de informa
ción locales. Estamos satisfechos.

JAVIER EXPOSITO

POR fin, después de muchos años de laboriosidad, de 

trabajo callado y fructífero, de absoluta entrega en 
beneficio de la Real Sociedad de San Sebastián, se ha recono-' 

cido a nivel nacional la categoría de Javier Expósito,entrena
dor del "Sanse", filial realista, y forjador de tantísimos valo 
res que han escalado las cimas máS altas del balompié español. 
Expósito lleva muy cerca de los veinte años, si no son más. 
al servicio del club donostiarra, ofreciendo cada día jugadores 
al conjunto titular easonense y consiguiendo excelentes clasi
ficaciones. La Unión de Periodistas Deportivos le hemos otor
gado el premio a su dedicación y eficacia, y el bueno de Ex
pósito hasta tenía reparo en recibirlo. Arconada, Calayeta, 
Gajate, Olaizola, Zamora, Alonso, Diego, Idígoras, Cortaba- 
rría, Murillo, López Ufarte y compañía, son "productos" 
con la marca de Javier Expósito, pero conste que solo estoy 
señalando a jugadores actuales, aunque los hubo en todas las 
épocas. Mi más cordial enhorabuena para "un grande" del 
fútbol español, disfrazado de "pequeño". Hasta siempre.

ARAGON EN BILBAO

El próximo día seis de enero, festividad de los Reyes 
Magos, Aragón se volcará en Bilbao, como consecuen
cia de un par de citas deportivas de la máxima transcenden

cia. Por una parte, Perico Fernández, nuestro polémico y ge
nial Perico, se enfrenta en la capital vizcaína a Jo Kimpuani, 
con el centro europeo en juego de los superligeros, que el ara
gonés espera y desea reconquistar. Y por la otra, el Real Za
ragoza se presenta en "San Marnés", para contender con un 
Athlétic de Bilbao ya muy recuperado. Lo bueno sería que 
los jugadores del conjunto blanquillo apoyasen a Perico 
Fernández desde los graderíos del Palacio de los Deportes 
bilbaíno, pero también que Perico Fernández realizase el sa
que de honor en la catedral del fútbol, por haberse coronado 
campeón de Europa de su peso. Y que después triunfase el 
Zaragoza en "San Marnés", claro. Bello sueño, que podría 
convertirse en tangible realidad.

— Con esos componentes 
de la delegación es para es
tarlo.

— Ellos son los que desig
naron al mejor jugador de la 
“cantera” que juegue en el 
Huesca.

— ¿Cuándo se darán los 
trofeos?

— A fin de temporada. 
Ya anunciaremos la fecha 
oportunamente. Además, 
los reunidos aportaron una 
serie de ideas de las que 
entresacamos algunas que 
son convenientes llevar a 
la práctica.

— Dicen que los trofeos

son de gran valor.
— Así es. Hemos realiza

do un esfuerzo. Tienen cali
dad muy estimable. Pero no 
se niega, la posibilidad de 
que sean todavía mejorados 
en su día. También se ha 
pensado, con arreglo a 
nuestros estatutos, premiar 
a los juveniles. Y los compo
nentes de la delegación de 
Huesca, aportaron la idea de 
premiar en metálico a los 
clubs que tuviesen más juga
dores de la “cantera”. Más 
aragoneses, en una palabra. 
La Federación Española te
nía instituidos unos premios

en este sentido y que por lo 
general se lo llevaban e1 
Athletic de Bilbao y la 
Real Sociedad.

— El Real Zaragoza lleva 
buen camino.

— Así parece. La próxi
ma semana pensamos des
plazamos a Teruel, para for
mar la delegación en aquella 
capital, pues Teruel debe de 
contar. Es Aragón entero el 
que cuenta para nosotros. 
Hay que elevar el nivel 
deportivo de todo Aragón. 
La comisión que fue a Hues
ca, han venido tan optimis
tas como yo.

— ¿Quiénes fueron en su 
compañía?

— El secretario don 
Eduardo Tabernero, el vocal 
de relaciones públicas don 
Enrique Pérez de Viñaspre y 
el periodista don Antonio 
Molinos, regresando todos 
de Huesca con la satisfac
ción de ver que hay perso
nas que sienten el deporte 
y también sie.nten Aragón.

— ¿La “Peña Cantera 
Aragonesa” va contra algo?

— Quiero hacerle una 
aclaración. Nuestros postu
lados son de ayuda. No de 
ir cóntra nada. De ir en fa
vor de un deporte que lo 
precisa. No vamos contra 
nadie ni contra nada. Ello 
no quita para que si vemos 
algo, que va contra los inte
reses del deporte o atenta 
contra la moral del mismo, 
sepamos defender este de
porte. Se pretende que se 
anime al Real Zaragoza, al 
Huesca, al Teruel y a todos

los 
vas 
tro 
tivo

clubs por sus respecti- 
aficiones, siempre den- 
de un equilibrio depor-
y moral. Contra nadie. 

Y como una consecuencia
de ello es que queremos 
amigos y unidad en las pe
ñas. Para eso propugnamos 
la Federación de Peñas De
portivas de Aragón, que 
también esperamos sea un 
éxito.

— ¿Qué actos tienen pre
vistos, además de la consti
tución de la delegación dele 
“Peña Cantera Aragonesa" 
en Teruel?

— Nosotros no podemos 
olvidar a los internacionales 
aragoneses. Y los que aquí 
han nacido tendrán el home-
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naje que merecen por la 
“Paña an-hora AraaoneU . ____ .'Peña Cantera Aragonesa".
Por eso Nogués, Moreno, 
Violeta, Bustiilo, Domingo, 
José Luis, Lapetra, Víctor, 
Güerri, Planas, tendrán su 
homenaje. Y tampoco olvi
daremos. otro en su día, 
para aquellos que también 
han sabido dejar alto el pa
bellón aragonés, jugando

congestií 
in sector ( 
parece exce

fuera de su tierra o en su 
misma tierra. ¿No es un cla
ro ejemplo aunque no haya 
sido internacional Manolol
Torres? Y como él, otros' 
a los que no olvidamos.

Así habla el presidents 
de la “Peña Cantera Arago
nesa” que ha nacido con 1«’ 
mejores auspicios, por r 
que se está demostrando 
Y cuyos postulados W.) 
pueden ser más elogiables.

(Foto Calvo PEDROS)

LA ESTA TUA DE LA MUJER DE LOT 
Y EL ESPEJO DE NARCISO

El pasad 
bre, el pre 
Zaragoza 
Ay unta mié 
lación del 
puesta par; 
be un nues 
bol en el < 
mareda, ya 
Heal Zarag
pue se pie 

Jos Mundij 
"mproceder
"0 resuelv 
aspecto 
resultados 
al futuro”, 
eativa, el 
club de fi 
Ayuntamie 
be construi 
Ç0 en ten 
be Palafox

ENTRE DIRGEU Y VAN PER KERKOFF 

El Atlético de Madrid, con tres negativos, se propuso 
"distraer" a los impacientes aficionados realizando un 
fichaje de categoría", al objeto de salvar la testa coronada 

de don Vicente Calderón y el prestigio de Luis Aragonés co
mo entrenador. Se gastaron millones en Dirceu, a pesar de 
que Luis se oponía a realizar cualquier fichaje,y el brasileño, 
como es lógico y natural, frente 4-Rayo Vallecano y Barcelo
na no ha resuelto problemas mayores, sólo ha rayado a nivel 
de discrección. Y ahora, al observaren los programas televisi
vos de los lunes los goles que marca con su equipo el holandés 
Van Der Kerkoff, René, los seguidores roji-biancos ya comen
tan que se debió firmar a Van Der Kerkoff y no a Dirceu. Yo 
discrepo, todavía voy más lejos, ya que pienso que los valores 
de la cantera propia cuestan mucho menos y rinden bastante 
más, o por lo menos a nivel de igualdad. Mira que si Dirceu, 
como Bonhof y Hansi KrankI, por ejemplo, ha costado el oro 
y el moro y rinde en calderilla...

Gloria ARIAS

El fútbol es muy parecido en todas partes, cuando a 
sus seguidores nos referimos. Si las cosas van bien 
para su equipo y los triunfos llegan, la locura colectiva 
aparece y el elogio es abundante. Se cambia de color con la 

misma facilidad que los camaleones o los políticos. Y en 
fútbol tan mala es la postura de censura en todo su extre
mismo, como la adulación continuada y permanente, lo 
exagerado, cuando llega el momento para el elogio.

Ello nos lleva a pensar que podemos tener presentes 
hechos que nos lleven a valorar la realidad presente. Si antes 
se exagero en la censura ahora se extrema el elogio para el 
Real Zaragoza. Conviene valorar la realidad presente y com
prenderla en su último sentido. ¿O acaso no merece el 
recuerdo el relato de aquel pasaje bíblico en que la mujer de 
Lot quedó convertida en estatua de sal, por volver la vista 
atrás? ¿Y aquella fábula de Narciso que se ahogó en aquel 
estanque, en el cual se contemplaba tan enamorado de si 
mismo, ahogándose en el espejo del agua? Tan peligroso 
séria pretender copiar al Zaragoza “de atras” en todo, como 
quedarse enamorados dé sí mismos en el momento actual, 
con postura fija y peligrosa.

Bueno sera echar una mirada atrás, de vez en cuando, 
para utilizar lo mejor de entonces y reflexionar, quietos, jui
ciosamente ante el momento actual, sin estacionarse en 
forma permanente, que pueda ahogarnos o crear el peligro, 
una vez mas.

Por ello, sera conveniente, para el futuro del equipo, no 
verter de una vez todo el incienso en la loa y reservarlo 
para cuando la contrariedad, el peligro o el traspiés lleguen. 
Debiendo guardarse entonces el cuchillo de la hiriente cen
sura,equilibrando siempre nuestra postura de zaragocistas, o 
aficionados.

Me agradaría que, además de felicitar la marcha zarago
cista, queden energías para cuando llegue el momento 
dificil —si es que llega y ojalá no aparezca nunca— se esté 
junto al equipo, con el mismo entusiasmo, se aplauda al 
entrenador, como a los jugadores, cuando a pesar de hacer 
las cosas bien,éstas no salen acertadas. Y también se per
manezca al lado de la Directiva si, aún haciendo las cosas 
con honestidad, los resultados son contrarios a sus deseos.

El momento zaragocista debe ser de alegría y también 
propicio a la reflexión, que siempre equilibra el juicio.
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octavo puesto de la tabla, sin positivos ni negativos.

Huesca

• • Un 
tatavo puesto de la tabla, sin positivos ni negativos.

Ello merece que se reciba al equipo con un aplauso, 'umente gr, 
una gran ovación, por sus últimos partidos, para «le
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;L AYUNTAMIENTO NO APROBO 
SU" NUEVO CAMPO DE FUTBOL

Sisques desencanU
ZARAGOZA, 28 (ARAGON/expres, por José 

tuisERCILLA).

is respecti- 
¡mpre den- 
}rio depor- 
ntra nadie, 
msecuencie 

queremos 
en las pe- 

opugnamos 
Peñas De

agón, que 
IOS sea un

L boletín informativo del gabinete de prensa del 
Ayunamiento de Zaragoza, dando cuenta de uno de 

los puntos tratados en la sesión de la Comisión Permanen- 
le, dió a conocer ayer, la siguiente nota:

para

tienen pre- 
e la consti- 
jación de 11 
Aragonesa"

o podemoi 
rnacionaies 
s que aquí 
án el home- 
:en por la i 
Aragonesa" 
5, Moreno, 
, Domingo, 
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"La Comisión Permanen 
e del Ayuntamiento, en su 
esión celebrada ayer, mar
is, acordó declarar no 
ceptable la propuesta he- 
ha por don Armando Sis- 
¡ués, en cuanto presidente 
leí Real Zaragoza, para que 
in los terrenos de la Feria 
de Muestras y del cuartel de 

ffalafox se pudiera construir 
iun nuevo estadio con vistas 

1 ios Mundiales de Fútbol 
we 1982. La Permanente ha 
Reptado el criterio de la 
Comisión de Urbanismo se 

|ún el cual un proyecto 
jtomo el propuesto por el 
Bub deportivo contribuiría 
U congestionar todavía más 
|in sector cuya densidad ya 
parece excesiva.

El pasado 11 de septiem
bre, el presidente del Real 
Zaragoza presentaba, al 
Ayuntamiento, en represen
tación del club, una pro
puesta para la construcción 
Je un nuevo campo de fút
bol en el sector (le La Ro- 
mareda, ya que a juicio del 
Real Zaragoza la inversión

tras y el cuartel de Palafox, 
con un paso subterráneo 
bajo el estadio para la calle 
Violante de Hungría.

El 24 de octubre último, 
la Comisión de Urbanismo 
abordó el tema y estimó que 
la solución aportada por el 
Real Zaragoza exigiría la 
modificación del Plan Ge
neral, actualmente en proce
so de adaptación revisión. 
La Comisión señaló que 
próximamente podría mo
dificarse el planeamiento de 
este sector, ya que “parece 
excesiva la densidad admiti
da al recaiificarse la zona 
por el Ministerio de Obras 
Públicas y Urbanismo (20 
de junio de 1977) a petición 
de la Cámara de Comercio 
de Zaragoza”, pero tal mo
dificación de ninguna ma-
ñera podría 
“contestionar todavía más

servir para

El club volverá a presentar un nuevo escrito sobre el 
proyecto. — Hay que designar un delegado para el 
Mundial . - Preocupa la lesión de Salvatierra. - Frío 
y niebla en el entrenamiento de ayer

SALVATIERRA, 
DUDA

el futuro son cualida-

o PEDROS)

f

pue se piensa realizar para 
los Mundiales de 1982 “es 
Improcedente, por cuanto 
no resuelve más que un 
aspecto transitorio sin 
resultados definitivos cara 
iíl futuro”. De forma alter- 

!. presidente del 
4 ® fútbol sugería ai 
jyuntamiento la posibilidad 

e construir un nuevo cam
po en terrenos del cuartel 

deberá ser 
l'A Ayuntamiento

® Ejército en breve pla- 
y sobre la parte trasera 

tra Eeria de Mues- 
mlÚ I exigiría la re- 
jodel^ación de todo el sec- 
ri; °®.acuerdo con el es- 
Ja a señor Sisqués, esta 
lífK” “'■‘’anística “aporta- 
L- ingresos al Ayun- 
K"*? exigirle desem- 

®'9^no”, ingresos que 
dedicarse a la reali- 

í íi" de carácter 
ti 7’ .^nala en su escrito.

del Real Zara- 
también en 

del 
"“evo campo, 

^® construc- 
*'*'endas, locales, 

y 2°"as libres 
®" terre- 

!l actualmente ocupan 
RoÍMÍ ^.“"icipa! de La

el sector tal como propone 
el señor Sisqués". El acuer
do de la Comisión Perma
nente, que ha ratificado el 
criterio de la Comisión de 
Urbanismo, ha sido adopta
do unánimemente por los 
cinco grupos municipales 
que componen el Ayunta
miento de Zaragoza y que 
como tales están represen
tados en la Permanente”.

des humanas que uno no 
debe retraerlas.

¡Ahí queda eso! Pero 
hablemos en castellano puro 
y llano, en aragonés que es 
el idioma que dice las cosas 
más claras.

- Bien, pues cuando uno 
cree,'Como en este caso, que 
tiene un proyecto beneficio
so para la ciudad, lo expone 
con sinceridad y eso es lo 
que hemos hecho.

Pero el Ayuntamiento 
se lo rechaza. Por algo será.

Sólo le puedo decir 
que en el club no hemos 
recibido nada en este senti
do oficialmente.

Ya lo recibirán ya. Por lo 
visto la correspondencia di
rigida a los medios de comu
nicación social anda más rá
pida. A lo mejor es que no 
viene por correo ordinario.
DELEGADO 
MUNDIALISTA

En la sede del Real Zara
goza se recibió ayer un es
crito en el que se le pide a 
nuestro primer club que de
signe una persona, normal
mente suele recaer en un di
rectivo, como representante 
o delegado para el Mundial 
82. Próximamente se reuni-

«««’•’Si

EL PROYECTO 
ES REALIZABLE

Después de conocer el 
contenido de esta nota es
tuvimos con Armando Sis
qués, el presidente del 
Real Zaragoza para que nos 
ofreciera su punto de vista:

Las razones y los argu
mentos del municipio nos 
dijo no justifican que 
nuestro proyecto no se 
pueda realizar. No son váli
dos. Precisamente, estos 
días, íbamos a dar a cono 
cer a los medios de informa
ción un informe en el que 
se demuestra claramente 
que la densidad de esa zona 
y el número de habitantes 
no es excesivo y que el plan 
general continúa con el mis 
mo volumen y lo que se 
cambia es el uso. Que está 
registrado respecto a esa 
variante en un artículo del 
plan general.

Pero ¿qué va a hacer 
el Zaragoza?

I Huesca ganó

SE DISIPO 
LA NIEBLA

las censü^ ■
PO de

_ (ARAGON/ ex- 
. ’y®’’ ®n el. ti Alcoraz el tiempo

para

iragoza e» a- u ”

- -,— fue 

f’glítrñ "lebla.

crito 
tado 
sirve 
para 
gran

Pienso presentar un es- 
que teníamos proyec- 
al Ayuntamiento que 

como recordatorio 
lo que pudo ser una 
operación para la ciu-

rá la junta directiva y en di
cha reunión será designado 
el representante que se soli
cita. Hay tiempo hasta el 
próximo enero.

iba a recurrir, porque tiene 
derecho según la reglamen
tación vigente, pero se limi
tó a contestar:

—Sin comentarios.

SISQUES, 
AMONESTADO

NIEBLA Y FRIO

También se recibió ayer, 
en las oficinas de Requeté 
Aragonés, una carta del 
Comité Jurisdiccional de la 
Federación Española de 
Fútbol relacionada con lo 
que manifestó Sisques a un 
diario deportivo sobre los 
árbitros. Pero nuestro pre
sidente afirmó —y firmó— 
que en ningún momento 
hubo intención de suponer 
que los árbitros se equivo
caran a favor de tai o cual 
equipo voluntariamente. 
Que en todo caso sus equi
vocaciones son debidas a fa
llos humanos. Pero nada 
más.

Total, que el mencionado 
Comité ha amonestado a Ar
mando Sisques con aperci
bimiento de suspensión en 
caso de reincidencia. Que no 
reincidirá si los árbitros si
guen portándose como en 
ios últimos partidos.

Sobre esta amonestación 
le preguntamos a Sisqués si

Pero sin comentarios no 
podemos estar nosotros que 
tenemos la ineludible obli
gación de informar. Por eso 
les diremos que ayer por la 
mañana a las once, hubo en
trenamiento de la plantilla 
del Real- Zaragoza, bajo la 
batuta de Manolo Villanova, 
que tuvieron que soportar la 
niebla y el frío reinantes. 
Durante tres cuartos de hora 
hicieron tablas intensas de 
gimnasia, luego técnica indi
vidual a uno y dos toques y 
evoluciones y tiros a gol. En 
definitiva dos horas y un 
cuarto de hora de prepara
ción.

Entrenaron todos incluso 
Antich, con la mano venda
da, a excepción de Salvatie
rra que continúa con moles
tias en la rodilla. Victory 
Güerri, después de entrenar, 
marcharon a Madrid para 
entrenar con la selección na
cional. El primero bajo las 
órdenes de Kubala y el se
gundo con los Sub-21.

Preguntamos a Manolo 
! Villanova sobre la posible 

alineación del domingo fren
te al Sevilla y nos dijo que 
Camus sería sustituido por 
India o Pérez Aguerrí y que 
Salvatierra, cuya alineación 
es muy problemática, sería 
reemplazado por Benedé. 
Pero de aquí al domingo 
pueden pasar muchas cosas 

„ todavía. Hoy tendrán doble 
sesión de preparación, por la 
mañana y por la tarde, en la 
Ciudad Deportiva.

UNA COMIDA 
COMO PRIMA

Como ya anunciamos en 
”A/e” técnicos y jugadores 
de la plantilla zaragocista se 
reunieron a comer ayer en el 
“Mesón Don Justo”, invita
dos por el propietario del es
tablecimiento como premio 
por haber empatado en Má
laga, pero sobre todo por 
haber borrado ese negativo. 
El almuerzo resultó la mar 
de grato. Para los curiosos 
digamos que el menú fue a 
base de entremeses abun
dantes, cordero lechal, ensa
lada, piña natural, vino y 
champán. Pero no mucho 
champán porque se sube a 
la cabeza y a los futbolistas 
del actual Real Zaragoza, ni 
siquiera los últimos éxitos 
cosechados les marean. Más 
vale así. Hay que seguir lu
chando.

ESTRENOS PARA MAÑANA JUEVES

ELISEOS
Cuarenta y ocho horas en 

la vida de una mujer... 
que, por fín.había encontrado 

un auténtico amor

VICTORIA 
Acción... carcajadas.,, 
kung fu... y carcajadas

Twmttelh Ccntury-Fox PrMmCa

DAVID CARRADINE 
RATE JACRSDN

producida por ROGER COMMAN ■ cjiri^idu porCORET ALEEN O. %crilj por WILLIAM HJORTSBERC 
Coloi^ por DELUXE

dad y que yo como ciuda
dano tengo dereeho a expo
ner. Pero vamos a mandar 
el escrito para que al menos 
en los archivos del Ayunta
miento figure un proyecto 
interesante que se pudo 
haber hecho.

¿Se conforma así por 
las buenas?

Hay que aceptar las 
decisiones puesto que vivi
mos en una nación demo
crática y sus organismos 
funcionan de acuerdo con 
esas normas.

— ¿Está desilusionado?
— No, porque creo que 

he cumplido con mi deber 
de ciudadano al esbozar una 
idea y un proyecto .ue creo 
podía haber sido realizable.

— ¿Factible en los tiem
pos que corremos?

Pienso que la creativi
dad y el ser vanguardista

El campo 
entrada,’o hal. ‘’“«na

•'•«‘onados Ti? ’°*
. * Pudieron pasar to- 

^ento^^de ®' «"O-
....... Jo ’ Interrupción el 

En el L? empate a cero.
el minuto 6 que co-

VOS. «Icionad 
aplauso,!' tiimente 
para ó»* I » I o

eo sería n'J ’’«maci. 
Suardar^í E-,. c, 
intemplj' fea^’T? *’ 
:io equiliTk?'’?.'^^® 22 de juego, 

el Ferrni’®' ‘*®’ triunfo

S*. Pisa ^’Taga; Ausa- 
Cami' ’^“ro, César Val. 

'“’nín. Porraz, Petón y

p*®’’ el

de 5®' ”i,Otero 
id por mi' 'Illa. Collazo

io MOLIN^
5-7-9-10,45 -:- MAYORES DE 18 AÑOS 
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Clavero Arévalo habló de las 
previsiones económicas del Mundial 82

MOs partido!
serán televisados

MADRID, 28 (Europa Press).- El ministro de Cultura ha 
comparecido ayer por la mañana ante la comisión corres
pondiente del Congreso, para informar sobre algunos aspee- 
tas de la organización del Campeonato Mundial de Fútbol 
de 1982.

Clavero Arévalo reseñó los pasos ya dados, y centró su
intervención en los aspectos 
îà&ihversiones previstas.

INGRESOS Y GASTOS

Los ingresos de un Cam
peonato Mundial —dijo el 
ministro— se basan funda
mentalmente en el taquilla- 
je, el cobro de los derechos 
de televisión, publicidad es
tática, y acción del conjunto 
de logotipo, mascota, cami
setas, recuerdos, etcétera.

Del total recaudado, que 
se espera sea superior a lo 
que se obtuvo en Argentina,

económicos del Mundial, y en

Lo recaudado superará lo que se obtuvo 
en Argentina
7.500 periodistas de todo el mundo asistirán 
a este gran acontecimiento deportivo

La Sociedad 
de Pescadores 

celebró 
su fiesta I

hay que deducir los gastos 
que son: los viajes y estancia 
de cada una de las delegacio
nes; alquiler de ios estadios 
(el 15 por ciento del taqui- 
llaje de los partidos será pa
ra los propietarios del esta
dio) impuestos y gastos por 
publicidad.

Los beneficios se reparti
rán de la siguiente manera: 
25 por ciento para el comité 
organizador; 10 por ciento 
para la FIFA; 65 por ciento

para los equipos que interr 
vienen en el Mundial, a re
partir según su grado de par
ticipación.

Clavero Arévalo djjo que 
el Comité Organizador ha 
pedido un apoyo al Gobier
no que se centra en tres as
pectos: posibilidad de que 
se celebren tres sorteos; 
acuñación de monedas; y 
posibilidad de realizar dos 
quinielas sobre los partidos 
del Mundial. Explicó que

las inversiones que debe rea
lizar el comité son impor
tantes, y dijo que el número 
de periodistas que se preve 
asistan al Mundial son 7.500 
para los que hay que prepa
rar instalaciones adecuadas 
de trabajo y transmisión.

FINANCIACION DE 
LAS INVERSIONES

Sobre la financiación de
las inversiones, Clavero Aré-

Po^tivobal^
■ María Gloria Gracia Sos, nueva reina para 1980

La pesca es un deporte que 

cuenta con un gran número 
de adeptos; ello lo pudimos com

probar el pasado sábado por la no
che en la cena que como broche fi
nal de temporada celebra tradicio
nalmente la Sociedad Deportiva de 
Pescadores de Zaragoza. Allí tuvi
mos ocasión de mantener un amplio 
diálogo con el presidente de esta en
tidad, modélica dentro del depor
te aragonés. Leonardo García Puer
tas, que es el personaje a quien nos 
referimos, es un hombre que vive 
intensamente todo lo relacionado 
con el deporte de la caña; él es 
quién nos pone al corriente de las 
actividades realizadas a lo largo 
de la temporada.

— El balance de la temporada no 
puede resultar mas satisfactorio 
—nos explica— Hemos tenido en 
Aragón el Campeonato Mundial de 
Pesca y además hemos instituido el 
Trofeo "Ciudad de Zaragoza”, que, 
patrocinado por el Ayuntamiento, 
tendrá lugar durante las fiestas pi- 
laristas, es de destacar que en la pri
mera edición participaron más de 
500 pescadores de toda España. 

I —¿Qué tipo de actividades lle
van a cabo durante la temporada?

— Nuestras actividades comien
zan el primer domingo de marzo 
con la apertura de la veda; a partir 
de este momento asistimos a todos 
los concursos que se celebran has
ta el primero de noviembre que po
nemos fin a la temporada.

— ¿Con cuantos socios cuenta la 
Sociedad de Pescadores de Zarago
za?

— En la actualidad contamos con 
mil doscientos socios, entre infanti
les, femeninos y masculinos. Des
de aquí quiero hacer un llamamien
to indicando que nuestra sociedad 
está abierta a todos aquellos aman
tes del deporte de la pesca.

— ¿Existe afición entre nuestra 
juventud?

— Yo pienso que sí. El dato mas 
sig.nificativo al respecto es que en la

presente temporada hemos tenido 
en liza dos equipos integrados por 
jóvenes de. 14 a 20 años. La juven
tud está vivamente interesada por el 
deporte de la pesca.

—¿Reciben algún tipo de ayuda 
oficial para el desarrollo de sus ac
tividades?

— Las ayudas, por desgracia, son 
pocas; únicamente el Ayuntamiento 
de nuestra ciudad nos d'à una pe
queña subvención para la organiza
ción del concurso de las Fiestas del 
Pilar.

— ¿Cuáles son los últimos logros 
alcanzados por la sociedad?

— El más importante es el haber 
conseguido un coto de ciprínidos 
en el pantano de Almochuelas; 
asimismo, en este pantano hemos 
hecho una importante repoblación 
con treinta mil carpas para la tem
porada venidera. Como se observará 
estamos haciendo todo lo posible 
por dar alicientes al aficionado.

LA SIMPATIA DE UNA REINA

No podía faltar en este apartado 
que dedicamos a la Sociedad de Pes
cadores de Zaragoza el presentarles 
a la reina que fue elegida para el

año 1980 en el transcurso -de la 
cena de fin de temporada. Se tra
ta de María Gloria Gracia Sos. Su 
simpatía es realmente arrolladora y, 
a decir verdad, el diálogo con ella 
se desarrolla casi por si solo, dada 
su gran locuacidad. Diecisiete son 
sus años, y en la actualidad cursa 
Tercero de BUP, siendo su máxi
ma ilusión el llegar a poder ser al
gún día profesora de E.G.B. en su 
rama de educación especial.

—¿Puedes decirnos qué es lo que 
has sentido al ser proclamada reina 
de la sociedad?

— Lo cierto es que me he sen
tido muy feliz, pues he podido 
comprobar que aunque todas las 
candidatas podíamos haber salido 
elegidas, el elegirme a mí ha sido 
una atención que agradezco pro
fundamente. Pero repito, cualquie
ra de las presentadas podía haber 
salido elegida.

— ¿A quién dedicas especialmen
te el título?

— A la gran familia de la So
ciedad e Pescadores, que es para mí 
poco menos que mi segundo hogar.

— ¿Eres muy aficionada a la 
pesca?

— Es una de mis grandes debili
dades, todos los viernes voy con 
mi padre a pescar.

— ¿Qué actividades vas a tener 
que presidir durante este año de 
reinado?

— Principalmente la ofrenda de 
flores al Pilar y las distintas entre
gas de trofeos que se lleven a cabo.

— ¿Cual es tu deseo más ardien
te para el año venidero en relación 
a la Sociedad de Pescadores?

— Mi mayor deseo es que la afi
ción a este deporte se incremente 
para así formar una familia mucho 
mayor de la actual.

Su simpatía es arrolladora y su 
vocubalario cultivado. He aquí 
una reina para una sociedad del 
máximo prestigio.

José SANZ FERNANDEZ

valo expuso lo siguiente:
a) Televisión: el mayor 

desafío de todos —según 
dijo el ministro— reside en 
transmitir todos los partidos 
del Mundial. En la actuali
dad, España carece práctica
mente de normas al respecto 
y a la vez necesita renovar 
equipo.

A partir de los estudios 
de una comisión interminis
terial formada este año, los 
18.300 millones previstos 
como inversión necesaria pa
ra equipos de televisión se 
han visto reducidos a 
10.500 millones. Como ob
jetivos, el Gobierno se ha 
marcado retransmitir todos 
los partidos del Mundial, 
aprovechar el acontecimien
to para mejorar la red de te
levisión, y aprovechar la in
fraestructura existente, en 
lo posible, aunque esta se 
encuentra obsoleta y vieja, 
a la vez que hace los gastos 
estrictamente necesarios.

Los gastos generados por 
la televisión saldrán funda
mentalmente de los fondos 
del Estaoo y de los recursos 
propios de TVE, ya que la 
posibilidad de concertar un 
credito de 6000 millones de 
pesetas ha sido desechada, 
una comisión prepara los 
concurso públicos para la 
adquisición de los equipos 
para antes del 31 de diciem
bre de 1981.

b) Estadios: la FIFA til- 
ne establecidas determina
das normas sobre las condi
ciones que deben reunir loi 
estadios. Los estudios pn- 
sentados por los propieta
rios de estadios españole!, 
para adopción, . suponei 
globalmente unos 7.1Ó0 mi
llones de pesetas, aunque « 
estudia la manera de reducii 
la cifra en unos 5.300millo 
nes, y prócurando evitarqu 
el acontecimiento no xi 
empleado para realizar una 
obras innecesarias. El Go
bierno colaborará con la 
obras a través de préstamo! 
oficiales.

c) Infraestructuras « 
ciudades: el número de pü 
sonas que podrían asistir! 
Campeonato Mundial 
ser en tomo a los200,0W.| 
El ministro señaló que lal 
estadios, en su actual sitoi'l 
ción pueden albergar yaj 
número dé espectadorespj 
visto, por esos mundial 
no supondría un gran gau 
de infraestructura ciudwl 
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OS rea/ltados obtenidos 
por los equipos zaragoza- 

rros rueron los siguientes:
Segunda División (Masculi

na): Arquitectura, 93 - El Salva
dor, 90. Casablanca, 81 - Mata
rá, 84.

Segunda División (Femeni
na): Universitario, 53 - Cruces, 
35. La Blanca, 70 - Casablanca, 
61. Master, 44 - Juventud, 46.

Tercera División (Masculi
na): Cornelia, 83 - Boscos CA
ZAR, 73. Caste/let, 78 - Vene
cia, 65. Olivar Eurodisa, 83 - 
Navas, 80.

Lógica la derrota de Casa- 
blanca y Master en femenino, 
así como la del Olivar y El 
Salvador, aunque estos estuvie
ron a punto de lograr algo posi
tivo.

Tropezón importante el del 
Boscos CAZAR frente al co lista, 
y oportunidad perdida por los

f J’ece la pe 
del Venecia. Universitario todos
prácticamente campeón y * «nas que p 
centrar sus esfuerzos en /a líiento d( 
de ascenso a primera divisÜí'- ■ tencia de
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pretendía. a
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Universidad de Knox, 
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realizado ante el líd^^L 
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ya dé todos conocidas, 
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IS
HARDY
FRANÇOISE

Î

'4'

Lleva cerca de diez años apartada 
del mundo de la canción

IS
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UCHOS se habrán preguntado qué ha sido de aquella famosa y largi- 
rucha cantante llamada Françoise Hardy. La muchacha que alcanzó la 

•ama con la canción "Tous les garçons et le filles" se retiró del mundo musical 
h 3 hacer ya diez años para dedicarse casi por completo a su vida privada, a 
la composición...y a la astrologia. Porque si nuestros lectores no lo saben Fran- 
íoise está reputada como una de las más famosas astrólogos francesas, con una 
popularidad equiparada por los entendidos a la de una Madame Le Soleil. Ella, 
«in embargo, con humildad, afirma:

ue en el ij 
idial la red;

át ^9^ estudiosa de los as- 
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rbrx la canción mu
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convertid habíaa Sí ídolo en Francia
cn la ^“^í^íbn televisiva

en hermosoPieSsro í catante. Por ello 
'los tiemn ando aque-
cn loe sentirme inmersa 
Í^ablandrK musicalmente
PemSÍ;?®.*?^onadaen falta, 
f«rhak a?r¿”“’

Tiene un hijo. Y una vida sen
timental misteriosa. Antaño fue 
novia del cantante y actor Jac
ques Dutronc, y se afirma que 
su hijo es de él. Pero Françoise 
se niega por completo a hablar 
de su vida amorosa:

“El amor es primordial en mi 
vida. Soy una mujer romántica y 
muy celosa de mi intimidad”.

Confiesa que de los hombres 
le gusta, sobre todo, la decisión 
y la voluntad de lucha. Afirma: 
“Me gusta, sin duda alguna, la 
seriedad de todas sus manifesta
ciones; odio a los petulantes y a 
los que se creen bellos”.

La cantante de las largas me
lenas, los pantalones ajustados 
la timidez desbordante y los ojos 
inquisitivos, sigue , pese a su 
marginación artística siendo una 
mujer solicitada en los ambientes 
sociales parisinos. Sin embargo 
no salé demasiado. Manifiesta:

“Me he vuelto muy hogareña. 
En mi casa, con los míos y con 
mis hbros y discos soy feliz. 
También me gusta mucho salir 
al campo, pasear en bicicleta... y 
acudir a algún estreno teatral o 
cinematográfico importante”.

Ella también hizo cine: “Un 
castillo en Suecia”, bajo la di
rección de Roger Vadim; 
“Una bala en el corazón” te^ 
niendo como “partener” al ex
novio de Brigitte Bardot Samy 
Frei; “Grand Prix”, de Franken- 
heimer... Françoise Hardy, dice:

“Tuve infinidad de oportuni
dades para seguir en el cine pero, 
la verdad, no me apeteció. Quizá 
por vaguedad, quizá por hastío. 
Me siento feliz así. haciendo lo

que 
me

iini SIN
Mil AIMS

La famosa cantante es hoy en día una de 
los más reputados astrólogos de Francia

Con un hijo y con una vida sentimental 
misteriosa Françoise Hardy manifiesta: 
''Soy una mujer muy romántica y muy 
celosa de mi intimidad"

me viene en gana, sin sentir- 
esclavizada por los manda-

tos, por las órdenes, de cualquier 
realizador, por muy amigo, que 
fuese”.

Françoise Hardy, no ha cam
biado en una cosa: sigue siendo 
la misma muchacha soñadora de 
siempre, Y la misma figura, el 
mismo rostro, eí mismo carác-

ter... Parece como si el tiempo 
se hubiese estancado para ella. 
Dice:

“No le temo a la vejez. Es una 
disciplina vital por la que hay 
que pasar irremisiblemente. 
Pienso que el día de mañana seré 
una mujer con más o menos 
arrugas en el rostro pero con el 
espíritu juvenil de siempre.

Emisisiiiu/ii
Por JUAN POCH

HORIZONTALES:

1. Doctrina de los rabi
nos.— 2. Pieza de artillería. 
Antigua moneda de veinti
cinco céntimos de peseta.— 
3. Líquido alcohólico.— 4. 
Nota musical. Tratamiento. 
Matrícula de Badajoz.— 5. 
Tener osadía. Humor seroso 
de las llagas y tumores.— 6. 
Desbastará la madera con 
azuela.— 7. Familiarmente, 
muy distraído. Montaña de 
Tesalia.— 8. Máquina que 
sirve para roturar.— 9. La
bren. Flor del rosal.

bre de varón. Artículo inde
finido.— 5. Matrícula de 
Córdoba. Fogón.— 6. Burla 
fina y disimulada. Termina
ción verbal.— 7. Ente. Ora
ción.— 8. Matrícula de Má
laga. Ostentación exterior, 
plural.— 9. Dícese de la pie
dra blanca, variedad de ser-
pentina, utilizable 
tallar vasijas. Altar.

SOLUCION:

para

VERTICALES:

1. Madero redondo sin la
brar. Irritación.—2. Preposi
ción inseparable, instrumen
to para asar.— 3. Bebida cu
bana. Golpe dado en las nal
gas con la mano.— 4. Nom-

•BJV JBiio '6-'SOI 
-Bog ‘bi/m '8 —'opajo -jag 

—‘JV ’B.IUOJI ‘9 —-jB-i 
■oo ’N *S —'un 'OJpisi 
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•2soy "uajv '6 —'JOP 
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PRINCIPAL.—(Teatro Nacio
nal de Zaragoza), 7,15 y 
10,45. Compañía Española 
de Teatro Clásico presenta 
a Julia Trujillo, José A. 
Ceinos en “Casa con dos 
puertas mala es de guar
dar” de Calderón de la 
Barca. ¡Ultimo día! Maña
na “La cisma de Inglaterra”, 
de Calderón de la Barca. 
Dirección, Manuel Canseco.
CINES DE ESTRENO

ARGENSOLA.- (5-7-9-10,45) 
(May. 16). Cuarta semana: 
Mamá cumple cien años. 
Film de Carlos Saura, con 
Geraldine Chaplin, Rafae
la Aparicio, F. Fernán Gó
mez.

CERVANTES.- 5-7-9-10,45. 
(May. 18). Clasificada “S”.. 
Caniche. Eastmancolor. 
Angel Jové, Consol Tura.

COSO.- 5-7-9-10,45. (Mayí 
18). Clasificada “S”. Erna- 
nuelle negra se va al Orien
te. Eastmancolor. Laura 
Gemser. Gabriele Tinti.

COUSEO. (5-7-9-10,45).
(May. 16). Segunda sema
na; Manhattan. Woody 
Allen, Diane Keaton.

DON QUIJOTE. Tarde 4,30 
y 7,15. Noche a las 10,15. 
(May. 16). Segunda sema
na. Apocalypse Now. Tech
nicolor. Un film de Fran
cis Ford Coppola, con Mar
lon Brando, Robert Duval.

DORADO.- (5-7-9-10,45).
(Mayores 14). El super 
“poli”. Bud Spencer.

ELISEOS.- 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Clasificada “S”. 
Segunda semana. Salón de 
masaje. Eastmancolor. Eli
zabeth Giorgi. Felice Fran
chi. ¡Ultimo día!

FLETA.- 5-7-9 y 10,45 
(May. 18). The Wande
rers (Las pandillas del 
Bronx). Ken Wahl, Karen 
Allen.

GOYA.- (5-7,15 y 10,45).
Todos públicos. Quinta se
mana: Campeón. John 
Woight, Faye Dunaway, 
Ricky Schiroder.

GRAN VIA.- 5-7-9 y 10,45. 
(May. 18). Hoy estreno. 
Mi querida comisario. East
mancolor, Annie Girardot, 
PhUippe Noiret.

MOLA.- (5-7-9-10,45). To
dos púbhcos. 39 escalo
nes. Segunda semana. Ro
bert Powell. David Werner. 
Technicolor.

MULTICINES BUÑUEL 4.- 
Francisco Vitoria, 30. SA
LA 1: Matinal 11,30. 4,45- 
6,45-8,45 y 10,45. (Mayo
res 18). Clasificada “S”. 
Cuarta semana: Diario eró
tico de un leñador, con Wi- 
llike van Amelooy y Jean 
Maure Pallardy. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese-

MULTICINES BUÑUEL 4.- 
SALA 2: Matinal 11,30. 
4,45 - 6,45 -8,45 y 10,45. 
(May. 18). La sal de la Tie
rra. Un film de Herbert Bi- 
berman.

MULTÍCINES BUÑUEL.- 
SALA 3: Matinal 11,30. 
4,45-7,30 y 10,30 (Mayo

res 18 años y 14 acompa- I 
ñados). El golpe. Con Paul I 
Newman, Robert RedfordI 
Robert Shaw. I

MULTICINES BUÑUEL- 
SALA 4: Matinal 11,30. 
5-7,30 y 10,30. (Mayores 
18). Themroc (EI caverní
cola urbano), lin film de 
Claude Faraldo con Mi
chel Picoli.

PALACIO.- (5-7-9-10,45). 
(May. 18). Lady Chatter- 
ley en Tokio. Film de 
Katsuhiro Fujill.

PALAFOX.-5-7-9-10,45.To- I 
dos púbhcos. La dama del 
expreso. Technicolor. Elliot 
Gould, Cybill Shepherd.

PAX.- 4,45-7-9,15. Todos pú- 
bUcos. El síndrome de Chi
na. Jack Lemmon, Jane 
Fonda. Technicolor.

REX.- 5-7-9 y 10,45. (May.
18). Hoy estreno. Una mu
jer de segunda mano. East
mancolor. Senta Berger, 
Rena Nieheas.

RIALTO.- 5-7-9-10,45. (To
do s „ púb hco s). Com anche 
Blanco. William Shatner, 
Joseph Cotten, Perla Cris
tal. Rossana Yami.

VICTORIA.- 5-7-9-10,45. 
(May. 18). Lengua de pla.- 
ta. Eastmancolor. Carmen 
Villani. Nadia Casini. ¡Ul
timo día!

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN.--5-7-9-10,45. 
Sex-shop. Eastamancolor. 
Jean Pierre Marelle. Ju- 
het Berto.

MADRID.- Sala 1.- 5-7-9- 
10,45. (May. 18). Polvo 
negro. Eastmancolor. Ren
zo Montagnani. Inés Pelle
grini.

MADRID.- Sala 2.- 5-7-9- 
10,45. (May. 14). Avalan
cha. Technicolor. Rock 
Hudson. Mia Farrow.

NORTE.- 5-7-9 y 10,45. 
(May. 18). Clasificada “S”. 
La basura está en el ático. 
Raquel Evans, Pepe Mar
tín.

OLIVER. - 5-7 y 9. (May. 18) 
La doctora arma el lío. 
Edwige Fenech, Renzo 
Montagnani, Enrico Beris- 
chi.

SALAMANCA.-5-7-9y 10,45 
(May. 18). Lo increíble del 
sexo. Clasificada “S”.

PARIS.- 5-7-9-10,45. (May. 
14). Yo, impongo mi ley 
a sangre y fuego. Eastman
color. Jean Paul Belmon
do. Marie Laforet.

ROXY.- ■ 5-7-9-10,45. (May.
14). ¿Quién mató a Bruce 
Lee? Technicolor. Bruce 
Lee. Ron Van Chff.

VENECIA.- 5-7-9 y 10,45. 
(May. 18). Con ira en los 
ojos. Yul Brinner, Bárbara 
Bouchet.

MANOLO DE VEGA ROMPE CON SU ESPOSA

V nwisr ss insoiiÿ^i'"
Tengo ocho hijos con distintas señoras"

Manolo de Vega y su esposa, María Luisa. Los 
dos parecen dispuestos a la separación amistosa

n
ANOLO de Vega, el gran 
humorista, ha decidido la 
separación formal y amistosa 
con María Luisa, su esposa, la 
que algo ha tenido que aguan 

tarie a Manolo, porque este, 
siempre lo ha dicho todo muy 
claro contando sus amores y 
hasta sus hijos a los medios de 
información, sin rubor alguno y, 
quizás, valiéndose de la “publici
dad ’ que todo ello pueda repor
tarle.

Manolo de Vega con este 
paso dado, con papeles, está 
realmente contento y feliz junto 
a su amor de ahora mismo, 
Blanca Villa. Y, preguntado por 
los periodistas, de Vega ha con
testado así sobre el asunto:

No pienso casarme con 
Blanca porque las bobadas se 
hacen una vez pero no dos. Li 
conocí en el espectáculo que 
monté hace algo más de dos 
años en el que ella tomaba par. 
te como cantante. Y como del 
roce el cariño nace, hasta aquí 
y juntos. Y conste que ella no 
ha influido, en nada, para dar 
este paso de separarme de 
mujer.

- ¿La culpable, quién 
entonces?

Dedúcelo tú mismo, 
carácter de mi mujer es inso
portable

-- Pero y los hijos...
— Precisamente por los hijos 

he soportado mucho tiempo 
pero todo tiene un límite. Y 
conste que esto no tiene nada 
de nuevo, porque ya quise sepa
rarme de ella a los cuatro dias 
de la boda. Llevamos casados 
siete años, pero ya todo es im
posible que sea como antes. Y 
hemos decidido arreglarlo amis
tosamente.

¿Puedo preguntarte qua 
cuántos hijos tienes?

Naturalmente. Dos con mi 
mujer y ocho en total. Tres nidas 
en Barcelona, una en Valencia 
uno en Santander y una nidi 
en Bilbao» Súmalos a los dos da 
mi matrimonio y te darán odio 
hijos. Como padre he sido ocho 
veces feliz.

- - A lo mejor se trata de ua 
montaje que te has buscado pan 
tu promoción ¿eh?

- Eso es totalmente falso. 
Todos los hijos que he dicho 
son verdad.

¿Y a todos los atiendas 
como buen padre, dinerariameii 
te hablando, se entiende?

A todos menos a la nihi 
de Bilbao, que no le hace falta 
el dinero.

¿Y a cuánto asciende ts 
gasto de hijos poi' mes?

Tengo un presupuesto « ; 
unas cien mil pesetas,, más i 
cantidad que ahora tendré <|b> 
pasar a mi mujer para ellayl<> 
hijos. Unas ciento cincuenta m 
pesetas que, sumadas a lo <|i* 
dije antes, dan un total de o' 
cuarto de millón.

0 
1^ 
do un cí 
pecializa 
TVE no: 
que le hi

Que 
actores a 
vo nuesl 
otro, qu:

LA OTfíA CARA DE CALDERON

CASINO MONTESBLAN- 
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa, Ruleta 
americana, Black-Jack y Bacará. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 18 horas a 3 de la 
madrugada siguiente.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 18 horas a 4 de 
la madrugada siguiente.

Y después del estupendo éxito de critica y público, la Compañía £spj 
ñola de Teatro Clásico que actúa en Zaragoza, asomará por el escenario asi 
Teatro Principal, la otra cara de Calderón de la Barca, la más seria y gravs, 
la dramática, con la puesta en escena de "El cisma de Inglaterra".

El acontecimiento tendrá lugar mañana jueves. Se trata de la única tfS' 
gedia escogida para esta campaña de teatro Su director, Manuel Canseco, 
nos dice: Desprovista de todo aparato escénico, era la pieza ideal paras^ 
montaje circular que nos habíamos propuesto y que diversas dificultaosi 
no han hecho posible.

El tópico juglar, una figura ajena a la obra calderoniana, viene a retas 
car situaciones, acentuar augurios, hilar escenas y producir una continoi 
dad. Al constreñirla a un escenario habitual, hemos mantenido la sobriedso 
en el trabajo.

Tenemos que dar las gracias a todo el equipo que ha pasado, en poÇ 
tiempo, de trabajar según una concepción a hacerlo en otra. Y tambic 
agradecer a nuestra primera actriz Julia Trujillo, su actuación en un paP^ 
inferior a sus posibilidades. ,

S: 
la tardi 
con el 
“géner< 
con la : 
será “ 
to"'.

Es u 
ciones

GRAWER CLUBGALLERŸ2 STORK - CLUB

1800IGUANA

La múáca más original y el am
biente más agradable. Sevilla, <>. 
l’eléf. 379200.

CHARLESTON 
AÑOS 20

iliíereiu ia es .su ambiente '. San 
Ignacio de Loyola. I3. Telefo
no 21 IB .Tí»,

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

La nueva discoteca, abierta de 
.5 tarde a .3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

Cómodo, personal \ diferente.
Calle \loucayo. t^ASI-. I \S.

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. T el. 214804.

Recuerde los éxitos de ayer, viva ., 
los actuales y conozca los lutu
ros viajando a través de la musí- 
ca. Cavia. 10, ,

CADA TARDE.

DISCOTECA GALO

Ambiente agradable y renovado? 
Música para todos ios gustos y 
excelente servicio.-Abierta tarde 
y noche Im vísperas de fiestas y 
por la tanlc todos los días, .'^aii 
.),uan de la Cruz,, 28. T’cl<-fo- 
nos; 3548979 y 357038.

ASTORG'S PARSIFAL EL PAPAGAYO '

CADA NOCH

Noche de sábado, f iesta (le no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. 
Teléfono: 2.55184.

ordinurimnenl(* refonnada. 
rcci ión \ liT(’-lt)no .39(»9.T2.
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Escribe: JAVIER r nSSH
oras"
asarme con 
bobadas se 
no dos. U 

:táculo que 
nás de dos 
tomaba par 
Y como del 
, hasta aquí 
que ella no 

ia, para dar 
arme de mi

!, quién es,

mismo. El 
ijer es inso.

| tVE y la "publicitis"

por los hijos 
:ho tiempo I 
n límite. Y f 

> tiene nada I 
a quise sepa, 
i cuatro dias 
mos casados 
todo es int'

mo antes. Y 
eglarlo amis CELA TRAGO: PERO ! DE QUE MANERA!

untarte que

Dos con mi 
al. Tres niñas 
en Valencia 
y una niña 
a los dos de 

a darán ocho 
he sido ocho

! trata deui 
buscado pañi

mente falso, 
je he dicho

N
O hemos hablado nunca de ello, quizás lo hemos mencio

nado en algunas lineas; pero nunca le hemos dedicado to
do un comentario. Y es que pensamos que no es nuestro tema es

pecializado; pero siempre que se enmarca dentro del asunto de 
TVE nos atañe y por eso hoy vamos a hablar de esa "publicitis" 
que le ha entrado a muchos de los famosos de nuestro país.

Que llevamos ya muchos años con todos nuestros populares 
actoresanunciando bebidas, (sobre todo bebidas alcohólicas, sal
vo nuestros deportistas, Angel Nieto o Víctor Palomo y algún 
otro, que anuncian los "sin alcohol"), detergentes, (¿quién no re

cuerda a tía Felisa?, etc; pero lo que está pasando últimamente 
es algo que ya nos pone los pelos de punta, a la vez que nos dan 
ganas de hacernos un "slogan ' y lanzarnos a anunciar cualquier 
juguete o electrodoméstico.

E
n ésto de la publicidad Joaquín Prat ha sido siempre un 

as. En estos momentos lleva el hombre dos o tres anun
cios, en los que suelta su parrafada y nada más acabar la referen

te a cierto aceite, se lanza a poner remedio a los dolores de cabe
za. ¿No se confundirá la gente y en vez de tomarse una pastillita 
se pegará un trago de aceite? Si es de ricino, dicen que no sienta 
mal.

Y la pareja de calvos. Puente y Menéndez, anunciando atún; y 
Tip y Coll, (hace tiempo que no les vemos), anunciando pinturas, 
y Chico Ibáñez Serrador anunciando telesen color, (bastante di
recto el anuncio por cierto), y Kiko, y éste y el otro, y Camilo 
José Cela.

A
 HI queríamos llegar, al académico Cela, el hombre-litera

tura-espectáculo, que tanta polémica lleva consigo, (que 
hasta le llaman el académico de los tacOs), y que tanta admira

ción levanta cada vez que hace acto de presencia en la pequeña 
pantalla. No en este caso de la "publicitis", en la que ha caído 
el gran escritor. Dos millones dicen que tienen la culpa y la ver
dad es que más fáciles de ganar, imposible, i Vamos, que ni se ha 
comprometido el hombre a decir el nombre del champán que 
anuncia! Y si Nuria Espert y Marsillach tenían que decir la mar
ca, el señor Cela no le han convencido de ello y don Camilo suel
ta un rollo con cara de malos amigos sobre "el buen yantar" que 
dura unos diez segundos y se queda tan pancho; después de co
brar los millones claro está. Y no es lógico, ni justo, ni nada, que 
don Camilo se lleve por esa terrible ley de la oferta y de la de
manda, que nos obliga a casi todos, tanto dinero; pero como los 
del champán hacen con su dinero lo que quieren, pues nada; a 
tragar, porque se necesita un embudo para hacer pasar tantas 
"pastas" y que don Camilo, no se ponga de mal humor, que 
ahora no hay razón, al menos aparente, para ello.

PRIMERA CADENA
13,45
Carta de ajuste. "Ar- 

bor-Cantata" X. Ben- 
guerel.

14,00
Apertura y presenta

ción.
14,01
Avance telediario.
14,05
Programa regional 

simultáneo.
14,30
Gente hoy.
15,00
Telediarlo. Primera 

edición.
15,35
Gacetd'cultural.
15,55
Vivir cada día.
16,20
Despedida y cierre.
18,15
Carta de ajuste "Mú

sica para un festival en

Sevilla '. R. Alis.
18,30
Apertura y presenta

ción.
18,35
Un globo, dos glo

bos, tres globos. Dibu
jos animados.

19,00
Cine español. "Cri

men imperfecto".
21,00
Telediario. Segunda 

edición.
21,35
Antología de la zar

zuela. Dedicado al 
maestro Barbieri.

22,30
Grandes relatos.
23,35
Ultimas noticias.'
23,55
Buenas noches.
24,00
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
19,30
Carta de ajuste. "To- 

ny Cruz".
19,45
Presentación y avan

ces.

19,47
Redacción de noche 
20,30 
Polideportivo.

21,00 
Pop-grama.
21,45 
Imágenes.
22,30
Tribuna de la histo

ria.
23,25 
Buenas noches.
23,30 
Despedida y cierre.

I "Crimen imperfectotos atiende 
linerariamefr 
inde?
os a la niñi 
le hace fallí

asciende h

WN

J. L. LOPEZ VAZQUEZ EN PLAN DETECTIVE
la única tn- 
jel Canseco, 
leal paraos 
dificultada

ipañía Espa 
escenario dsl 
aria y gt^vo,

¡supuesto é 
etas. más 1 
I tendré <1# 
ara ella y 1« 
¡incuenta w 
las a lo (|i* 
total de í

iene a rereH' 
na contitiíi^' 
la sobriedoo

ido, en poo^ 
Y tamb'ió'’

en un

!ü "i-a

S
IGUE el espacio ci

nematográfico de 
la tarde de los miércoles 

con el ciclo dedicado al 
género policíaco”, ya 

con la sexta película, que 
^ra "Crimen imperfec- 

. Es un film de Produc-
Clones Cinematográficas 
y Fiimayer Producción 
M X ’’®ah2ada por Pedro 

^970» con guión 
ce Pedro Masó y Antonio 
yen, autores también

Icléfo-

Hai -«vvica iduiuien 
K ^*^9^1116010 en que se 

’® trama; dirección 
lí Fernando Fernán Gó- 
Xi y protagonizada por 
K iL RTopio Fernán Gómez, 
W Ro López Vázquez. 
S Pm”?"® Yanny, Jesús* 
is y Gogó Rojo. S estrenada en 1970. Fue

tos en los manejos de un 
grupo de aficionados a 
las drogas, que les hará 
correr graves peligros.

Noche 
l de la 
;al. In- 
804.

is íulu- 
a inúsi- í

ALOMON ha 
’^ redado de un 

agencia' cíate®’ Privados, espe 
investiga- 

, Pi^^rnatrimoniales. 
av con la

’ ? TorcuatoÍ^íA^^^Pto entran --

he- 
tío 
de

5 ción A ®ntran en ac- 
i faa JA doscientos millones

■jÉ pesetas, 
caen's aunque el

í trad- * ^1® le línea
Así agencia.. I llegan a verse envuel-

L
OS protagonistas 
descubren a un 
muerto desfalcado; pero 
después el muerto está 

vivo y el principal sospe
choso es el verdadero 
muerto. Una trama un 
tanto liada; al tiempo 
que muy simpática^ gra
cias a la intervención de 
sus dos principales pro
tagonistas.

El propósito es sim
ple: hacer reír con las 
intrigas de un par de de
tectives “sui generis”. 
El argumento no tiene 
demasiado interés, por 
lo que se trata de intro
ducir all espectador en el 
mundo de los hippies, 
drogas y sus viajes psi- 
codélicos. La película 
no es pues ninguna 
obra de artey queda sim
plemente como un 
pretexto para pasar el 
tiempo, eso sí, de forma 
bastante agradable en 
momentos bastante có
micos. La dirección es 
discreta e inferior a la 
interpretación. Fernando 
Fernán Gómez pone de 
manifiesto que es mejor 
actor que director.

( Queridos "telepacientes

AL FINAL SE LLAMARA "ANTOLOGIA DELA ZARZUELA"

en 1964 y ello le colocatas, para empezar a la
brarse el futuro.

ARA empezar, el 
programa de sobre

mesa, "Regional simultá
neo ” dará cuenta de las 
noticias regionales que 
atañen a cada uno de los 
centros distribuidos casi 
por toda España, (pues 
aún quedan bastantes re
giones sin su centro emi
sor). Irá seguido de ‘Gen
te hoy”, con entrevistas, 
humor, ( ¡qué humor!) y 
reportajes sobre temas, 
que casi no interesan a
nadie, 
mera

‘Telediario ”, pri-
edición;

cultural ’ y
“Gaceta

Vivir cada
dia" completan esta emi
sión. Diremos que "Vivir 
cada dia" ofrecerá el re
portaje "Sin trabajo ", en 
el que se estudia el pro
blema de los parados y 
de aquellos jóvenes que ■ 
buscan anuncios y ojer-

El programa de tar
de se abre con el 
infantR "Un globo, dos 

globos, tres globos”, que 
ofrecerá ‘ Dibujos anima
dos”, ya que el programa 
es de lo más breve, por 
cuanto media hora des
pues se emite “Cine espa
ñol” con la película “Cri
men imperfecto ”, de la 
que hablamos en otro 
apartado de esta sección 
de hoy.

Llegamos así a la emi
sión de noche, que se ini
cia con la segunda edi
ción de “Telediario ’y se 
compone de "Antología 
de la Zarzuela ”, al final 
ni "Antología” ni "Zar
zuela”, sino todo junto, 
(a lo grande). El progra-

ma de esta noche estará 
dedicado al maestro Fran
cisco Asenjo Barbieri, au
tor de obras como "fugar 
con fuego”, “Pan y to
ros”, “Los diamantes de 
la corona” y "El barberi- 
llo de lavapiés”. Y para fi
nalizar “Grandes relatos” 
con el cuarto episodio de 
la serie "King”. Martin 
vuelve a la cárcel y son 
nuevamente los Kennedy 
quienes lo sacan de allí. 
Se van logrando objeti
vos; pero llega la trage
dia con la muerte de 
cuatro niñas negras al 
haber una explosión en 
una iglesia. Kennedy 
lanza un discurso contra 
la segregación, al tiempo 
que Hoover manda inves
tigar al FBI. Martin Lu
ther King consigue el 
Premio Nobel de la Paz

en un lugar que le permi 
te hacer oir su voz fo
do el mundo.

OR su parte, el 
UHF' se abre con

"Canciones
Cruz ” 
ajuste 
dacción

en
de Tony
"Carta de

seguidi. le "Re
de noche” y

"Polidepo, '/■ o que dan 
paso al programa de no
che. En diiha emisión: 
"Pop-gra " ’ dedica un
espacio r. .» gráfico a 
Pau Riba, representante 
de la ya madura "Nova 
cançô catalana”. "Imáge
nes” pre atención a las 
artes pía tu as. con expo
siciones y artistas. Y para 
terminar, "I'~ibuna de la 
historia ”, donde se deba
tirá el tema “La década 
moderada, 1844-1854”.
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Además de esto,
si ei

ñez

convocatoria
I

Las Roces
I

ASÍ

■i

Ayer, paro total en el Clínico

LAS CLINICAS PARALIZADAS

Ayer, en ei Congreso

el tema, 
anunció

apoyo a la 
manifesta-LOS SIETE PUNTOS 

DE LA MOCION

HUELGA GENERAL EN EL 
PAIS VASCO

HOY PARA LA ENSEÑANZA 
ESTATAL

su 
de

El paro tuvo poca consideraciones 
bar, zona del Goyerri y en la Costa.

como era de esperar, fue Mi
guel Merino, quien incidió en 
la misma línea que ya expre
sara a "A/e” Fernández Ordó
ñez cuando se “levantó” todo

:

su dimisión
grupo parlamentario de UCD 
presentaba o apoyaba alguna 
ley destinada a la realización

presidente del Gobierno y a 
los parlamentarios de la pro
vincia de Zaragoza, redacta
dos en el sentido e intención 
ya señalado.

ZARAGOZA, 28 (ARAGON/expres). — En la tarde

del trasvase. Todos los grupos 
manifestaron

a quien emplazó para 
que encabece la manifesta
ción de protesta por el tema 
de ios 21.600 millones

28 Información generé ARAGON/expres / 28 noviembre

Pleno extraordinario del Ayuntamiento de Zaragoza

SI A LA MANIFESTACION 
CONTRA EL TRASVASE

ZARAGOZA, 28 (ARAGON/expres).- Por unanimidad de 
todos los grupos municipales fue aprobada la moción presentada 
por la Presidencia en la que se pedia un “no” al trasvase del Ebro. 
Después de solemne votación nominal, que arrojó el resultado que 
ya queda reseñado, el alcalde, Ramón Sáinz de Varanda, dijo a 
voz en grito: “Zaragoza ha dicho “no” al trasvase”, la respuesta 
unánime de concejales y público fue una cerrada ovación que se 
prolongó por varios minutos. La sesión estuvo cruzada por mo
mentos alternativos de tensión y emoción.

La moción aprobada pid, 
siete cosas:

1) Elevar al presidente del 
Gobierno y al ministro de 
Obras Públicas el sentir de la 
corporación, interpretando el 
de la ciudad, de su más enér
gica protesta por la inclusión 
en los presupuestos del Esta
do del trasvase del Ebro hacia 
la cuenca del Pirineo Oriental 
y exigir a las autoridades ci
tadas que se retire, por el 
Gobierno, la citada partida 
del programa de Obras Públi
cas anexo a la Ley de Presu
puestos; 2) Hacer llevar a las 
autoridades ya señaladas la 
más enérgica protesta en 
nombre del pueblo de Zara
goza, por suponer la existen
cia de dicha partida presu
puestaria un gravísimo aten
tado contra Aragón y sus re
cursos naturales; 3) Proponer 
a todos ios ayuntamientos 
democráticos de la región ara
gonesa una protesta enérgica 
y contundente contra esta ac 
tuación, haciéndola extensiva 
a partidos políticos centrales 
sindicales, cámaras agrarias.

sindicatos de regantes y unio
nes de agricultores y ganade
ros; 4) Declarar en nombre 
de la ciudad de Zaragoza que 
solamente una autonomía de
mocrática, tal como se viene 
solicitando por la corporación 
podrá concluir con la política 
denunciada, contraria a los 
intereses de Aragón; 5) Exigir 
que la partida dedicada al 
trasvase se aplique a los riegos 
de Aragón y que estos sean 
ejecutados de inmediato, para 
lo cual el Gobierno debe 
“desautorizar” la declaración 
del MOPU de que no está en 
vigor la Ley de Riegos del 
Alto Aragón de enero de 
1915, y adoptar la decisión 
de que las inversiones en re
gadíos sean computables para 
el coeficiente de inversiones 
obligatorias de las Cajas de 
Ahorro; 6) Solicitar de los 
parlamentarios • aragoneses 
una inmediata convocatoria 
de la Asamblea de Parlamen
tarios para acordar la firme 
oposición de la actual política 
del Gobierno respecto a Ara
gón e iniciar la redacción del 
Estatuto de Autonomía; y 
7) Ratificar los telegramas 
enviados por el alcaide ai

La tónica general de las in
tervenciones fue de expresar 
duras críticas contra el Go
bierno centrista y, en espe
cial, contra ei Ministerio de 
Obras Públicas. El único que 
marcó alguna diferencia.

.-s 
ción realizada por la UAGA 
para el próximo día 7 de i 
diciembre y, como interven- 5 
ción más destacada dentro del 
conjunto, cabe señalar la de ■ 
Sáinz de Varanda quien, en 
un tono vehemente, lanzó 
una “arremetida” contra San
cho Rof y Fernández Ordó-

ZARAGOZA, 28 (ARAGON/expres).— Ayer mar
tes, en el Pleno del Congreso, el diputado del PAR, Hi
pólito Gómez de las Roces, intervino en contra de la 
partida presupuestaria asignada al trasvase del Ebro. 
Su alocución fue la siguiente:

"Nos oponemos sin rodeos a la consignación de 
cantidad alguna para trasvase del agua del Ebro a otras 
cuencas".

"No hace falta explicar cuál es la posición de Ara
gón, todos la conoceríais por los hechos, y de ellos se
rán responsables quienes autoricen lo que en Aragón 
calificamos, sin retóricas, de atropello".

Criticó la comunicación del ministro de Obras Pú
blicas y Urbanismo, Jesús Sancho Rof, a la Diputación 
General de Aragón, por que no hace más que confir
mar el riesgo que Aragón lleva años padeciendo.

Explicó que es incierto que la Ley del III Plan de 
Desarrollo mencionara para nada el trasvase del Ebro y 
advirtió que si. se aprobaba esa partida presupuestada, 
la jurisprudencia que generaría a favor de los podero
sos pronto legitimaría nuevas tropelías.

Por último, hizo un llamamiento a la solidaridad de 
las tierras de España con A ragón.
BOLEA SE ENTREVISTO CON SANCHO ROF

Gómez de 
habló claro
de ayer se entrevistaron Juan Antonio Bolea Foradada, 
presidente de la Diputación General de Aragón y San
cho Rof, ministro de Obras Públicas y Urbanismo, pa
ra tratar el tema de los 21.600 millones de pesetas que 
aparecen en el programa de inversiones del MOPU, 
para llevar a cabo el trasvase del Ebro. En la reunión 
también estuvo presente el senador socialista por Za
ragoza, José Antonio Bleseas.

En la misma, el ministro de Obras Públicas y Urba
nismo dio plenas seguridades de que no se realizará es
te trasvase, ni ningún otro, mientras no se haya votado 
la correspondiente ley en las Cortes y que, antes de'lle
varse a cabo, sería necesario hacer una planificación hi
drológica general, operando siempre de acuerdo con 
los excedentes de la cuenca por considerar que las ne
cesidades de ésta son preferentes.

Con respecto a la constitución de la Comisión Mix
ta, compuesta por representantes de la DGA; del 
MOPU y del Ministerio de Agricultura, Sancho Rof 
manifestó al presidente de la Diputación General de 
Aragón que "está esperando su inmediata constitu
ción".

Después de la reunión, Juan Antonio Bolea Forada
da manifestó su optimismo sobre el tema, ante las res
puestas dadas por el ministro. "Aragón —dijo— puede 
estar tranquilo".

HOY, HUELGA EN LA 
ENSEÑANZA ESTATAL

ALUVION DE HUELGAI

Pij 
el 
lo 
de 
ta 
ur 
di 
Ui 
de 
de 
pu 
Oi 
dii 
ur

ZARAGOZA, 28 (ARAGON/expres).- 
En el di'a de ayer, la huelga fue total en el 
Hospital Cli'nico de nuestra ciudad. Puestos 
al habla con representantes de lo? médicos 
y trabajadores, nos han informado que las 
previsiones para hoy son idénticas.

"Sólo atendemos las urgencias tanto in
ternas como externas. No obstante, hay un 
médico de retén, constantemente, para po
der solucionar los casos humanitarios. Por 
otra parte, existe un comité de médicos que 
valoran todos los casos que se presentan. Si 
la situación del enfermo requiere un trata
miento urgente, se le atiende y en caso con
trario no".

Estas medidas han sido tomadas por los 
huelguistas para evitar que pudieran surgir 
problemas en la relación médico-enfermo. 
Los comités de médicos y de huelga estu
dian todos los casos que se presentan, aten
diendo a motivos de distancia, necesidad de 
medicación, urgencia, etc., y obran en con
secuencia. "Queremos dejar bien claro que 
bajo ningún concepto queremos perjudicar 
a los enfermos, por eso intentamos solucio
nar sus problemas más urgentes".

Por otra parte, en el primer di'a de huel
ga los trabajadores estuvieron realizando 
asambleas por servicios y cada cuatro horas, 
realizaban una con carácter general, en la 
que se daban charlas y se informaba sobre 
todos los aspectos del paro. "El personal 
de plantas, no obstante, atendió a los enfer
mos en todos los aspectos: medicación, co
mida, etc.''. Tambiért hay que reseñar que 
los enfermos colaboraron con el personal 
del Clínico, todos aquellos que lo podían 
hacer, saliendo al pasillo para recoger su co
mida y dejando, posteriormente, los restos 
en el carro. "Los enfermos, en general, han 
respondido bastante bien una vez que han 
conocido nuestros problemas".

En cuanto a las negociaciones que la 
Comisión Asesora (formada por representan
tes de los comités de empresas y delegacio
nes de médicos de los Hospitales Clínicos 
de toda España) están llevando con la Admi
nistración en Madrid, las mismas fuentes nos 
han indicado que "la Administración ha

aportado como único documento por escri
to, una orden ministerial sobre la constitu
ción de las Juntas de Gobierno con las si
guientes modificaciones: la presencia del 
rector como presidente y la del decano". 
También han obtenido una promesa verbal, ' 
ratificada telefónicamente, el día 26, de la 
voluntad negociadora de la Administración 
en los puntos siguientes: elaboración con
junta del organigrama tipo de tos Hospitales 
Clínicos; estudio de la posibilidad de efec
tuar traslados del personal de los Cfínicos; 
estudio de la posibilidad de efectuar trasla
dos del personal de los Clínicos a la Seguri
dad Social y al revés, pero destacando que, 
en la actualidad, existen dificultades jurídi
cas importantes las cuales se intentan solven
tar.

Ante esta situación, la Comisión Asesora 
se ha ratificado en los puntos originales rei
vindicados, aunque ruega que se haga en 
cada centro, una valoración sobre la orden 
ministerial, que permite la constitución de 
las Juntas de Gobierno.

HUELGA EN LA ENSEÑANZA ESTATAL

Hoy y mañana se desarrollara uná huel
ga general en la enseñanza estatal de nuestra 
provincia. La mismas ha sido convocada por 
las centrales sindicales, CC.OO., UGT y 
STEA, así como por la Asociación de Ca
tedráticos.

Ayer por la tarde, en la asamblea que se 
celebró a las 8, en el Instituto Mixto número 
I, para llevar a cabo la coordinación de los 
centros que van a ir a la huelga, se especifi
có que "en 10 institutos de Zaragoza ya se 
había votado secundar la huelga y en otros 
cinco se iban a celebrar hoy asambleas para 
decidir su postura al respecto".

Los datos sobre la provincia no eran con
cretos, aunque ya se habían recibido infor
maciones en apoyo del paro. Por último, a 
las 7 de la tarde de hoy está prevista la ce
lebración de una asamblea en un centro 
docente, sin especificar, en la que se aborda
rá toda la problemática del sector, al mismo 
lempo que se facilitará información sobre 
la huelga.

Crece el paro en la Administración Local
Hoy para la Enseñanza Estatal
Los clínicos de seis ciudades, paralizados

MADRID, 28 (Agencias).— El número 
de funcionarios de la Administración Local 
que se encuentra en huelga alcanzó ayer 
unos 70.000, un 20 por ciento más que el 
lunes, según un portavoz de la Union de 
Sindicatos independientes de Administra
ción Local (USIAL) convocante de la 
huelga. Según el mismo portavoz, dicho 
sindicato tiene 40.000 afiliados.

Ei portavoz de USIAL mostró su ma
lestar por ei hecho de que TVE sólo haya 
emitido la opinión de un portavoz de 
UGT sobre el problema y se haya negado, 
según dijo, a recoger la opinión de USIAL

hospitales en Insalud, la equiparación^ 
categorías profesionales y la conft^ 
ción de organizaciones profesionales^ 
diante negociación, según iforma CC.Ú»

La citada central señala que la hue^ 
afectó a los hospitales clínicos de 
drid. Salamanca, Sevilla, Zaragoza, 
dolid y Santiago en tanto que en Gra"* 
da y Valencia se realizaron medidas’ 
apoyo.

La convocatoria de huelga contra los 
presupuestos del 80 prevista para hoy y 
mañana en la enseñanza estatal podría al
canzar cierta resonancia especialmente en 
los centros de bachillerato donde, por pri
mera vezla Asociación Nacional de Cate
dráticos ha acordado secundar la propues
ta del paro de FETE—UGT

Apoyan el paro, además, las centrales 
CC.OO. USO. y UCSTE, mientras que la 
FESPE, tras reconocer como justa las ra
zones de la convocatoria, señala que les es 
imposible materialmente informar a sus 
afiliados por la premura de tiempo, inclu
so, la asociación nacional de agregados de 
bachilleratos que reivindica una serie de 
aspectos retributivos, ha decidido dejar 
en libertad a sus miembros ya que —se
gún afirma— no puede convocar la huel
ga para no dificultar una serie de gestio
nes que tiene pendientes con el ministro 
de Educación.

SAN SE BASTI AN ,28. (Europa Pr«^ 
Según fuentes del Sindicato Unitario 
junto a CSUT y LAB, convocaron r 
una huelga general en el Pais Vasco y'* 
varra en protesta por el estatuto del 
jador, los trenes de cercanías dejaron 
funcionar desde las doce de la noche!” 
ta las once y media de la mañana.

Las mismas fuentes señalan queen^ 
peitia, Irún, Pasajes y Rentería el P* 
fue total, al igual que en Tolosa. La 
vocato rúa tuvo menor efecto en Hern* 
Villabona, Andoain, Urbieta y LaJn'’

En la capital guipuzcoana hubo no^J 
lidad,con la excepción del cierre deln 
co Guipuzcoano y algunos comerc” ■

Una huelga de 48 horas comenzó 
ayer mañana en los hospitales clínicos 
de seis ciudades que afectan a unos 
10.000 trabajadores, en respuesta a la 
convocatoria realizada por CC.OO, UGT 
y USO, en favor de la integración de estos

El SU ha informado que en Vitorial* 
raron unos cuatro mil trabajadores' 
en Navarra treinta mil.

Para las centrales sindicales 
cantes, el paro estuvo entre un 50 y 
por 100 en País Vasco y Na*^ 
mientras que CC.OO,,ELA y UGTi5 
no apoyaban la huelga, coinsideran 
solo paró del 10 al 15 por lOOdeloS* 
bajadores.
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